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Le ministre de la Justice,
Garde des sceaux,
Abderrachid Tabi, a souligné
mardi à Oran que le secteur
de la justice  enregistrera
dans les prochains jours la
mise en place de nouveaux
mécanismes à même de
renforcer l’indépendance du
pouvoir judiciaire pour  être
au diapason de
l’amendement de la
Constitution de 2020. Lors
de sa rencontre avec les
magistrats, en marge de la
cérémonie  d’inauguration
du nouveau siège du
tribunal d’Es-Senia, dans le
cadre de sa  visite
d'inspection dans la wilaya,
le ministre a déclaré que
"l'indépendance du pouvoir
judiciaire est consacrée par
la Constitution et  la loi
organique a été déposée au
niveau du gouvernement ce
qui permettra,  dans les
prochains jours, la mise en
œuvre de nouveaux
mécanismes  renforçant
cette indépendance". P. 3
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pour renforcer l'indépendance 

du pouvoir judiciaire
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CONSEIL DE LA NATION 
Séance plénière pour
le vote de trois textes
de lois 

Le Conseil de la nation tiendra, jeudi, une séance
plénière consacrée au vote de trois textes de lois, a in-
diqué mercredi un communiqué du conseil.

Il s'agit du projet de loi organique fixant les procé-
dures et les modalités de saisine et de renvoi devant la
Cour constitutionnelle, du projet de loi portant code
de procédure civile et administrative et du projet de loi
relatif à la pêche et à l'aquaculture, précise-t-on de
même source.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
4 morts et 181 blessés
ces dernières 24 heures 

Quatre (04) personnes sont décédées et 181 autres
ont été blessées dans des accidents de la circulation,
survenus à travers plusieurs wilayas du pays durant
ces dernières 24 heures, indique mercredi un bilan de
la Protection civile.

Par ailleurs, les plongeurs de la Protection civile
ont repêché, durant la même période, le corps sans vie
d'un jeune homme de 22 ans, noyé dans une piscine à
Barika dans la wilaya de Batna, ajoute la même source.

Les équipes de secours de la Protection civile sont
également intervenues pour l'extinction de deux in-
cendies à El Tarf et Timimoune.

ORAN 
Saisie de matières
premières périmées 
à Sidi Chahmi 

Les éléments de la brigade territoriale de la Gendarme-
rie nationale de Haï Nedjma, relevant de la commune de
Sidi Chahmi (Oran), ont saisi une quantité de matières
premières périmées entreposées au niveau d’une société
privée de fabrication de produits alimentaires, a-t-on ap-
pris, mardi, auprès de ce corps de sécurité.

Quelque 777 cartons, 1.254 pots de mayonnaise et 674
cartons de ketchup, prêts à la vente et à la consommation
ont été saisis. Ces produits de marques contrefaites por-
taient une date de péremption expirée, a ajouté la même
source. La fouille des lieux a permis aussi la découverte de
195 sacs de produit fixateur de mayonnaise, 27 sacs d’une
matière inconnue, 20 sacs de matières colorantes d'ori-
gine inconnue et 7 boites de conserve de tomates périmées
et des machines pour la fabrication de ces produits.
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SAÏDA 
Une commission pour
recenser les assiettes
foncières industrielles
inexploitées 

Une commission de wilaya chargée de recenser les as-
siettes foncières industrielles inexploitées a été installée à
Saïda, a-t-on appris, mardi, auprès des services de la wilaya.

Cette commission est composée des directeurs des sec-
teurs de l’énergie, des mines, de l’industrie, des biens de
l’Etat, du cadastre, de l’urbanisme, de l’architecture et de la
construction, du tourisme et de l’artisanat, des services agri-
coles, de l’agence foncière et de l’entreprise de gestion des
zones industrielles, a-t-on indiqué.

La commission a entamé son travail, mardi, par des sor-
ties sur le terrain, à l’effet de recenser le foncier industriel
non exploité au niveau des zones industrielles et des zones
d’activités de la wilaya de Saïda.

Installation du nouveau
président d’APC 

de Youb 
Le nouveau président de l’Assemblée populaire commu-

nale (APC) de Youb (wilaya de Saïda) M.
Boumadani Khalfallah a été installé dans ses fonctions en

remplacement de l’ex président, Rahmani Cheikh, décédé
récemment, a-t-on appris, mardi, de la cellule de commu-
nication auprès du cabinet du wali.

Le wali a appelé, dans une allocution prononcée à cette
occasion, les membres de l’APC de Youb, à la nécessité de
travailler de nature à concrétiser l’ensemble des pro-
grammes de développement dont a bénéficié cette collecti-
vité locale, destinés à améliorer le cadre de vie des citoyens,
a-t-on expliqué. Le défunt président de l’Assemblée popu-
laire de la commune de Youb, Rahmani Cheikh, relevant de
la liste des indépendants "Amel", est décédé le mois de mai
dernier, suite à un malaise, à l’âge de 40 ans. 

CHAMPIONNAT RÉGIONAL 
DE TIR SUR CIBLE
SUBAQUATIQUE EN APNÉE 
Oran hôte de 
la compétition 

Le championnat régional de tir sur cible subaqua-
tique en apnée aura lieu vendredi et samedi pro-
chains au niveau de la piscine d’Oued Tlélat (Oran),
a-t-on appris, mardi, des organisateurs.

Cette compétition, organisée par la ligue de wilaya
d’Oran de sauvetage, de secourisme et des activités
subaquatiques en collaboration avec la FASSAS, verra
la participation d’une trentaine d’athlètes (hommes
et dames) issus de dix clubs de la wilaya d'Oran.

Le programme de ce challenge régional prévoit le
déroulement des épreuves de tir de précision en
apnée et le biathlon, a-t-on indiqué.

EL TARF 
Plus de 20.000
dossiers éligibles à
l’allocation chômage 

Le nombre de dossiers éligibles à l’octroi de l’allo-
cation chômage dans la wilaya d’El Tarf a atteint plus
de 20.000 dossiers sur un total de 28.296 inscrits, de-
puis le lancement de l’opération jusqu’au 5 juin cou-
rant, a-t-on appris mardi auprès de la Direction
locale de l’emploi.

Le nombre d’inscrits sur la plate-forme numé-
rique consacrée à cet effet a atteint 28.296 et le nom-
bre de rendez-vous retenus au niveau des annexes
locales de l’emploi s’élève à 27.000 au 1er juin et de-
vrait atteindre 30.000 vers la fin du mois courant, a
indiqué à l’APS le chef du service de l’emploi et de la
promotion du marché de l’emploi, Toufik Tenka.

EL BAYADH 
Un mort et un blessé
dans un accident 
de la route 

Une personne a trouvé la mort et une autre a été
blessée dans un accident de la route survenu dans la
commune de Stitine (wilaya d’El Bayadh) a-t-on ap-
pris, mardi, auprès des services de la Protection ci-
vile. L’accident s’est produit dans la nuit de lundi à
mardi au niveau du chemin vicinal reliant le village
de Oued Hedjel et la commune de Stitine, suite au dé-
rapage et au renversement d’un véhicule.

L’accident a ainsi causé la mort d’un enfant de 2
ans.

Un autre passager âgé de 35 ans, a été blessé.
La dépouille de la victime a été transférée à la

morgue de l'établissement de santé publique "Moha-
med Boudiaf" alors que le blessé a été pris en charge
au service des urgences médico-chirurgicales (UMC)
du même hôpital.

Les services de sécurité ont ouvert une enquête
pour déterminer les causes de l'accident.

PORT D’ANNABA 
Hausse du volume 
des exportations hors
hydrocarbures 

Le volume total des exportations hors hydrocarbures au
port d’Annaba a atteint 1,218 million de tonnes contre 716.000
tonnes au cours de la même période en 2021, a indiqué mardi
un communiqué de cette entreprise portuaire.

Cette évolution est le résultat des efforts de soutien et d’ac-
compagnement des exportateurs, selon le document qui a es-
timé à 70 % l’augmentation du volume des exportations hors
hydrocarbures durant le premier trimestre 2022, comparati-
vement à l’année dernière durant cette même période.

Le premier trimestre 2022 a enregistré, en outre, un recul
des opérations d’importations estimé à 17 %, comparativement
à la même période de l’année passée avec un volume de 518.000
tonnes de marchandises contre 716.000 tonnes durant la
même période de l’année 2 021, a-t-on conclu.
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"Dans le cadre de sa visite à la
3ème Région militaire (RM), Mon-
sieur le Général de Corps d'Armée,
Saïd Chanegriha, chef d'Etat-major
de l'ANP a supervisé, hier soir,
l'exécution d'un exercice tactique
nocturne avec munitions réelles
intitulé +Somoud 2022+, exécuté
par des unités du Secteur opéra-
tionnel Sud de Tindouf avec la
participation d'unités relevant de
différentes Forces et Armes", pré-
cise la même source.

"Tout d'abord, le Général de
Corps d'Armée a suivi un exposé
présenté par le Commandant du
Secteur opérationnel Sud de Tin-
douf portant sur l'idée générale
et les étapes de l'exercice qui s'est
déroulé en deux étapes", indique
le communiqué du MDN, expli-
quant que "la première, théorique,
à laquelle ont pris part les états-
majors des commandements ré-
gionaux et les unités participantes,

et la deuxième, dynamique, durant
laquelle les unités participantes
ont été engagées".

Au niveau du champ de tir et
de manœuvres du Secteur, le Gé-
néral de Corps d'Armée "a suivi
de près le déroulement de l'exer-
cice exécuté, de nuit, dans des
conditions proches du réel afin
d'atteindre ses objectifs, notam-
ment en ce qui concerne l'entrai-
nement des commandements et
états-majors à la préparation et
l'organisation des actions de com-
bat nocturnes, consolider l'expé-
rience des commandements en
termes de maitrise des unités, à
travers la concrétisation de la co-
hésion, l'homogénéité et la coor-
dination entre les unités et les
unités secondaires, et permettre
aux équipages d'acquérir davan-
tage de compétences dans la mai-
trise des systèmes d'armes", ex-
plique le communiqué, précisant

que l’exercice "vise également à
mettre à l'épreuve la disponibilité
opérationnelle et la capacité d'exé-
cution et de conduite des actions
de combat nocturnes et à évaluer
la capacité d'exécution des mis-
sions assignées en toutes circons-
tances". Selon la même source,
"l’exercice, qui a permis de mettre

en évidence les capacités des unités
engagées à exécuter avec habileté
les missions conférées, constitue
un autre succès qui traduit l'ex-
cellente maitrise, par les équi-
pages, des différentes armes et
équipements modernes, et
confirme le niveau de développe-
ment et de disposition opération-

nelle atteints par les différentes
composantes du corps de bataille
de l'ANP". A l’issue de l’exercice,
et après l'inspection des unités
participantes, le Général de Corps
d'Armée a félicité les personnels
présents pour "les efforts consi-
dérables consentis durant l'année
de préparation au combat et tout
au long des préparatifs de cet exer-
cice" et leur a également "réitéré
l'attention qu’il porte personnel-
lement à prendre part à ce genre
d'exercices qui permettent d'ap-
précier, objectivement, le degré
d'exécution des diverses phases
des programmes de préparation
au combat et d'évaluer l'applica-
tion, sur le terrain, des étapes suc-
cessives programmées".  Enfin, le
Général de Corps d'Armée a
exhorté l'ensemble des personnels
à "persévérer dans la même voie,
avec la même détermination", a
conclu le communiqué du MDN.

Le ministre de la Justice,
Garde des sceaux, Abderrachid
Tabi, a souligné mardi à Oran
que le secteur de la justice en-
registrera dans les prochains
jours la mise en place de nou-
veaux mécanismes à même de
renforcer l’indépendance du
pouvoir judiciaire pour être au
diapason de l’amendement de
la Constitution de 2020. Lors de
sa rencontre avec les magistrats,
en marge de la cérémonie
d’inauguration du nouveau
siège du tribunal d’Es-Senia,
dans le cadre de sa visite d'ins-
pection dans la wilaya, le mi-
nistre a déclaré que "l'indépen-
dance du pouvoir judiciaire est
consacrée par la Constitution
et la loi organique a été déposée
au niveau du gouvernement ce
qui permettra, dans les pro-
chains jours, la mise en œuvre
de nouveaux mécanismes ren-
forçant cette indépendance". M.
Tabi a appelé les magistrats à
"être au niveau des ambitions
et des aspirations du citoyen
pour une justice indépendante
et forte préservant les droits et
protégeant les libertés", ajoutant
que "l'indépendance de la justice
doit être imposée par notre com-
portement et notre intégrité et
par des verdicts crédibles". Il a
également assuré que "la bataille
pour restaurer la confiance du
citoyen ne se fera qu'avec une

justice "équitable et impartiale".
En échangeant des propos avec
les avocats, le ministre de la Jus-
tice, Garde des sceaux a indiqué
que son département ministé-
riel "a œuvré pour améliorer
les conditions de la profession
afin que l’avocat puisse exercer
pleinement son rôle, car nous
avons foi en le message de l'avo-
cat et de la défense". Il a égale-
ment insisté sur la nécessité
"d'améliorer la performance de
l'avocat au profit du citoyen afin
de concrétiser l'Etat de droit et
une justice crédible".

Concernant le personnel du
tribunal, les greffiers et les corps
communs, Abderrachid Tabi a
révélé que 1.200 nouveaux
postes seront créés, l'année pro-
chaine, pour être répartis entre
les cours et les tribunaux au ni-
veau national, selon les besoins
et les capacités de chaque struc-
ture. S'agissant de la promotion
des greffiers et des corps com-
muns, le ministre a indiqué
qu'une commission nationale
a été mise en place au niveau
de son département sous la di-
rection du secrétaire général.
Cette commission est chargée
de l'étude des promotions au
cas par cas.

Il est à noter que le nouveau
siège du tribunal d’Es-Senia
comprend cinq salles d'au-
dience, une salle de réunion,

une salle d'arch ives et une salle
de réception, 70 bureaux, un
guichet unique, une salle des
avocats, une autre d'information
et d'orientation, en plus d’une
salle de soins. Le coût total de
réalisation de cette structure
est de plus de 1,18 milliard de
DA, selon les explications four-
nies.

Le ministre de la Justice,
Garde des sceaux, a également
supervisé l'inauguration du
Centre régional des archives ju-
diciaires, sis dans la commune
de Bir El-Djir, qui regroupe neuf
cours judiciaires de l'Ouest du
pays.

Dans ce cadre, il a souligné

la nécessité d'impliquer les
chercheurs et les étudiants dans
les opérations de préservation
des archives et d'en tirer profit
pour mener à bien leurs re-
cherches. Il a également appelé
à entamer, prochainement, la
numérisation des archives et à
travailler sur la justice électro-
nique.

Lors de sa visite au siège de
la Cour administrative d'appel,
situé au centre-ville, M. Tabi a
souligné que les six nouvelles
cours administratives d'appel
au niveau national sont prêtes
et démarreront leurs activités
à partir de la semaine prochaine,
dès que l'appareil judiciaire et

le personnel soient mis en place.
Au siège du tribunal d'Oran,

le ministre a annoncé l'organi-
sation, en septembre prochain,
d'un concours d'avocats pour
attribuer 1.500 postes, ajoutant
que l'Ecole nationale de forma
tion des avocats de Sidi Aïssa
prendra en charge la formation
de 300 stagiaires et les 1.200
restants seront formés au niveau
des universités.

Le ministre de la justice,
garde des sceaux, Abderrachid
Tabi, a poursuivi sa visite d'ins-
pection de son secteur de la wi-
laya d'Oran, dans l’après-midi,
en visitant le siège de la Cour
de justice d’Oran. 

ARMÉE NATIONALE POPULAIRE
Chanegriha supervise l'exécution d'un exercice tactique

nocturne à Tindouf 
Le Général de Corps d'Armée, Saïd Chanegriha, chef d'Etat-major de l'Armée nationale populaire (ANP), a supervisé, lundi soir, l'exé-
cution d'un exercice tactique nocturne avec munitions réelles intitulé "Somoud 2022" à la 3ème Région militaire, avec la participa-
tion d'unités relevant de différentes Forces et Armes, indique mardi un communiqué du ministère de la Défense nationale (MDN).

Mise en œuvre dans les prochains jours de nouveaux mécanismes 
pour renforcer l'indépendance du pouvoir judiciaire (ministre)

PARLEMENT
L'APN prend part en Italie à une conférence
de haut niveau sur le soutien parlementaire
aux victimes du terrorisme

L'Assemblée populaire nationale (APN) a pris
part mardi à Rome (Italie) aux travaux d'une confé-
rence de haut niveau sur "le soutien parlementaire
aux victimes du terrorisme", indique un commu-
niqué de la chambre basse du parlement.

L'APN est représentée à cette conférence, orga-
nisée par le bureau des Nations Unies de lutte
contre le terrorisme, par les députés Messaoud
Kerma et Ayoub Hamad, selon la même source.
Les participants ont débattu lors de la première
journée de cette conférence sur les thèmes des "dis-
positions législatives types pour soutenir et protéger

les droits et les besoins des victimes du terrorisme",
"le rôle des parlementaires pour assurer une réponse
adaptée aux violations des droits à l'hébergement,
à l'éducation, à la prise en charge sanitaire et à la
liberté des victimes du terrorisme", ainsi que "le
rôle des organisations de la société civile dans le
parachèvement des efforts conjoncturels et parle-
mentaires pour soutenir les victimes du terrorisme
et garantir l'accès à la justice".

A noter que les travaux de cette conférenc e se
poursuivront mercredi et seront consacrés à l'exa-
men de trois autres thèmes, ajoute la même source.

Le ministre de la Justice, Garde des sceaux
Abderrachid Tabi a annoncé mardi à Oran
la relance et l'activation des cellules d’exé-
cution des décisions de justice au niveau
des tribunaux et des Cours. Lors de sa visite
d’inspection à la Cour de justice d’Oran et
le suivi du bilan d’activités de l’année en
cours de cette instance, le ministre a indiqué
qu’il a été décidé, la semaine dernière, de
"relancer et d’activer les cellules d’exécution
des décisions de justice au niveau des tri-
bunaux et cours de justice qui étaient gelées
auparavant". Le taux d’exécution des juge-

ments au niveau de la Cour d’Oran a dépassé
les 87%, alors que celui enregistré à l’échelle
nationale est estimé à 94%, a-t-il indiqué,
notant la nécessité de connaître "les causes
du disfonctionnement ou du problème
concernant l’exécution des jugements". M.
Tabi a rappelé qu'"il existe une commission
au niveau du tribunal, réunissant le prési-
dent du tribunal, le procureur de la Répu-
blique et un huissier de justice et tous ceux
concernés par le processus d'exécution des
décisions j udiciaires, chargée de discuter
du problème de l'exécution des décisions

judiciaires". Il a relevé que "la crédibilité
de la justice est dans l’exécution des décisions
judiciaires" et qu’"il est indispensable de
traiter ce problème afin que les chiffres
concordent avec la réalité". Par ailleurs, le
ministre a souligné que "l'exécution des dé-
cisions de justice est confiée à tous les or-
ganismes de l'Etat, pas seulement au pouvoir
judiciaire", et que "leur exécution commence
par le citoyen, les compagnies d'assurances,
la société Sonelgaz, la daïra, la wilaya et au-
tres, et il est temps de s'attaquer à ce pro-
blème localement". M. Tabi a visité les dif-

férents services de la Cour de justice d’Oran
qui comprend huit tribunaux, à savoir ceux
d’Oran, d’Othmania et de Fillaoucen, au
chef lieu de wilaya, d’Arzew, d’Es-Senia,
d’Oued Tlelat, de Gdyel et d’Aïn El-Turck.
Pour rappel, lors de sa visite d’inspection à
la wilaya d’Oran, le ministre de la Justice,
Garde des sceaux a inauguré le nouveau
siège du tribunal d’Es-Senia et le Centre
régional des archives judiciaires dans la
commune de Bir El-Djir. Il a également
visité les sièges du tribunal d’appel admi-
nistratif et le tribunal d’Oran. 

JUSTICE
Relance des cellules d'exécution des décisions de justice 

dans les tribunaux et les Cours
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HISTOIRE 
L'incendie de la Bibliothèque universitaire
d’Alger le 7 juin 1962 : l'OAS "a commis 
un crime culturel odieux" (Universitaire) 

Au cours d’une rencon-
tre organisée à la maison
de la culture Ali Zaâmoum
de la ville de Bouira pour
commémorer cet évène-
ment, les participants ont
qualifié de "crime contre le
savoir", cet acte ignoble,
qui, ont-ils dit, "visait à pri-
ver les Algériens de leur
histoire et de leur identité".

"Cet incendie est un
crime culturel odieux et
contre le savoir.

L’OAS visait à priver les
Algériens de savoir, et
d’histoire, alors que
l’Algérie s’apprêtait à célé-
brer un mois plus tard son
indépendance après sept
ans de révolution", a souli-
gné le professeur
Abdesettar Athmani, de
l’université de Béjaia.

Le professeur Athmani a

fait savoir aussi qu’il s’agit
"d’une continuité de la
série des crimes de l’OAS
contre le peuple algérien,
contre sa culture et son
patrimoine".

"L’auteur de cet acte
condamnable et inoublia-

ble voulait commettre plus
d’actes destructeurs en
Algérie. Cet incendie tra-
duit également ce que fai-
sait le régime colonial
français pour fermer
toutes les portes du savoir
au peuple algérien", a

encore souligné le même
intervenant.

Selon les statistiques
données par l’orateur,
entre 400.000 et 600.000
ouvrages et manuscrits ont
été décimés par cet incen-
die à la bibliothèque uni-
versitaire d’Alger, qui
contenait des milliers voir
des millions de livres.

"Cela est une perte
considérable", a-t-il dit.

D’autres intervenants
ont dénoncé cet incendie
du 7 juin 1962, le qualifiant
"d’acte odieux".

L’enseignant Zinedine
Kacimi, qui participait à la
conférence, a qualifié l’in-
cendie de la bibliothèque
universitaire d’Alger de
"crime odieux qui a mar-
qué l’histoire révolution-
naire de l’Algérie".

Le ministre de la Formation et de
l'Enseignement professionnels, Yacine
Merabi a mis l'accent, mardi à Alger, sur
l'importance du dispositif d'inspection
qui garantit "plus d'efficacité" en termes
de performances pédagogique, adminis-
trative et financière des établissements de
formation. Dans une allocution pronon-
cée à la clôture des travaux des ateliers
régionaux du corps d'inspecteurs des
wilayas du Centre qu'il a supervisés, M.

Merabi a souligné le rôle du dispositif
d'inspection qui garantit "plus d'effica-
cité" en termes de performances pédago-

gique, administrative et financière de
l'établissement de formation, ajoutant
que ce dernier a besoin, en permanence,
"d'accompagnement, d'évaluation et de
correction". Le dispositif d'inspection
devrait contribuer également à l'amélio-
ration des ressources humaines dans le
secteur de la formation professionnel, a-t-
il mis en avant, relevant l'intérêt accordé
par son département au rôle et aux mis-
sions assignés à ce dispositif.

"Les données et les propositions que
formule ce dispositif sont une référence
importante en matière d'évaluation et de

correction", a estimé le ministre. Cette
rencontre régionale de deux jours avait
pour objectif "d'insuffler une nouvelle
dynamique au corps des inspecteurs et de
définir une méthode de travail unifiée à ce
corps en vue de renforcer la politique du
secteur et d'accompagner les perfor-
mances des établissements de forma-
tion", d'après les organisateurs.

La rencontre a permis également de
faire le point sur la rentrée profession-
nelles précédentes et de contribuer aux
préparatifs en cours liés à la session de
septembre prochain.

Le ministre de la
Formation et de
l'Enseignement profession-
nels, Yacine Merabi a appelé,
mardi à Alger, à élaborer "une
feuille de route" pour restruc-
turer la filière des industries
graphiques et l'adapter "aux
exigences du secteur écono-
mique et aux besoins du mar-
ché de l'emploi en termes de
main d'œuvre qualifiée".

S'exprimant lors d'une ren-
contre nationale sur l'évalua-
tion de la filière profession-
nelle "arts et industries gra-
phiques" et son adaptation aux
exigences du marché de l'em-
ploi, le ministre a appelé les
participants, en l'occurrence
les cadres du secteur et les

représentants du secteur éco-
nomique, à élaborer "une
feuille de route permettant
d'unifier les concepts et la
méthodologie de travail en vue
de restructurer cette filière
professionnelle".

Cette rencontre s'inscrit
dans le cadre des démarches
du secteur tendant à "adapter
les formations aux exigences
du secteur économiques et à
répondre efficacement aux
besoins du marché de l'emploi
en termes de main d'œuvre
qualifiée", a fait savoir le
ministre. "Les nouvelles règles
en matière de concurrence éc
onomique et les transforma-
tions techniques et technolo-
giques touchant en profon-

deur la qualité des qualifica-
tions et le niveau de compé-
tences requises, tant par les
individus pour leur insertion
sociale et professionnelle que
par les sociétés pour la
concurrence, ont mené le sec-
teur à adopter la politique
d'autoévaluation et à recher-
cher les mécanismes lui per-
mettant d'être au diapason de
ces transformations et en
totale harmonie avec son envi-
ronnement", a déclaré le
ministre. Dans le contexte "des
développements technolo-
giques que connait cette filière
professionnelle à l'instar des
autres domaines, il est impé-
ratif d'adapter ces spécialités
avec les exigences et les

besoins du marché de l'em-
ploi", ce qui nécessite, a-t-il
dit, "une lecture critique pour
les spécialités proposées dans
la nomenclature des filières
professionnelles et les pro-
grammes de formation et des
équipements pédagogiques
utilisés dans le processus de la
formation". Le ministre a
exprimé son souhait "de voir
cette initiative se généraliser à
toutes les filières profession-
nelles au nombre de 23 dans la
nomenclature des filières et
des spécialités profession-
nelles afin d'élaborer une
nomenclature en adéquation
avec les normes exigées par le
secteur économique".

APS

TOURISME 
M. Hamadi participe 
à Djeddah aux travaux
de la 116e session 
du Conseil exécutif 
de l'OMT 

Le ministre du Tourisme et de l'Artisanat,
Yacine Hamadi participe, mardi depuis Djeddah
(Royaume d'Arabie Saoudite), aux travaux de la
116e session du Conseil exécutif de l'Organisation
mondiale du tourisme (OMT) au cours de laquelle
il a évoqué les réformes engagées par l'Algérie pour
faciliter l'accès des investisseurs étrangers au mar-
ché algérien prometteur, indique un communiqué
du ministère. La session a été marquée par "le
débat de la mise en œuvre du programme d'action
général de l'OMT et sa situation financière, du rap-
port des ressources humaines de ladite organisa-
tion, la proposition de création d'un groupe de tra-
vail chargé de la planification du tourisme pour
l'avenir, les rapports de suivi et les outils modernes
créés pour faire face aux crises et la relance du tou-
risme mondiale", ajoute la même source.

Dans son intervention à l'occasion, M. Hamadi a
souligné "l'importance de libérer toutes les initia-
tives et propositions susceptibles de développer et
de promouvoir le secteur touristique, voire de ren-
forcer la coopération et la coordination entre les
pays membres de l'Organisation, à travers la révi-
sion des mesures et procédures juridiques en
vigueur, en accordant toutes les facilités néces-
saires pour s'adapter au développement constant
enregistré dans le secteur du tourisme et à ses nou-
veautés", précise le même source.

A cet effet, le ministre est revenu sur l'expé-
rience de l'Algérie dans ce domaine, citant "les
réformes économiques importantes engagées sous
la direction du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, notamment la loi sur l'in-
vestissement qui prévoit une série de mesures
visant à assurer les conditions adéquates à l'inves-
tissement et à la libération de l'esprit d'initiative,
ainsi qu'à la diversification de l'économie nationale
au titre d'une vision globale et stable, consistant en
la consécration des principes de liberté, de trans-
parence et d'égalité, ce qui facilitera aux investis-
seurs, tous pays confondus, l'intégration du mar-
ché algérien prometteur".

LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME ET 
L'EXTRÉMISME RELIGIEUX 
M. Ghlamallah présente
au Caire l'expérience
algérienne 

Le président du Haut conseil islamique,
Bouabdellah Ghlamallah a présenté, mardi au
Caire (Egypte), l'expérience algérienne dans la
lutte contre le terrorisme et l'extrémisme religieux,
lors des travaux du Congrès international sur "l'ex-
trémisme religieux: idéologie et stratégies de
lutte", a indiqué un communiqué du HCI.

Dans son intervention aux travaux du congrès
qui s'étalera du 7 au 9 juin courant, M. Ghlamallah
a fait un exposé sur "l'expérience algérienne dans la
lutte contre le terrorisme et l'extrémisme religieux
des années durant, ainsi que les efforts fructueux
consentis par les institutions de l'Etat et les savants
algériens en termes de protection de la société des
dangers qui la guettent". "Les groupes extrémistes
recourent à des mécanismes et des techniques psy-
chologiques, médiatiques et technologiques pour
isoler les jeunes et les endoctriner avec l'idéologie
de la haine et du rejet de l'autre. Ils utilisent le
concept du +djihad+ pour faire des jeunes un appa-
reil de répression dirigé contre les opposants se
permettant de s'accaparer de leurs biens et de leurs
vies", a expliqué le président du HCI. Dans cette
optique, M. Ghalamallah a étayé ses propos citant la
théorie du penseur algérien, Malek Ben Nabi qui a
fait la comparaison entre "le monde des choses" et
"le monde des idées". "Lorsqu'une société atteint
l'apogée civilisationnel et que le peuple s'attache
davantage aux matérialités, elle entame un proces-
sus de déclin, de sous-développement attisant par
la suite les convoitises des autres sociétés ayant une
vision expansionniste", a-t-il ajouté.  "Les grandes
puissances internationales manipulent certains
éléments défavorisés et hostiles les sociétés isla-
miques pour semer la terreur et la peur et nourrir
les différends faisant croire à ces parties révoltées
que leur cause est juste", a fait savoir M.
Ghlamallah.

L’incendie de la bibliothèque universitaire de la faculté d’Alger commis par l’Organisation
armée secrète (OAS) un 7 juin 1962, "est un crime culturel odieux", qui visait "à priver 
les Algériens de savoir", ont souligné mardi après-midi des enseignants universitaires.

FORMATION ET DE L'ENSEIGNEMENT PROFESSIONNELS 
Dispositif d'inspection, garant d'une performance

"plus efficace" de la Formation (ministre) 

Appel à élaborer "une feuille de route" pour
restructurer la filière des industries graphiques 

ALGÉRIE - ALLEMAGNE 
APN: M. Hani examine avec l'ambassadrice
d'Allemagne les moyens de renforcer 
la coopération bilatérale 

Le président de la Commission des affaires étrangères,
de la coopération et de la communauté de l'APN,
Mohamed Hani a passé en revue, mardi, avec l'ambassa-
drice de la Fédération d'Allemagne en Algérie, Mme
Elisabeth Wolbers, les relations bilatérales et les voies et
moyens de renforcer les mécanismes de coopération dans
divers domaines, indique un communiqué de l'APN.

La rencontre était une opportunité pour évoquer "les
relations liant l'Algérie et l'Allemagne et les moyens à
même de renforcer les mécanismes de coopération entre

les deux pays, notamment dans les domaines de l'indus-
trie, le commerce, l'investissement, les énergies renouve-
lables et la formation professionnelle", précise la même
source.

Plusieurs questions d'intérêt commun ont été abor-
dées par les deux parties qui ont insisté sur l'impératif de
poursuivre la coordination bilatérale dans les secteurs
qui enregistrent un partenariat prometteur et appelé à
renforcer les relations bilatérales par l'échange des
expertises et des visites entre les parlementaires.
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La campagne, qui sera
exécutée sur tout le terri-
toire de la wilaya par les
vétérinaires fonction-
naires de la direction des
services agricoles, ciblera
l’ensemble du cheptel
bovins contre la fièvre
aphteuse, a indiqué à
l’APS, l'inspecteur vétéri-
naire chargé du réseau
d’épidémio-surveillence à
l’inspection de Ghardaïa,
Ishak Ketila.

Elle s'inscrit dans le
cadre des initiatives
proactives de prévention
contre la dite zoonose et le
suivi des opérations de
vaccination suite à l’appa-
rition de quelques foyers
de la fièvre aphteuse dans
des régions du nord en
avril dernier, a expliqué M.
Ketila. L'opération de vac-
cination "gratuite" vise en
premier lieu à renforcer et
consolider l'immunité de
l’ensemble du cheptel de

la wilaya. Elle constitue
également une occasion
pour contrôler et dépister
d’autres zoonoses et pro-
céder a u traitement
contre les parasites
internes et externes des
bovins, a fait savoir
M.Ketila.

Pour mener à bien cette
action préventive de tout
le cheptel bovin de la

wilaya réputée ''bassin lai-
tier du Sud'', la direction
des services agricoles a
associé l'ensemble des
acteurs concernés, notam-
ment les éleveurs, la
Chambre d'agriculture et
l'Union nationale des pay-
sans algériens (UNPA)
ainsi que les producteurs
laitiers pour toucher l’en-
semble du cheptel bovins

âgés de plus de deux mois,
a-t-il expliqué.

La situation sanitaire
du cheptel toute tête
confondue dans la wilaya
de Ghardaïa est "satisfai-
sante", a rassuré ce res-
ponsable, faisant observer
qu’un dispositif préventif
de veille sanitaire et
d’alerte des épizooties est
toujours en vigueur dans
les communes de la wilaya
pour consolider les
mesures préventives
entreprises par les pou-
voirs publics, et ce, afin de
préserver le statut sani-
taire indemne du cheptel
vis-à-vis des maladies.

Toutes les dispositions
ont été prises pour contrô-
ler l’ensemble du cheptel
se trouvant sur le vaste ter-
ritoire de la wilaya marqué
également par une trans-
humance du cheptel,
notamment dans les mar-
chés à bestiaux.

Une nouvelle unité de transfor-
mation spécialisée dans la produc-
tion d'aliments de bétail est entrée
en service à Djelfa, en perspective
de renforcer la production des
fourrages dans cette région à
caractère agro-pastorale, a-t-on
appris, mardi, des services de la
wilaya. Le wali de Djelfa, Ammar
Ali Bensaad a inauguré, hier lundi,
cette nouvelle unité au niveau de la
zone industrielle du chef lieu de
wilaya, a-t-on ajouté de même
source. La structure est dotée
d’une capacité de production
d’une moyenne de 288
tonnes/Jour, avec à la clé la créa-

tion, déjà, de 35 emplois. Le chef de
l'exécutif local a salué cette initia-
tive, tout en se félicitant de ce type
de projets, au diapason des spécifi-
cités de la région, réputée pour son
élevage ovin.

"L'alimentation de bétail est
dotée d’une grande importance,
car constituant un moyen de déve-
loppement de la filière de l’élevage
ovin", a-t-il estimé.

Le wali s’est engagé, en outre, à
l’ "accompagnement des investis-
seurs sérieux", en leur assurant
toutes les facilités pour la réalisa-
tion de leurs projets, dont notam-
ment ceux visant l'autosuffisance

et la production de matières pre-
mières susceptibles de contribuer
à la promotion de nombreuses
filières agricoles, de même que les
projets du secteur de l’industrie de
transformation.

Sur place, les autorités locales
ont, également, visité une autre
unité industrielle spécialisée dans
l’agroalimentaire, entrée récem-
ment en activité.

Cette usine, assurant la couver-
ture des besoins de 25 wilayas en
différents produits alimentaires, a
contribué à la création de 35
emplois permanents et 15 autres
provisoires.

Des travaux d’entretien
de 37,5 km de tronçons des
routes nationales N 122 et
98 ont été lancés, mardi,
dans la wilaya de Mascara,
a-t-on appris lors de l’ins-
pection par le wali de plu-
sieurs projets de dévelop-
pement dans les com-
munes de Gaâda et
Chorfa.

L’opération, qui s'ins-
crit dans le cadre du plan
sectoriel de l’exercice en
cours, comprend 29 km
du tronçon de la RN 122
reliant la RN 97 et la wilaya
de Sidi Bel-Abbes, ainsi
que l’entretien de 8,5 km
du tronçon de la RN 98
reliant la commune de
Gaâda et la wilaya de Sidi
Bel-Abbes, selon les expli-
cations fournies sur place.

Le wali, Abdelkhalek
Sayouda, a sommé l'entre-
prise chargée de réaliser
ce projet, qui a nécessité
une enveloppe financière
de plus de 432 millions de
dinars, de livrer le projet

dans un délai n'excédant
pas trois mois.  Lors de
cette visite, le même res-
ponsable a supervisé la
mise en service d’une
salle de soins dans la com-
mune de Chorfa, qui a fait
l’objet de travaux d’amé-
nagement ayant coûté un
montant de 8,4 millions
DA, dans le cadre du plan
communal de développe-
ment de l’année en cours.

La visite a aussi
concerné l’inspection
d’un proje t de réalisation
d’un réservoir d’eau
d’une capacité de 250 m3
destiné à alimenter plus
de 440 foyers au douar
"Ouled Ali Bouziane" dans
la commune de Chorfa.

Le projet enregistre un
taux d’avancement de ses
travaux de l’ordre de 35%.

Il permettra de garan-
tir quotidiennement
l’AEP des habitants de
cette agglomération
rurale en eau potable,
selon les explications

fournies. Le wali a, par ail-
leurs, inspecté le projet
d’entretien de 22,3 km de
tronçons endommagées
du chemin de wilaya N 23
traversant les aggloméra-
tions rurales de "Anatra",
"Ouled Ali Bouziane" et

"Sidi Ali Cherif" dans la
commune de Chorfa.

Ce projet a bénéficié
d’une enveloppe finan-
cière de 182,5 millions DA,
dans le cadre du pro-
gramme sectoriel de l’an-
née en cours.

GHARDAÏA 
Campagne de vaccination de rappel 
contre la fièvre aphteuse 
Pas moins de 3.800 têtes de bovins seront touchées par une campagne de vaccina-
tion de "rappel" contre la fièvre aphteuse lancée au niveau de la wilaya de Ghardaïa,
a-t-on appris mercredi auprès de l’Inspection vétérinaire relevant de la direction
des services agricoles (DSA).

DJELFA 
Inauguration d'une unité spécialisée 
dans l'aliment de bétail 

MASCARA 
Lancement des travaux d’entretien 
de plus de 37 km de routes 

BOUIRA 
Moisson-battage : ouverture de 10 points 
de collecte de céréales 

Dix points de collecte de céréales
sont ouverts pour recevoir la récolte
céréalière à Bouira, où le coup d’en-
voi de la campagne Moisson-battage a
été donné mardi par les autorités
locales à partir de la ferme pilote
Boucherraine à El Asnam (Est), selon
la direction des services agricoles
(DSA).

"Nous avons ouvert 10 points de
collecte pour recevoir les quantités de
céréales de cette saison, dont quatre à
Bouira et quatre à Ain Bessam", a
expliqué le DSA, El Bouali M’Hamed,
au wali Lekhal Ayat Abdeslam, lors du
lancement de la campagne Moisson-

battage. Relevant de la coopérative de
céréales et de légumes secs (CCLS),
les 10 points ouverts, dont deux à
Sour El Ghouzlane, sont d’une capa-
cité de stockage de plus d’un million
de quintaux, selon les détails fournis
sur place par le directeur des services
agricoles. "D'autres points privés de
collecte, d’une capacité globale de
76.000 quintaux, ont aussi été ouverts
à Taguedit (01), Bouira (01), Sour El
Ghouzlane (01), Ain Bessam (01)", a
ajouté M. El Bouali.

Pour les prévisions de cette année,
le même responsable a précisé que
ses services tablaie nt sur une pro-

duction de 8.220 quintaux pour le blé
dur, et 4.800 quintaux de blé tendre,
alors que la production de l’orge
pourrait atteindre les 3.840 quintaux.

Par ailleurs, plus de 300 moisson-
neuses-batteuses, dont 159 soutenues
par l’Etat, 3.525 tracteurs, ainsi que
plus de 1.800 bennes sont mobilisés
pour la collecte et l’acheminement de
la récolte vers les unités de stockage.

"Nous avons mobilisé tous les
moyens humains et matériels néces-
saires pour réussir cette campagne
que nous venons de lancer officielle-
ment", a indiqué le DSA, El Bouali.

APS

OUARGLA 
Entrée en exploitation
d’une usine de panneaux
solaires 

Une usine de fabrication de panneaux solaires d’une
capacité de production journalière de 2.400 unités équiva-
lant à 180 mégawatts (MW) par an est entrée mardi en
exploitation dans la wilaya d’Ouargla.

Inaugurée par les ministres de l’Industrie et de la
Transition énergétiques et des Energies renouvelables,
Ahmed Zeghdar et Benattou Ziane respectivement, dans le
cadre d’une visite de travail à Ouargla, ce projet, premier
du genre à l’échelle nationale et fruit d’un investissement
privé, a été réalisé à la faveur d’un financement mixte
(apport personnel+crédit bancaire), estimé à 1,7 milliard
de dinars, selon les explications fournies à la délégation
ministérielle.

Couvrant une superficie totale de 9.200 m2 au niveau de
la zone d’activités (chef-lieu de wilaya), cette nouvelle
usine, dotée d’équipements ultra sophistiqués, a pour
objectifs de contribuer au projet national portant sur la
réalisation de stations d’énergie photovoltaïque de 1.000
MW, dit "Solar 1.000 MW", d’augmenter sa capacité de pro-
duction et d’aller vers l’exportation, a affirmé à l’APS le
propriétaire de cet investissement, Zergoune Rahmoun,
en marge de la cérémonie de mise en exploitation de cette
structure.

S’agissant de l’impact social, M. Zergoune a fait savoir
que son projet permettra de générer jusqu’à 150 emplois
directs, notant que des démarches sont entreprises pour
consolider les liens de partenariat avec l’université
d’Ouargla et les établissements spécialisés dans ce cré-
neau, tels que le centre de développement des énergies
renouvelables (CDER).

Le ministre de l’Industrie, Ahmed Zeghdar, a, à cette
occasion, mis en avant l’importance de tels investisse-
ments qui s’inscrivent en application des directives des
pouvoirs publics en matière de diversification de l’écono-
mie nationale et d'augmentation du taux d'intégration
nationale et ce, a-t-il poursuivi, afin de réduire la facture
de l’importation.

"Le groupe professionnel (Cluster) dédié aux industries
électroniques a été créé, mai il faut travailler en équipe
pour rattraper le retard enregistré dans ce domaine et aug-
menter le taux d’intégration", a-t-il dit.

M. Zeghdar a, par ailleurs, fait état de la récupération de
plus de 211 hectares du foncier industriel inexploité à
Ouargla, ajoutant que toutes les conditions favorables sont
réunies dans cette wilaya pour booster l’investissement
privé, tout en soulignant qu e l’Etat n'épargnera aucun
effort pour assurer l’accompagnement nécessaire aux
véritables porteurs de projets créateurs de richesse et
générateurs d’emplois.

Pour sa part, le ministre de la Transition énergétiques
et des Energies renouvelables, Benattou Ziane, a indiqué
que l’usine de panneaux solaires "Technologie M3"
d’Ouargla, retenue dans la stratégie de l’Etat concernant le
développement durable et l’économie verte, permettra de
satisfaire 40 % des besoins du marché national et d’ali-
menter les cinq stations solaires futures projetées à travers
les wilayas d’Ouargla, Touggourt, Bechar, El-Oued et
Laghouat dans le cadre du projet "Solar 1.000 MW".

La délégation ministérielle a procédé, lors de cette visite
de terrain, à la mise en service d’une micro zone d’activité
dans la commune de Hassi-Benabdallah (périphérie
d’Ouargla), une usine de fabrication de poste de transfor-
mateurs électriques en béton armé et une fabrique d’ali-
ments de bétail.

La tournée a été aussi une occasion de lancer d’autres
investissements privés à travers les communes d’Ouargla,
Hassi-Benabdallah et Ain El-Beida. Il s’agit, entres autres,
d’une usine de fabrication de produits pharmaceutiques,
une unité de montage de climatiseurs (split-system) et un
projet de fabrication de films en plastique destiné à la réa-
lisation de serres agricoles.



Jeudi 9 juin 20226 DK NEWS ÉCONOMIE NATIONALE
PORTS DE PÊCHE
Vers une solution à  l'ensablement 
dans 11 ports de pêche (Salawatchi)

Une enveloppe financière sera prochainement débloquée pour résoudre le problème
d'ensablement dans 11 ports de pêche le long du littoral, a affirmé, mardi à Alger, le

ministre de la Pêche et des Productions halieutiques, Hicham Sofiane Salawatchi.
Le ministre répondait aux

préoccupations des membres
du Conseil de la nation sur le
projet de loi complétant la loi
01-11 de juillet 2001 relative à la
pêche et à l'aquaculture, lors
d'une plénière présidée par M.
Salah Goudjil, président de
l'institution parlementaire, en
présence de la ministre des
Relations avec le Parlement,
Besma Azouar.

M. Salawatchi a affirmé,
dans ce cadre, que son secteur
avait mené un travail de coordi-
nation avec d'autres départe-
ments ministériels dont les
Finances, les Transports et les
Travaux publics en vue de par-
venir à une solution au pro-
blème d'ensablement au
niveau des ports, rappelant que
"des instructions ont été don-
nées par le Premier ministre
pour débloquer une enveloppe
financière dédiée à la prise en
charge de 11 ports de pêche
répartis sur le littoral national".
Abordant la gestion des por ts
de pêche, le ministre a fait
savoir que ce dossier avait été
ouvert "officiellement" par une
décision du Conseil des minis-
tres tenu en mars dernier, ce
qui permettra, a-t-il dit, de
"faire un état des lieux sur la
situation des ports et proposer
les solutions idoines permet-
tant de développer les infra-
structures des ports de pêche et
protéger les professionnels du
secteur". Concernant l'exporta-
tion des produits de la pêche,
M. Salawatchi a indiqué que le
secteur œuvrait à la "définition
d'un modèle de production et
de consommation des produits
halieutiques", rappelant "l'ex-
portation en 2021, de 8 millions
USD grâce à la pêche au thon
rouge".

"Les exportations, durant
cette année, devraient augmen-

ter en raison du coût élevé du
thon rouge sur le marché inter-
national, outre l'augmentation
du nombre de navires partici-
pant à la campagne de pêche au
thon à 31 navires", assure-t-il.

Interrogé sur la hausse des
prix du poisson, dont la sar-
dine, le ministre a indiqué que
les prix étaient soumis au prin-
cipe de l'offre et de la demande,
ainsi qu'aux conditions saison-
nières de la pêche, soulignant
que "la hausse des prix des pro-
duits halieutiques s'explique
aussi par la stabilité du volume
de la production face à une
augmentation significative de
la consommation".

M. Salawatchi a annoncé,
dans ce contexte, le lancement
de nouveaux projets, dont l'éle-
vage de la "dorade" dans les
wilayas de Skikda, Bejaïa et
Boumerdes, et un projet à
Tlemcen pour augmenter la
production de la filière aqua-
culture qui est une "véritable
alternative", à l'instar du tilapia
rouge.

Concernant les wilayas du
sud, le ministre a indiqué que
trois nouvelles directions ont
été créées à Adrar, Biskra et El
Oued afin de mettre en place

une stratégie au niveau de ces
wilayas, atteindre 25.000
tonnes de produits d'aquacul-
ture, et encourager l'investisse-
ment dans cette filière et dans
les autres filières agricoles,
"notamment à la lumière de la
nouvelle loi sur l'investisse-
ment qui contribuera à la
concrétisation de toutes ces
stratégies sur le terrain".

Evoquant les coopératives
de pêche (non lucrative) dont la
création est prévue dans le pro-
jet de loi présenté au débat, M.
Salawatchi a affirmé qu'elles
"visent en premier lieu à
accompagner et à organiser les
professionnels et à améliorer
leurs conditions socio-écono-
miques en réduisant le coût des
produits ou des services liés
aux activités des filières de la
Pêche et de l'aquaculture au
profit de ses adhérents et l'en-
couragement de la coopération
interprofessionnelle".

Pour ce qui est de la forma-
tion, le ministre a expliqué que
des accords internationaux
avaient é té signés pour conso-
lider la place de la formation et
de la recherche scientifique et
bénéficier des expériences
internationales dans le

domaine de la pêche et de
l'aquaculture. Quant aux plages
d'accostage, M. Salawatchi a fait
état de 23 opérations de réamé-
nagement (études compris)
proposées au projet de loi de
finances 2023, relevant qu'il
s'agit de projets ambitionnant
la création d'emplois et le ren-
forcement de la production
nationale en coordination avec
les chambres locales de la
pêche et de l'aquaculture.
Répondant à une question sur
la loi d'orientation pour la pro-
motion du secteur, le ministre
a expliqué qu'elle inclura des
dispositions garantissant
davantage de protection aux
pêcheurs en les dotant notam-
ment de cartes profession-
nelles.

Il s'agira aussi de mettre en
place une stratégie pour déve-
lopper la pêche, lever les obsta-
cles entravant son essor et rele-
ver le défi de la construction
des grands navires. Un objectif
réalisé cette année, selon le
ministre, grâce à la construc-
tion des deux premiers grands
navires qui se trouvent actuel-
lement dans les eaux territo-
riales de Malte dans le cadre de
la campagne de pêche au thon. 

CONSEIL DE LA NATION
Des membres
saluent le texte de
loi complétant la loi
relative à la pêche et
à l'aquaculture

Des membres du Conseil de la nation ont salué,
mardi, le texte de loi complétant la loi 01-11 relative
à la pêche et à l'aquaculture, constituant ainsi
"une valeur ajoutée" au secteur. Après présentation
du texte de loi par le ministre de la Pêche et des
Produits halieutiques, Hicham Sofiane Salawatchi,
lors d'une plénière présidée par le président du
Conseil de la nation, M. Salah Goudjil, en présence
de la ministre des Relations avec le Parlement,
Basma Azouar, des membres du la chambre haute
du Parlement ont affirmé que ce texte contribuerait
à "la hausse des capacités de production du secteur
et à l'amélioration de la situation socio-économique
de ses professionnels". Mohamed Benteba du tiers
présidentiel, a estimé que le texte de loi "exprime
les attentes des professionnels du secteur", jugeant
nécessaire de soutenir et d'accompagner l'appli-
cation de cette loi et de recourir aux médias pour
faire connaître ses avantages et ses opportunités
pour l'investissement.

Appelant à consentir "de grands efforts" dans
les régions sud pour élargir le champ de l'aqua-
culture, le même sénateur a fait état de l'existence
de plusieurs lacs dans ces régions à l'image de
Touggourt à même de contribuer au développe-
ment de l'aquaculture. Le membre Chafi Si Ali
(FLN) a indiqué que le secteur de la pêche et de
l'aquaculture constitue "l'une des alternatives pro-
posées pour booster la croissance économique
au regard des potentialités dont il recèle", appelant
à s'intéresser à l'investissement dans la flotte de
la pêche et à accompagner la fabrication dans ce
domaine. Quant au membre Mebarek Felouti
(RND), il a insisté sur l'impératif d'accélérer l'éla-
boration d'une loi d'orientation relative à la
pêche et  l'aquaculture, d'assurer le matériels de
pêche en haute mer et de s'intéresser à l'élément
humain spécialisé pour passer à la pêche profes-
sionnelle.

Le membre Kamel Khelifati (FLN) a affirmé la
nécessité d'inciter les jeunes à investir dans l'aqua-
culture, de créer des instituts de formation dans
les métiers de la pêche en exploitant les techno-
logies modernes dans ce domaine et de conclure
des marchés de partenariat avec les pays pionniers
en matière d'exploitation idoine de la pêche en
hautes mers. Les membres du Conseil de la nation
ont exposé durant les débats plusieurs préoccu-
pations dont les prix des poissons et l'entrée en
service de certaines structures de la pêche. 

La capitale libyenne Tripoli abrite du 6 au
9 juin en cours le Salon "Made in Algeria" avec
la participation de plus de 120 opérateurs éco-
nomiques représentant près de 64 sociétés
algériennes de différents secteurs écono-
miques.

Le coup d'envoi de cette manifestation éco-
nomique a été donné par le chef du Gouver-
nement d'Unité nationale de Libye M. Abdel-
hamid Dbeibah, en compagnie de l'ambassa-
deur d'Algérie en Libye, Slimane Chenine et
en présence de plusieurs ministres et parle-
mentaires libyens ainsi que des représentants
des chambres de commerce et d'industrie des

deux pays. Lors de la cérémonie d'ouverture,
le chef du gouvernement libyen a exprimé ses
remerciements et sa reconnaissance au pré-
sident de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune pour sa position en faveur de la stabilité
en Libye, relevant les liens historiques et le
destin commun entre les deux pays face aux
défis politiques, sécuritaires et de développe-
ment, ainsi que l'importance de renforcer les
relations économiques entre les deux pays.

Appelant les sociétés et les opérateurs éco-
nomiques lib yens à s'orienter vers le marché
algérien pour exploiter les opportunités d'in-
vestissement, M. Dbeibah a exprimé son souhait

de voir ce salon couronné par la signature de
contrats de partenariat et d'investissement
entre les hommes d'affaires des deux pays
frères.

Il a indiqué que les autorités libyennes
comptent entreprendre avec la partie algé-
rienne, les mesures relatives à la suppression
de la tarification douanière, à la reprise des
dessertes aériennes et à l'ouverture d'une ligne
maritime directe reliant les ports algériens et
libyens. Il a également réaffirmé son engage-
ment à parvenir à des mesures concrètes avec
la partie algérienne pour faciliter le transport
des biens et des marchandises et encourager

le lancement de projets d'investissement com-
muns dans les domaines des infrastructures,
la fabrication, l'énergie et les services.

Pour sa part, M. Chenine a mis en avant
l'importance de cet manifestation économique
à même de renforcer les opportunités de par-
tenariat, de commerce et d'investissement de-
vant les opérateurs économiques des deux
pays, soulignant l'intérêt qu'accordent les
hautes autorités algériennes, à leur tête le pré-
sident de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, à la consolidation des relations de coo-
pération entre les deux pays dans tous les do-
maines. 

Plusieurs questions afférentes à
l’amélioration du climat d’inves-
tissement et la promotion des ex-
portations à travers l’accompagne-
ment des opérateurs économiques
ont été au centre d’une rencontre,
tenue mardi à El-Oued, en présence
du directeur général des douanes
Algériennes (DGDA), Noureddine
Khaldi, au terme de sa visite de tra-
vail de deux jours dans la région.
Les participants ont, à ce titre, mis
en avant la mission assumée par le
corps des douanes algériennes dans
la promotion des exportations hors-
hydrocarbures dans le cadre des
démarches des pouvoirs publics

portant développement de l’écono-
mie nationale. Le DGDA a souligné,
à ce propos que ces services ont
mis au point, en application des di-
rectives des pouvoirs publics relative
à la relance de l’économie nationale,
une feuille de route consistant en
une batterie d’axes susceptibles
d’atteindre les objectifs escomptés.
"Ces axes s'inscrivent dans le cadre
du plan stratégique 2022-2024 fo-
calisant sur la dynamisation de la
stratégie de proximité de l’admi-
nistration douanière pour l’accom-
pagn ement des opérateurs écono-
miques en vue d’améliorer aussi
bien le climat d’investissement et

la compétitivité des entités écono-
miques nationales", a indiqué M.
Khaldi. Il a ajouté que "le chapitre
de la politique générale du corps
des douanes accorde une grande
importance aux opérateurs écono-
miques". Une démarche, a-t-il dit,
oblige "une prise en charge sérieuse
des préoccupations soulevées à la
faveur des solutions urgentes et
opérationnelles à même de leur
permettre de poursuivre l’expor-
tation de leurs produits vers les
marchés extérieurs". M. Khaldi a
affirmé que les services des douanes
entendent, par souci de réponde
aux préoccupations des opérateurs

économiques, moderniser leurs
structures douanières, assouplir
les procédures douanières par la
numérisation en vue, a-t-il soutenu,
d’améliorer le service public, pro-
mouvoir les échanges commerciaux
extérieurs, notamment avec les pays
voisins via les régions frontalières
du Sud du pays.

Dans ce cadre, il a appelé les
opérateurs économiques de se rap-
procher des services des douanes
pour obtenir le statut d’opérateur
économique agréé leur ouvrant
droit à tirer profit des multiples
avantages et facilités retenus au
titre des procédures douanières,

notamment celles liées aux expor-
tations. Cette rencontre a été mise
à profit par les participan ts pour
soulever une série de questions
inhérentes à l’exportation du pro-
duit national, la nécessaire numé-
risation des mesures administra-
tives avec les opérateurs.

Dans son intervention, le direc-
teur de la législation, de l’organi-
sation et des régimes douaniers à
la DGDA, Adel Habsa, a passé en
revue les facilités et nouvelles pro-
cédures établies par l’administra-
tion des douanes pour accompagner
les opérateurs économiques.

APS

EL-OUED
L’amélioration du climat d’investissement et la promotion 
des exportations soulignées

COMMERCE
Organisation à Tripoli du Salon "Made in Algeria" avec la participation 
de plus de 120 opérateurs économiques
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PÉTROLE
Le Brent à plus de 121 dollars, 
hier à Londres

Dans la matinée, le
baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison
en août prenait 0,75%
à 121,48 dollars. Le baril
de West Texas Inter-
mediate (WTI) améri-
cain pour livraison en
juillet augmentait de
1,01% à 120,62 dollars.
"L'intensité persistante
de la crise en Ukraine
renforce les craintes

de voir les contraintes
d'approvisionnement
se prolonger", a com-
menté un analyste. Les
prix du pétrole trou-
vent également un
soutien dans l'éventua-
lité d'une grève qui
pourrait être immi-
nente dans l'industrie
pétrolière et gazière
norvégienne, selon un
autre expert. 

CHINE
La Banque mondiale
revoit à la baisse 
ses prévisions de
croissance

La Banque mondiale a revu à la baisse, mercredi,
ses prévisions de croissance pour la Chine, arguant
que la poursuite des restrictions sanitaires dans la
seconde économie mondiale risquent de peser sur la
reprise.

La Chine est la dernière grande économie à appli-
quer de strictes restrictions anti-Covid, afin notamment
de protéger les nombreux seniors non vaccinés.
Confronté au pire regain épidémique depuis 2020, le
pays a confiné durant deux mois sa ville la plus
peuplée, Shanghai. La capitale Pékin tournait elle au
ralenti le mois dernier, ce qui perturbe lourdement
l'activité. Résultat, la seconde économie mondiale
devrait voir sa croissance s'essouffler à 4,3% cette
année, après 8,1% l'an dernier, a estimé la Banque
mondiale.

Lors de précédentes prévisions en décembre, l'ins-
titution tablait sur une hausse de 5,1% du produit in-
térieur brut (PIB) de la Chine en 2022. Les restrictions
sanitaires et les perturbations qu'elles entraînent
"constituent un risque majeur" pour la croissance,
prévient la Banque mondiale. Les mesures anti-Covid
risquent de "davantage retarder la reprise de la
consommation et d es services, décourager l'inves-
tissement privé, perturber les flux commerciaux et
(in fine) réduire la croissance", résume la Banque
dans un rapport consacré spécifiquement à la Chine.

Ces derniers mois, la Chine a imposé diverses res-
trictions sanitaires dans des dizaines de villes, no-
tamment dans le nord-est du pays, bastion de l'in-
dustrie automobile et grenier à blé, ainsi qu'à Shenzhen
(sud), la Silicon Valley chinoise. Ces mesures ont dé-
couragé les déplacements et freiné les dépenses de
consommation.

"A court terme, la Chine est confrontée au double
défi de trouver un juste milieu entre assouplissement
des mesures sanitaires et soutien à la croissance",
souligne Martin Raiser, responsable Chine-Mongo-
lie-Corée à la Banque mondiale. Le ralentissement
économique met en péril l'objectif de croissance d'en-
viron 5,5% fixé par Pékin, dans une année politique-
ment sensible qui devrait voir Xi Jinping être reconduit
à la tête du Parti communiste chinois (PCC) à l'au-
tomne. Pour soutenir l'économie, la Chine multiplie
ces derniers jours les initiatives, dont l'annonce de
nouveaux projets d'infrastructures. Affaibli par la
crise financière mondiale à la fin des années 2000,
Pékin avait déjà investi sans compter 4.000 milliards
de yuans (573 milliards d'euros actuels) dans l'économie
Mais aujourd 'hui, "un tel modèle n'est pas viable car
l'endettement de nombreuses entreprises et collec-
tivités locales est déjà trop élevé", avertit la Banque
mondiale. 

Les prix du pétrole se maintenaient dans le vert mercredi, avant la publication de l'état
des stocks américains de pétrole par l'Agence américaine d'information sur l'énergie

(EIA), les tensions sur l'offre perdurant.

ENERGIE
L'hydrogène pourrait jouer un rôle clé 
dans la décarbonation du mix énergétique 
dans les années à venir (rapport)

L'hydrogène pourrait jouer un rôle "clé"
dans la décarbonation du mix énergétique
dans les années à venir, indique un nou-
veau rapport d'International Energy Fo-
rum. "L'hydrogène pourrait jouer un rôle
clé dans décarbonation du mix énergétique
dans les années à venir, mais des investis-
sements massifs et un développement de
toute la chaîne d'approvisionnement seront
nécessaires", selon le document.

Actuellement, l'hydrogène ne repré-
sente qu'environ 1% du mix énergétique,
sa production se fait principalement à par-
tir de combustibles fossiles et il est utilisé
généralement sur le site où il est produit,

selon le rapport. "Pour que l'hydrogène
joue un rôle dans la transition énergétique,
il doit être disponible en volumes suffisants,
à un coût compétitif, et avec une faible in-
tensité carbone associée à sa chaîne d'ap-
provisionnement. Toute la chaîne d'ap-
provisionnement doit être développée et
renforcée", souligne la même source.

En plus des investissements dans les
infrastructures de production et de
stockage, une série d'interventions poli-
tiques et de réglementations sur toute la
chaîne d'approvisionnement seront né-
cessaires, dans les années à venir, pour
aider à surmonter les obstacles, réduire

les risques et soutenir la croissance d'un
marché de l'hydrogène résilient, ajoute le
rapport.

En effet, "le développement de l'hydro-
gène, aujourd'hui, est similaire à celui des
énergies renouvelables, 10 ou 15 ans plus
tôt. Il y a beaucoup de risques, des risques
inhérents à tout nouveau marché, mais
une combinaison d'accords d'achat et de
politiques publiques peut aider à les atté-
nuer. Le soutien du gouvernement sera
essentiel pour aider au passage à une
échelle supérieure de l'économie de l'hy-
drogène", d'après l'International Energy
Forum.

La Banque centrale de l'Inde
a relevé mercredi de 0,5% ses
taux pour la deuxième fois en
deux mois, la troisième plus
grande économie d'Asie pâtis-
sant d'une forte inflation en
raison du conflit en Ukraine.
La Reserve Bank of India (RBI)
a augmenté son taux directeur
de 50 points de base pour le
porter à 4,90%, un mois seule-
ment après avoir amorcé un
cycle de resserrement moné-

taire agressif. Le 4 mai dernier,
la Banque avait annoncé une
augmentation surprise de 40
points de base. La troisième
plus grande économie d'Asie a
fortement rebondi après la pan-
démie avec un des taux de
croissance les plus rapides au
monde mais elle est à présent
confrontée à la hausse des prix
due à l'envolée des cours des
matières premières. Au cours
des quatre premiers mois de

l'année, l'inflation des prix à
la consommation est réguliè-
rement sortie de la fourchette
cible de 2 à 6% fixée par le co-
mité de politique monétaire,
ayant atteint le record de 7,79%
en avril. Cette poussée est due
à de fortes hausses des prix
dans tous les secteurs, y com-
pris les denrées alimentaires
et les carburants, ayant incité
le gouvernement à réduir e les
droits de douane sur les car-

burants et les huiles comesti-
bles le mois dernier.

Les économistes s'attendent
toutefois à ce que l'inflation
reste aussi sévère. "Malgré les
interventions du gouvernement
sur l'offre pour réduire la pres-
sion sur les prix, la trajectoire
prévisible de l'inflation reste
proche de 7%", a prévenu
Upasna Bhardwaj, économiste
principal à la Kotak Mahindra
Bank, dans une note.

Le déficit commercial de
la France s'est encore aggravé
en avril dernier atteignant les
12,4 milliards d'euros, dégradé
"sensiblement" par les impor-
tations d'énergie dont les prix
ont flambé, ont indiqué les
douanes françaises mercredi.
En mars, le déficit avait atteint
11,8 milliards d'euros selon
les chiffres révisés des
douanes françaises, soit le
pire déficit jamais enregistré.

Il atteint également un record
absolu en cumul sur douze
mois glissants, à 106,6 mil-
liards d'euros. La nette dé-
gradation du solde français
des échanges est liée à la pro-
gression "prononcée" des im-
portations, jusqu'à 58,8 mil-
liards d'euros, contre "des ex-
portations qui augmentent ce
mois-ci plus légèrement", à
46,4 milliards, selon la même
source. 

"La hausse des prix de
l'énergie est une nouvelle fois
comme la principale respon-
sable de cette situation", ont
ajouté les douanes françaises,
soulignant que hors énergie,
le solde extérieur des biens
recule "plus modérément sur
le mois", s'aggravant de seu-
lement 100 millions d'euros
par rapport à mars. 

Les prix du pétrole ont en-
registré des hausses ces der-

niers mois dans le sillage de
la repri se progressive de l'éco-
nomie mondiale puis de la
situation en Ukraine, propul-
sant le prix du baril vers les
120 dollars.

En France, les prix de l'es-
sence ont atteint la semaine
dernière des niveaux record,
au-dessus de la barre des 2
euros malgré la ristourne à
la pompe mise en place par
le gouvernement français. 

INDE
Une hausse de 0,5% des taux d'intérêt (Banque centrale)

FRANCE
Le déficit commercial se creuse encore plus en avril

SUISSE
Le chômage diminue 
à 2,1% en mai à un plus bas
en 20 ans

Le taux de chômage en Suisse a continué de diminuer en
mai, reculant à 2,1%, contre 2,3% le mois précédent, selon les
relevés du ministère de l'économie publiés mercredi, retrouvant
ainsi ses plus faibles niveaux en plus de vingt ans. En mai, le
nombre d'inscrits auprès des offices régionaux de placement
est passé sous la barre des 100.000 personnes, reculant à
98.004, soit 6.387 personnes de moins qu'en avril, a indiqué
le ministère de l'économie dans un communiqué. Le chômage
des jeunes a diminué de 5,2% par rapport au mois d'avril
pour revenir à 8.090 inscrits durant le mois écoulé tandis
que le nombre de chômeurs chez les plus de 50 ans a reculé
de 5,8% pour retomber à 30.991 personnes. En rythme annuel,
le nombre de chômeurs a chuté de 31,4% par rapport au mois
de mai 2021, avec 44.962 inscrits en moins, a détaillé le
ministère de l'économie. Le taux de chômage en Suisse
retrouve ainsi ses plus bas niveaux depuis l'été 2019, lorsqu'il
était déjà revenu à des niveaux qu'il n'avait plus connu depuis
fin 2001. Avec le choc économique de la pandémie, le taux de
chômage en Suisse était remonté à 3,1% en 2020, mais avait
ensuite amorcé une décrue en 2021 pour revenir à 3% en
moyenne sur l'année. Depuis, il a continué de reculer mois
après mois. Au premier trimestre, il a reculé à 4,6%, contre
6,5% dans l'Union européenne, selon la comptabilisation du
Bureau international du Travail (BIT) qui diffère de celle du
ministère suisse de l'économie. Selon le baromètre de l'emploi
publié la semaine passé par l'office fédéral de la statistique
pour le premier trimestre, 15,2% des entreprises envisageaient
d'augmenter leurs effectifs, la part de celles qui pensaient les
réduire se limitant à 2,7%. Dans un marché de l'emploi tendu,
le nombre de places vacantes a atteint un record, dépassant
pour la première fois la barre des 100.000 postes non pourvus.
Les entreprises peinent en particulier à recruter dans les ac-
tivités informatiques et dans l'hôtellerie et la restauration. 

Les députés européens ont fixé
mardi un objectif continental pour
augmenter la proportion de femmes
dans les conseils d'administration des
entreprises européennes. Les négo-
ciateurs des 27 Etats membres de l'UE
et le Parlement européen ont annoncé
mardi soir être parvenus à un com-
promis sur une proposition faite par
la Commission européenne, l'exécutif
européen, en 2012.

"Après 10 ans, depuis que la Com-
mission européenne a propose cette
directive, il est grand temps que nous
brisions ce plafond de verre", a réagi
dans un communiqué la présidente
de la Commission européenne, Ursula

von der Leyen. "Il y a plein de femmes
qualifiées pour les postes de direction.
Elles devraient pouvoir y accéder".

Selon les nouvelles règles, les pays
de l'UE doivent s'assurer que d'ici fin
juin 2026, les sociétés cotées en Bourse
comptent au moins 40% de sièges non
exécutifs attribués "au genre sous-re-
présenté" dans leurs conseils d'admi-
nistration, selon le communiqué. Pour
les Etats membres qui imposeront
des quotas pour leurs conseils d'ad-
ministration, l'obligation sera de 33%.

Les sociétés qui n'atteignent pa s
ces objectifs devront "appliquer des
critères transparents et non genrés"
pour régler le problème et "donner

la priorité au sexe sous-représenté"
lorsque deux candidats de sexe diffé-
rent ont les mêmes qualifications,
précise le communiqué. Les Etats
membres devront aussi mettre en
place un système de pénalités pour
les entreprises ne respectant pas les
règles. Actuellement, seuls neuf des
27 Etats membres disposent d'une lé-
gislation nationale concernant l'égalité
des genres dans les conseils d'admi-
nistration. Selon l'Institut européen
pour l'égalité des genres, la proportion
de femmes dans les conseils d'admi-
nistration des plus grandes sociétés
cotées en Bourse dans l'UE est passée
de 11,9% en 2010 à 31,3% aujourd'hui.

ENTREPRISES
L'UE fixe des objectifs pour plus de femmes 
dans les conseils d'administration



CROISSANT ROUGE ALGÉRIEN 
Hamlaoui : ‘’vers la numérisation des services’’

Dans une déclaration à la presse,
en marge de l'inspection, au chef-
lieu de la wilaya, de l’incubateur de
start-up "Innoest Company", Mme
Hamlaoui a assuré que "le CRA se
dirige vers l’adoption des nouvelles
technologies et du numérique dans
la gestion de ses services pour
affronter les défis rencontrés et par-
venir à une plus grande efficacité à
l’avenir".

Après avoir rappelé que le CRA
"représente la plus grande organisa-
tion humanitaire internationale de
bénévolat et de solidarité en Afrique
du nord", Mme Hamlaoui a souligné
que celui-ci s’attèle à suivre les évo-
lutions en cours par la numérisa-
tion de son travail, de ses services
fournis dans divers domaines et de
ses rapports périodiques adressées
aux instances internationales.

Elle a fait état, à ce propos, de la
signature "prochaine" d’une
convention de coopération et de
partenariat avec l’i ncubateur de
start-up "Innoest Company" en
vertu de laquelle sera organisée une
formation dans le domaine de la
communication avec des enfants
sourds-muets.

Lors de sa visite à l'incubateur, la
responsable du CRA a salué la
méthode de gestion de cet incuba-
teur par des jeunes compétents et
spécialisés qui maîtrisent les nou-
velles technologies, appelant à
accorder davantage d’intérêt aux
projets liés à l’environnement et à la
transition énergétique. Mme

Hamlaoui a également évoqué le
programme d’action du CRA qui
inclut "une nouvelle vision du tra-
vail humanitaire et bénévole", assu-
rant que celui-ci ouvre ses portes à
tous, notamment pour adhérer aux
universités d’été qui seront lancées
prochainement pour la formation
de secouristes et qui seront ouvertes
aux étudiants et à toutes les catégo-
ries sociales". Concernant le rapport
du CRA avec le secteur de la santé,
Mme Hamlaoui a indiqué avoir
entamé une série de visites dans les
centres anti-cancer du pays en vue
de contribuer à l’amélioration des
conditions de prise en charge des
cancéreux, rappelant le projet déjà
annoncé antérieurement de créer
un hôpital du CRA dans le Sud du

pays. La présidente du CRA a
entamé sa visite de deux jours à
Tébessa par l’inauguration d’un
centre frontalier d’assistance
sociale et sanitaire, dans la com-
mune fron talière d’Ain Zerga, des-
tiné à la prise en charge des per-
sonnes et des familles qui ont
besoin d’hébergement. Elle a égale-
ment remis une ambulance équipée
au comité du CRA de la wilaya de
Tébessa afin d’apporter une assis-
tance médicale aux habitants des
zones reculées et des zones d’om-
bre. Mme Hamaloui poursuivra sa
visite mercredi par la visite de plu-
sieurs crèches dans les communes
de Morsott, El Aouinet et Ouenza et
présidera la distribution de plu-
sieurs aides.

BOUIRA 
Manœuvre 
de simulation
d'incendies de récoltes 

Une manœuvre de simulation d’un immense
incendie de récoltes a été lancé mardi par les uni-
tés de la Protection civile de Bouira, dans le cadre
des préparatifs de ce corps constitué pour lutter
contre les feux en cette période d’été et de cani-
cule, a-t-on constaté.

Dans le cadre de cet exercice, plusieurs
groupes de sapeurs-pompiers, de camions
citernes et autres moyens matériels ont été
déployés pour éteindre les flammes qui mena-
çaient un champ de récolte céréalière près de la
forêt d’Erriche.

"La manœuvre s’inscrit dans le cadre des pré-
paratifs de nos unités face au phénomène des
incendies qui menacent la récolte ainsi que les
forêts, notamment avec la canicule et la densité
du couvert végétal", a expliqué à l’APS le chargé
de la communication de la Protection civile, le
Sous-lieutenant Youcef Abdat.

Plusieurs autres services participent à cette
opération, dont la Conservation des forêts, la
direction des services agricoles, ainsi que les
agriculteurs et les citoyens, a-t-il ajouté.

"Cet exercice de simulation est organisé pour
mettre en œuvre le dispositif de sécurité de proxi-
mité installé fin mai dernier à travers les diffé-
rentes régions de la wilaya pour lutter contre
d'éventuels départs de feux en ces jours de cani-
cule", a expliqué le Sous-lieutenant Abdat.

Ce dispositif est composé de plusieurs points
de veille, étudiés et répartis sur les régions de
Sour El Ghouzlane, Bouira, Bechloul, Ain
Bessam, Souk Lakhmis et Kadiria, a-t-il fait
savoir.

Une colonne mobile de la Protection civile a
été installée mercredi dernier pour lutter contre
les risques d’incendies.

L’installation de cette colonne mobile a été ini-
tialement prévue pour le 1er juillet prochain.

"Cette année, nous avons avancé la date d’ins-
tallation en raison des risques que pourraient
constituer la canicule, la densité du couvert végé-
tal et la récolte céréalière", avait expliqué aupara-
vant le Sous-lieutenant Abdat.

La colonne mobile est composée de 50 agents
de différents grades, six camions-citernes et
fourgons légers, ainsi que de trois camions d’ex-
tinction et d’une ambulance,avait-il indiqué.

Par ailleurs, trois incendies de récoltes ont été
enregistrés depuis le début de la canicule à
Bouira, où plus de 140 hectares de récoltes ont été
sauvés grâces à des interventions rapides des uni-
tés de la Protection civile.

Le Croissant-Rouge algérien (CRA) œuvre à numériser ses services et ses méthodes 
de travail pour "parvenir à une plus grande efficacité à l’avenir", a affirmé sa présidente
Ibtissem Hamlaoui lors d'une visite de travail mardi à Tébessa.

La 16ème édition du
Salon national de la dinan-
derie ouverte, mardi au
centre-ville de
Constantine, a été marquée
par un engouement remar-
quable des visiteurs de la
wilaya et d’ailleurs, venus
découvrir les créations en
lien avec cet art ancestral
propre à Constantine.

Des visiteurs de Skikda,
Annaba, Sétif, Oum El
Bouaghi et Guelma entre
autres, ont été rencontrés
par l’APS à l’ouverture de la
manifestation devant se
poursuivre jusqu’au 16 juin
au niveau des Allées
Benboulaid, en plein cœur

de la ville de Constantine,
aménagées spécialement
pour l’évènement.

Les produits de l’artisa-
nat confectionnés en cuivre
comme les plateaux et les
bijoux ont "impressionné"
Mme Sakina venue avec ses
filles de la commune d’Ain
M’lila pour découvrir les
dernières créations en cui-
vre, et éventuellement
acheter des articles en pré-
vision du mariage de sa fille
aînée dans le courant de cet
été.

Selon cette mère de
famille, les produits en cui-
vre confectionnés à
Constantine ont de tout
temps été un "article de
luxe" à prévoir absolument
dans le trousseau de la
mariée, car il s’agit, selon
elle, d’un intemporel du
foyer de l’Est algérien
notamment.

Des visiteurs des diffé-
rentes communes de la
wilaya de Constantine sont

également venus à ce Salon
marqué par la participation
de 25 exposants nationaux,
dont 20 de Constantine, a
indiqué le directeur de la
Chambre de l’artisanat et
des métiers (CAM), Ali Rais.

Mettant l’accent sur
l’importance de ce genre de
manifestation constituant
un espace de rencontres et
d’échanges d’expériences
entre les professionnels du
métier, le même responsa-
ble a déclaré qu’il est "vital"
d’organiser des salons
pareils pour faire valoir
l’art algérien dans toutes
ses dimensions. 

Il a, à cette occasion,
salué les efforts d’accompa-
gnement déployés par
l’Etat à travers la Direction
du tourisme et de l’artisa-
nat pour promouvoir et
préserver cet art qui consti-
tue aussi un créneau éco-
nomique contribuant au
développement local de la
wilaya. Dans ce cadre, il a

mis l’accent sur l’impor-
tance de la galerie de l’arti-
sanat aménagée dans la cité
de Daksi Abdeslam, où acti-
vent actuellement une
trentaine de dinandiers,
dans l’amélioration des
conditions de travail de
cette catégorie d’artisans,
"farouchement" attachés,
dit-il, à ce métier hérité des
ancêtres en dépit des diffi-
cultés rencontrées sur le
terrain, s’agissant notam-
ment du manque de la
matière première. A c e
titre, le jeune dinandier
Djamel Mekki qui a hérité
ce métier de son père a évo-
qué les multiples
contraintes rencontrées
notamment en ce qui
concerne la disponibilité
de la matière première et sa
cherté, ce qui agit, selon
lui, sur le coût du produit
fini causant ainsi un pro-
blème de commercialisa-
tion.

Pour sa part, le directeur
local de la culture, Laribi
Zitouni a salué ce genre
d’initiatives visant la mise
en valeur de ce que recèle
la wilaya de Constantine en
matière d’art, de savoir-
faire et de préservation
également du patrimoine.

La manifestation, orga-
nisée à l’initiative de la
CAM en collaboration avec
la Direction du tourisme et
de l’artisanat, a été mar-
quée par l’organisation de
rencontres, de débats et
d’échanges entre profes-
sionnels en vue de promou-
voir cet art.

APS

SALON NATIONAL DE LA DINANDERIE À CONSTANTINE 
Engouement remarquable du public 
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SKIKDA 
50 cas d'intoxication 
alimentaire à Collo 

Cinquante (50) personnes dans la
commune de Collo (ouest de Skikda)
ont été victimes d'une intoxication ali-
mentaire, a-t-on appris mardi auprès
du Secrétaire général (SG) de la
Direction de la Santé de wilaya, Ali
Bouzabra.

Dans une déclaration à l'APS, M.
Bouzabra a expliqué que les patients,
âgés entre 23 et 57 ans, souffraient de
douleurs abdominales, de vomisse-
ments et de diarrhées aigües.

Pour la prise en charge de ces cas, 47
patients ont été admis à l'établissement
hospitalier de Collo et 3 autres cas à la
polyclinique de la commune, a indiqué
la même source, précisant que la majo-
rité des patients ont bénéficié des pre-
miers soins avant de quitter l'établisse-
ment. Par ailleurs, sept (7) personnes
dont 4 femmes et 3 hommes, ont été

hospitalisées et placées en observation
médicale, et devront quitter l'hôpital
une fois leur état de santé amélioré.

De son côté, Ahmed Ziari, inspec-
teur principal et coordinateur de wilaya
à la Direction de la Santé, a affirmé qu'à
l'issue de l'interrogatoire médical, il
s'est avéré que les patients avaient
consommé des gâteaux dans une bou-
tique au centre-ville de Collo qui a été
immédia tement fermée par les ser-
vices de Commerce, en attendant les
résultats de l'enquête épidémiologique
lancée par la commission chargée de
l'affaire.

Les échantillons prélevés au niveau
de la pâtisserie ont été transférés au
laboratoire de la wilaya à la cité Merdj
Eddib au chef-lieu de la wilaya pour
procéder aux analyses, dans l'attente de
l'annonce des résultats jeudi prochain.
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JOURNÉE MONDIALE DE L’OCÉAN 
Guterres appelle à "agir d'urgence et
collectivement" à la revitalisation de l’océan 

Dans un message à l’occa-
sion de la Journée mondiale
de l’océan, célébrée le 8 juin,
le chef de l’ONU a indiqué que
l’Organisation météorolo-
gique mondiale a annoncé, le
mois dernier, que quatre
indicateurs clés sur le climat
avaient battu de nouveaux
records en 2021: l’élévation
du niveau de la mer, le
réchauffement de l’océan,
l’acidification de l’océan et
les concentrations de gaz à
effet de serre.

"Il est clair que la triple
crise liée aux changements
climatiques, à la perte de bio-
diversité et à la pollution
menace la santé de nos
océans, dont, en fin de
compte, nous dépendons
toutes et tous ", relève-t-il.

L’océan produit plus de
50% de l’oxygène de la pla-
nète et constitue la principale
source de subsistance pour

plus d’un milliard de per-
sonnes. L’économie bleue
emploie quelque 40 millions
de personnes.

Or, les ressources et la bio-
diversité océaniques sont
mises à mal par les activités
humaines. Plus d’un tiers des
stocks de poissons dans le

monde sont exploités à des
niveaux biologiquement non
viables. Une proportion
importante des récifs de
corail a été détruite.

La pollution plastique
atteint les îles les plus recu-
lées et les fosses océaniques
les plus profondes. Les zones

côtières qui meurent à cause
de la pollution terrestre sont
de plus en plus nombreuses.

Pour le Secrétaire général
de l’ONU, il est temps de
prendre conscience que,
pour atteindre les objectifs de
développement durable et les
objectifs de l’Accord de Paris
sur les changements clima-
tiques, il faut agir d’urgence,
collectivement, à la revitalisa-
tion de l’océan.

Cela signifie, selon lui,
qu’il faut trouver "un nouvel
équilibre dans notre relation
avec le milieu marin.

Cela signifie aussi qu’il
faut travailler avec la nature,
et non contre elle, et établir
des partenariats inclusifs et
diversifiés entre les régions,
les secteurs et les commu-
nautés afin de collaborer de
manière créative et trouver
des solutions pour les
océans".

CAMEROUN 
Une dizaine de morts
dans le naufrage
d'une pirogue 

Une pirogue transportant plus de 20 per-
sonnes a sombré, mardi, dans la traversée de
Malombo sur le fleuve du Nyong, dans la région
du Centre, au Cameroun, faisant une dizaine de
morts, ont rapporté mercredi des médias citant
les autorités locales.

"L'absence d'un bac opérationnel à la traver-
sée de Malombo à Minka a fait de nouveaux
morts mardi", a annoncé à la radio nationale,
Sylvain Moise Tjock, maire de la commune
d’Eseka dans le département du Nyong-et-Kéllé
où le drame a eu lieu. Cabral Libii, député du
Nyong-et-Kéllé, a confirmé que "le naufrage qui
s'est produit ce 7 juin pendant la traversée du
fleuve Nyong au lieu-dit Malombo, a fait une
dizaine de victimes", ajoutant qu’il s’agissait
d’un bilan provisoire.

"Selon les premières informations, les nau-
fragés effectuaient la traversée à bord d’une
pirogue de fortune. Quelques naufragés ne por-
taient, malheureusement, pas les gilets de sau-
vetage. Malgré le fait que plusieurs dizaines de
gilets de sauvetage ont déjà été offerts par plu-
sieurs donateurs, pour la traversée de toute per-
sonne quel que soit le type de pirogue emprun-
tée", a relevé le député.

La radio locale du N yong-et-Kéllé, Culture
FM, a affirmé que "les victimes étaient parties
pour rendre un dernier hommage à leur parent
décédé de l’autre côté du fleuve avant d’être
englouties dans le Nyong".

La cause de l’accident n’est toujours pas
connue. Les équipes des sapeurs-pompiers et
de la gendarmerie qui effectuent des recherches
pour retrouver les victimes ont indiqué qu'une
enquête était en cours.

ETATS UNIS 
76% des New-Yorkais
craignent d'être
victimes de crime
violent, selon 
un sondage 

Jusqu'à 76 % des habitants de New York, la
ville la plus peuplée des Etats-Unis, se disent
"très inquiets" ou "plutôt inquiets" quant à la
possibilité d'être victimes d'un crime violent,
selon les résultats d'une enquête publiée
mardi.

De manière générale, sept New-Yorkais sur
dix déclarent se sentir moins en sécurité
aujourd'hui qu'avant la pandémie de COVID-
19, tandis que 25 % des New-Yorkais eux affir-
ment se sentir aussi en sécurité qu'avant,
selon un sondage réalisé du 22 mai au 1 juin
par Spectrum News NY1 et le Siena College
auprès de 1.000 habitants de la ville.

"Tandis que les deux tiers des adultes crai-
gnent d'être victimes d'un crime, plus de huit
New-Yorkais de couleur sur dix sont inquiets,
dont 45 % très inquiets", a indiqué le Dr Don
Levy, directeur de l'Institut de recherche du
Siena College. La moitié des New-Yorkais ont
de fait modifié leurs habitudes quotidiennes
pour se sentir plus en sécurité, a déclaré M.
Levy. L'enquête montre que 85 % des New-
Yorkais sont favorables à une augmentation
de la présence policière dans le métro, tandis
que 63 % sont favorables à l'install ation de
détecteurs de métaux aux entrées de métro.

Dans le même temps, 52 % des habitants de
New York souhaitent voir le budget du dépar-
tement de police de New York augmenter, tan-
dis que 17 % des personnes interrogées sont
d'un avis contraire.

Selon l'enquête, 35 % des répondants affir-
ment qu'eux ou une personne de leur
connaissance ont cherché à se faire traiter
pour des problèmes de santé mentale depuis
le début de la pandémie.

Jusqu'à 89 % des répondants souhaitent
des mesures pour faciliter l'admission des
individus dangereux pour les autres ou pour
eux-mêmes dans des établissements de santé
mentale. Le maire de New York, Eric Adams, a
critiqué lundi les procureurs et les juges
locaux pour leur indulgence envers les crimi-
nels, affirmant que le système de justice
pénale de la ville était "la risée de tout le pays".

APS

PAKISTAN 
22 morts dans un accident de minibus 

Un accident de la route a fait mercredi
22 morts dans le Sud-Ouest du Pakistan
lorsque le minibus qui les transportait a
chuté dans un ravin, sous l'effet d'une
vitesse excessive, a indiqué une source
officielle. "Le chauffeur allait trop vite et
(le véhicule) a traversé un rail de protec-

tion dans un virage", avant de tomber
dans le ravin, a indiqué Muhammad
Qasim, un responsable administratif du
district de Qila Saifullah, dans la province
du Baloutchistan, où l'accident a eu lieu.

Le seul survivant, un garçon de 13 ans,
a été hospitalisé dans un état critique, a-

t-il précisé. Quatre enfants âgés de trois à
neuf ans figurent parmi les victimes,
selon la même source.

Les accidents mortels sont fréquents
dans les transports au Pakistan du fait de
routes délabrées, de véhicules mal entre-
tenus et de conduite imprudente.

Le Secrétaire général de l'ONU, Antonio Guterres a appelé à "agir d'urgence et collectivement"
à la revitalisation de l’océan.

IRAN 
Au moins 17 morts dans le déraillement d'un train  

Au moins 17 personnes ont
été tuées et des dizaines d'au-
tres ont été blessées mercredi
lorsqu'un train a déraillé près
de Tabas, après avoir heurté
une excavatrice dans le centre
de l'Iran, selon des médias
locaux.

"Dix sept personnes ont
trouvé la mort et 37 autres
blessées ont été transférées à
l'hôpital.

Le bilan des morts devrait
augmenter car plusieurs bles-
sés sont dans un état critique",
a annoncé le porte-parole du
service national de secours
Mojtaba Khaledi, cité par la

télévision d'Etat.
Des photos diffusées par

l'agence Isna montrent un
wagon renversé sur la voie et
quatre autres encastrés les
uns dans les autres.

Selon des images de la
chaîne Iribnews, l'accident
s'est produit dans une zone
désertique.

Le drame est survenu sur
la ligne entre les villes de
Machhad et Yazd.

"Le train, qui transportait
348 passagers, a déraillé après
avoir heurté une excavatrice"
qui se trouvait près des rails, a
déclaré Mir Hassan Moussavi,

responsable adjoint des
Chemins de fer, à la chaîne de
télévision publique.

L'accident s'est produit à
05H30 locales (01H00 GMT),
selon la télévision d'Etat.

Selon le responsa ble des
opérations de sauvetage,
Mehdi Valipour, cinq des onze
wagons du train ont déraillé.

Ce déraillement survient
deux semaines après l'effon-
drement d'un immeuble en
construction dans le sud-
ouest de l'Iran qui a coûté la
vie à 43 personnes.

Le 23 mai, l'immeuble
Metropol, en construction à

Abadan, l'une des principales
villes de la province du
Khouzestan, dans le sud-
ouest du pays, s'est partielle-
ment effondré au coeur d'une
rue très fréquentée.

La justice avait affirmé
avoir arrêté 13 personnes,
dont le maire d'Abadan et
deux anciens maires, accusés
d'être "responsables" du
drame.

En 2016, 44 personnes
avaient été tuées dans la colli-
sion de deux trains qui ont
pris feu dans le nord de l'Iran.

Des dizaines d'autres ont
été blessées.

MEXIQUE 
Six morts dont cinq adolescents dans une fusillade 

Six personnes dont cinq adolescents
de 17 et 18 ans ont été tués lors d'une
attaque armée dans le centre du
Mexique, ont indiqué mardi les autorités
locales.

"J'ai le regret de vous informer que six
personnes ont perdu la vie", a déclaré
César Prieto, maire de Salamanca, dans
l'Etat du Guanajuato, où l'attaque a eu
lieu lundi soir près d'une école primaire.

Un groupe armé a tiré sur les lycéens,
ainsi que sur une passante de 65 ans,

selon le rapport de police. Aucun motif
n'était avancé mardi soir.

Les victimes étaient déjà décédées
lorsque les services d'ordres ainsi que le
personnel paramédical sont arrivés sur
place. L'Etat de Guanajuato est un point
névralgique de l'industrie pétrolière au
Mexique, ainsi que l'un des Etats les plus
violents. S'y affrontent le cartel Santa
Rosa de Lima, spécialisé dans le vol de
carburant, et le cartel Jalisco Nueva
Generación, l'un des deux gangs crimi-

nels les plus puissants du Mexique. Fin
mai, huit femmes et trois hommes ont
été tués lors d'attaques par balles contre
deux bars et un hôtel dans la ville de
Celaya, troisième ville de l'Etat.

Depuis décembre 200 6, date à
laquelle le gouvernement a lancé une
opération militaire anti-drogue, le
Mexique a enregistré plus de 340.000
meurtres, la plupart attribués à des
affrontements entre organisations crimi-
nelles.

CHINE 
Des gardes forestiers trouvent un Calao tacheté,
oiseau très rare 

Des gardes forestiers ont trouvé un calao tacheté de l'Est
dans une réserve naturelle de la région autonome du
Guangxi, dans le sud de la Chine.

Cet oiseau, très rare en Chine, est inscrit sur la liste de pro-
tection nationale.

Des photographies prises par des gardes forestiers mon-
trent l'oiseau en train de nourrir ses poussins dans une petite
grotte près d'une falaise karstique dans la réserve naturelle
nationale dans le sud du pays. Les experts ont déclaré que l'oi-

seau choisirait de construire des nids dans des trous dans de
grands arbres ou dans des grottes sur des falaises, puis de
sceller les nids avec de la boue, ne laissant qu'un seul trou
pour se nourrir.

"Jusqu'à présent, 24 calaos ont été enregistrés dans la
réserve, tandis que les images de reproduction de ses pous-
sins contribueront à renforcer la protection et le contrôle de
l'espèce", a déclaré He Huijun, directeur adjoint du bureau
du centre de gestion de la réserve.



Le ministre de la Santé,
Abderrahmane Benbouzid, a présidé
mercredi à Alger l'installation de la
commission paritaire intersectorielle
chargée du système de conventionne-
ment.

"Principal pilier de la réforme du sys-
tème national de santé, le système de
conventionnement permettra sans nul
doute de définir les rôles et les attribu-
tions des différents acteurs et interve-
nants dans le secteur de la santé", a sou-
ligné le ministre.

L'installation de la commission pari-
taire multisectorielle chargée du sys-
tème de conventionnement "traduit l'at-
tachement de tous les partenaires à
l'amélioration des services de santé pro-
posés à nos concitoyens et à la bonne
prise en charge de leurs besoins", a pré-
cisé M. Benbouzid. Cette commission
qui s'appuie sur la concertation et la
coordination est chargée de mettre en

place des "dispositions convention-
nelles officialisant les conventions entre

les parties prenantes engagées mutuel-
lement", a-t-il dit.
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5 nouveaux cas et aucun décès 

SYSTÈME DE CONVENTIONNEMENT 
Benbouzid préside l'installation 
de la commission intersectorielle 

Cinq (5) nouveaux cas confirmés de corona-
virus (Covid-19) et deux guérisons ont été
enregistrés, tandis qu'aucun cas de décès

n'a été déploré ces dernières 24 heures en
Algérie, a indiqué, mercredi, le ministère de

la Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 265909, celui des
décès demeure inchangé (6875), alors que le nombre total des
patients guéris passe à 178428 cas.   Par ailleurs, aucun patient
n'est actuellement en soins intensifs, précise la même source,
relevant que 46 wilayas n'ont recensé aucun cas. 

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion, la
nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles
d'hygiène, la distanciation physique et le port du masque.

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE 
M. Benbahmed
examine avec la
ministre de la santé
sahraouie les voies de
développement de la
coopération bilatérale 

Le ministre de l'Industrie pharmaceutique,
Abderrahmane Djamel Lofti Benbahmed, a reçu
en audience, mardi à Alger, la ministre de la
Santé publique de la République arabe sahraouie
démocratique (RASD), Kheira Bellahi Abad, avec
laquelle il a examiné les voies de développement
de la coopération bilatérale dans le domaine de
l'industrie pharmaceutique, a indiqué un com-
muniqué du ministère.

Cette audience a permis d'"examiner les voies
et moyens à même de développer la coopération
dans le domaine de l'industrie pharmaceutique,
notamment dans la distribution, à travers l'ac-
compagnement, pour l'approvisionnement de la
Pharmacie centrale sahraouie en différents pro-
duits pharmaceutiques, permettant ainsi d'assu-
rer une meilleure disponibilité et une accessibi-
lité pour les citoyens sahraouis", explique la
même source.

Les échanges ont également porté sur "les
opportunités de partenariat dans la production
pharmaceutique, le contrôle-qualité, mais éga-
lement dans la formation et la post-graduation
des cadres et doctorants sahraouis" , ajoute le
document.

Pour cela, souligne le ministère, "les deux par-
ties sont convenues d'installer un groupe de tra-
vail mixte chargé d'élaborer un agenda pour
assurer le suivi et faciliter les échanges et les
déplacements des différents opérateurs des deux
pays afin de soutenir et de booster le partenariat".

Les deux parties se sont félicitées, par ailleurs,
quant à la "convergence de vues concernant
l'Agence africaine du médicament, et l'opportu-
nité d'installer son siège en Algérie, ce qui per-
mettra le développement d'une industrie phar-
maceutique africaine intégrée, contribuant à la
croissance économique et la souveraineté sani-
taire continentale", conclut le communiqué.

ORAN 
Une formation sur 
la gestion axée sur 
les résultats au profit
de cadres de la santé 

Une formation sur la gestion axée sur les résul-
tats (GAR), initiée par le bureau du Fonds des
Nations unies pour l'enfance (UNICEF), a débuté
mardi à Oran au profit de cadres de la région Ouest
du pays relevant du ministère de la Santé.

La formation de cinq jours est basée sur des
études de cas adaptés au contexte national, a souli-
gné la représentante de l'UNICEF par intérim en
Algérie, Soraya Hassan, lors d'une intervention lue à
l'occasion de la cérémonie d'ouverture.

"Cette formation contribuera à une meilleure
compréhension des principes de la GAR et de son
application, ainsi que l'utilisation d'outils et d'ap-
proches disponibles pour renforcer les programmes
du ministère de la Sante orientés sur les résultats", a-
t-elle expliqué.

Pour sa part, le représentant du ministère de la
Santé, Amar Ouali, a expliqué que cette formation
est la première d'une série destinées à l'ensemble
des gestionnaires du ministère, et qui s'inscrivent
dans le cadre de la mise en œuvre des politiques
publiques basées sur le principe de gestion axée sur
les résultats, conformément à la loi de finances orga-
nique 2018.

Cette formation s'articule autour de l'élaboration
d'un budget-programme, une étape dans le process
de la gestion basée sur le résultat, a-t-il ajouté,
notant que le budget-programme donne des outils à
même d'évaluer de façon juste les ressources finan-
cières à injecter pour atteindre un résultat ou un
objectif donné.

Dr Salah Mohamed Azzedine, expert de l'organi-
sation onusienne qui encadre cette formation, a
expliqué que les objectifs portent sur l'amélioration
de l'utilisation des financements pour l'obtention de
meilleurs résultats, d'une part, mais aussi l'établis-
sement de bilans.

Le programme de formation sur la gestion axée
sur les résultats, initié par l'UNICEF, a concerné, en
2019, les deux ministères de la Solidarité nationale,
et de l'Education nationale, rappelle-t-on.

Le ministre de la Santé,
Abderrahmane Benbouzid a
mis en avant, mardi à Alger,
le rôle de la société civile
dans la sensibilisation des
citoyens et le soutien des per-
sonnels de la santé durant la
pandémie du Covid-19.
Intervenant lors de la confé-
rence nationale sur le rôle de
la société civile dans la sensi-
bilisation contre la Covid-19
dans le cadre du projet
"Réponse solidaire euro-
péenne au Covid-19 en
Algérie", M. Benbouzid a sou-
ligné "le rôle avant-gardiste
du mouvement associatif
national dans la lutte contre
la pandémie".

De son côté, le chef de la
délégation de l'Union euro-
péenne à Alger, l'ambassa-

deur Thomas Eckert a salué
"les efforts de la société civile
en tant que partenaire dans
le projet +Réponse solidaire
européenne au Covid-19 en
Algérie+ qui a agit en faveur
des citoyens et des franges
vulnérables".

Le diplomate européen a
rappelé, dans ce sens, "les
gestes de solidarité" initiés
par l'UE sous la supervision
du ministère de la Santé
durant la pandémie, préci-
sant que "l'adhésion des
associations activant en la
matière avait traduit l'impor-
tance d es relations de parte-
nariat entre l'Algérie et
l'Union européenne".

Présente à l'occasion, la
représentante résidente du
Programme des Nations

Unies pour le développe-
ment (PNUD), Blerta Aliko a
insisté, quant à elle, sur l'im-
portance du "partenariat
stratégique" entre le
Programme onusien et la
société civile algérienne,
ajoutant que cet élan avait
permis "la mise en œuvre de
ce projet en collaboration
avec les pouvoirs publics et
les différents bailleurs de
fonds".

Le directeur général
d'Europe au ministère des
Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à
l'étranger, Mohamed Lamine
Benchérif a mis en exergue le
rôle des acteurs de la société
civile activant dans le
domaine de la santé et "leur
action face à cette conjonc-

ture sanitaire difficile pour le
bien des citoyens".

Pour M. Benchérif, "la
réussite de ce projet d'excep-
tion reflète la qualité du par-
tenariat liant l'UE et l'Algérie,
ce qui contribue au renforce-
ment de la solidarité interna-
tionale et l'activation des
mécanismes de partenariats
multilatéraux dont le monde
a besoin pour faire face à ce
genre de crises sanitaires à
l'avenir". Sept (7) sur 22 asso-
ciations nationales ont été
sélectionnées pour établir
dans le cadre du partenariat
avec l'UE et le PNUD pour
lutter contre la Covid-19 en
Algérie, accompagner et sen-
sibilise r les citoyens aux
idées diffusées sur les
réseaux sociaux sur le virus.

COVID-19 
M. Benbouzid salue le rôle de la société civile
dans la sensibilisation à la pandémie 

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE 
Lyn Pansements réalise sa première exportation
vers le Sénégal et le Cameron 

L'entreprise pharmaceutique Lyn
Pansements a lancé, mardi, sa première
opération d'exportation de pansements
adhésifs vers le Sénégal et le Cameroun, et
ce, dans le cadre d'un accord annuel de
livraisons signé avec des partenaires
locaux.

Le coup d'envoi de cette opération d'ex-
portation a été donné au niveau du siège de
l'unité de production de l'entreprise se
trouvant au pôle pharmaceutique et bio-
technologique de la nouvelle ville de Sidi
Abdellah (commune de Rahmania-Alger)
en présence des cadres de la société.

Il s'agit de l'exportation de 10.000 unités
de produits pharmaceutiques de la gamme
de l'entreprise, constitués de pansements
adhésifs de type sparadrap perforé en
dimensions 18 cm x 05 m et 10 cm x 5m,
acheminés par un conteneur de 20 pieds.

Cette expédition, deuxième du genre
après une première expérience d'exporta-
tion de la même quantité vers la
Mauritanie, devra arriver à destination

dans un délai de 20 jours, a indiqué Idir
Hakoum, responsable Contrôle de gestion
et Développement d'exportation de l'entre-
prise.

Cette exportation a été concrétisée,
selon M. Hakoum, après la participation de
l'entreprise au Salon "El Djazaïr
Healthcare" sur l'industrie pharmaceu-
tique, organisé à la capitale sénégalaise
Dakar, du 17 au 20 mai dernier, lors de
laquelle un contrat de livraison d'une
durée d'un an avait été signé avec la firme
Eurapharma, représentée par ses filiales
dans ces deux pays africains. Saluant le
soutien apporté par le ministère de
l'Industrie pharmaceutique et l'accompa-
gnement de la Banque nationale d'Algérie
BNA, pour l'aboutissement de cette opéra-
tion, M. Hakoum a assuré que d'autres
actions d'exportations notamment vers des
pays de l'Afrique de l'Ouest seront concré-
tisées prochainement, et ce, grâce aux
contacts établis à l'occasion de la tenue du
Salon "El Djazaïr Healthcare" à Dakar.

Créée en 2003, Lyn pansements est spé-
cialisée dans la fabrication des pansements
adhésifs en full process et des dispositifs
médicaux. La gamme de produits com-
prend des pansements hypoallergiques,
oculaires pour adultes et enfants, des pan-
sements adhésifs de premier secours et
hémostatique, ainsi que des masques
médicaux de protection. Ces produits,
conformes aux exigences réglementaires
et normatives, ont reçu depuis 2014 les
homologations exigées par le secteur phar-
maceutique.

L'entreprise dispose de sa propre
chaîne ind ustrielle de fabrication et d'un
laboratoire de contrôle qualité ayant
obtenu la validation des autorités compé-
tentes.

La société compte un effectif global de
42 salariés permanents, dont des pharma-
ciens, des ingénieurs de contrôle qualité,
des commerciaux et des opérateurs sur
machines.

APS
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
BILAN DANS LE MONDE 

Le nombre des cas confirmés 
est de 532.859.759 

Voici le dernier bilan des cas confir-
més de COVID-19 dans les pays les plus
touchés du monde, établi par le Centre
pour la science et l'ingénierie des sys-
tèmes (CSSE) de l'Université Johns
Hopkins le 8 juin à 00H00 GMT : 

Monde : 532.859.759 
Etats-Unis : 85.003.949 
Inde : 43.185.049 
Brésil : 31.266.163 
France : 29.852.463 
Allemagne : 26.498.361 
Royaume-Uni : 22.537.186 
Rép de Corée : 18.174.880 
Russie : 18.090.459 
Italie : 17.543.136.

ETATS UNIS
Des experts 
se penchent 
sur l'autorisation 
du vaccin anti-Covid 
de Novavax 

Des experts indépendants se réunissaient
mardi aux Etats-Unis pour étudier la demande
d'autorisation du vaccin contre le Covid-19 de
Novavax, déjà disponible dans de très nombreux
autres pays.

Trois vaccins sont pour le moment autorisés
aux Etats-Unis: ceux à ARN messager de Pfizer
et de Moderna, et celui de Johnson & Johnson.

Mais l'accès à ce dernier a récemment été
limité par les autorités sanitaires, en raison d'un
risque accru de graves thromboses.

Il est désormais réservé aux adultes refusant
d'être vaccinés avec Pfizer ou Moderna, ou ne
pouvant les recevoir pour des raisons médicales
ou d'accès limité.

Certains espèrent ainsi que le vaccin de
Novavax, qui utilise une technique différente
des autres, puisse constituer une alternative
supplémentaire pour les réticents à l'ARN mes-
sager, dans un pays où le taux de vaccination de
la population adulte stagne à un peu plus de
76%.

"Nous avons un problème très sérieux dans le
recours aux vaccins aux Etats-Unis", a souligné
en introduction de la réunion Peter Marks, de
l'Agence américaine des médicaments (FDA).

"Tout ce que nous pouvons faire pour que les
gens soient davantage à l'aise à accepter ces pro-
duits pouvant sauver des vies, nous devons le
faire."  Les experts ont été réunis à la demande
de la FDA, et sont chargés d'analyser, lors de dis-
cussions publiques, les données des essais cli-
niques de Novavax.

Ils devront voter en fin de journée pour dire si
les bénéfices de son autorisation l'emportent
selon eux sur les risques.

La FDA devra par la suite rendre sa décision
finale, qui diffère rarement de la recommanda-
tion de ce comité.

Le vaccin de Novavax s'est révélé efficace à
90% lors d'essais réalisés avant le variant
Omicron, selon une analyse de la FDA.

Une partie des débats devrait tourner autour
de la question des myocardites, des inflamma-
tions du muscle cardiaque.

La FDA a en effet relevé 6 cas parmi les per-
sonnes ayant reçu le vaccin de Novavax, et s'in-
quiète que cet effet secondaire soit plus fréquent
avec Novavax qu'avec les vaccins de Pfizer et de
Moderna.

Novavax estime de son côté qu'il n'existe "pas
de preuve suffisante pour établir une relation
causale" entre les cas de myocardite et le vaccin.

L'action de Novavax, qui avait fondu après ces
déclarations vendredi, a été suspendue mardi à
New York "en attente de nouvelles informa-
tions".

Une mesure rare si elle reste effectivement su
spendue jusqu'à la décision du comité, en fin de
journée.

Le vaccin de Novavax, en deux doses, est dit
"sous-unitaire": il contient une composante du
virus (mais non le virus entier) déclenchant une
réponse immunitaire.

Une technique utilisée pour les vaccins
contre la coqueluche, la méningite à méningo-
coque et l'hépatite B.

Il est déjà autorisé dans plus de quarante
pays, dont le Royaume-Uni, la France, le
Canada, le Japon ou encore l'Inde.

Le continent africain a signalé 4.032
nouveaux cas confirmés de COVID-19
au cours des dernières 24 heures, a
annoncé lundi soir le Centre africain de
contrôle et de prévention des maladies
(CDC Afrique), l'agence de santé spécia-
lisée de l'Union africaine.  Selon les chif-

fres du CDC Afrique, le nombre de cas
confirmés de COVID-19 à travers le
continent est passé de 11.664.758
dimanche à 11.668.790 lundi.

Dans le même temps, le nombre de
décès dus à la pandémie de COVID-19
sur le continent africain a atteint 253.427

tandis que 11.031.977 personnes infec-
tées par la maladie se sont rétablies.

L'Afrique du Sud est le pays qui a
enregistré le plus de cas de COVID-19 en
Afrique avec 3.968.205 cas, tandis que le
Maroc, en Afrique du Nord, en a signalé
1.170.194 à la date de lundi soir.

RUSSIE 
Plus de 3.000 nouveaux cas confirmés 

en 24 heures 
Le nombre de cas confir-

més d'infection au nouveau
coronavirus en Russie a aug-
menté de 3.349 au cours de la
journée, pour atteindre
18.355.200, a rapporté lundi
le Centre opérationnel de
lutte contre la Covid-19.

En termes relatifs, l'aug-
mentation du nombre de
personnes infectées a été de
0,02%, selon la même

source. En revanche,
quelque 662 hospitalisations
dues au Covid-19 ont été
recensées en Russie durant
les dernières 24 heures, soit
une baisse de 20,9% par rap-
port à la veille (837).

Le nombre d'hospitalisa-
tions a augmenté dans 18
régions, et baissé dans 49
autres. La situation reste
inchangée dans 18 régions, a

ajouté le Centre opération-
nel de lutte contre la Covid-
19.

A Moscou, 189 nouveaux
cas confirmés de Covid-19 en
24 heures, a également fait
savoir le centre contre 185 la
veille, soit une augmenta-
tion de moins de 0,01%.

Au total, 2.772.198 cas de
contamination ont été détec-
tés dans la capitale depuis le

début de la pandémie.  Par
ailleurs, 14 nouveaux décès
dus au Covid-19 à Moscou
ont été comptabilisés en 24
heures, contre 13 la veille,
portant le total des décès liés
au virus, à 43.813 morts à
Moscou depuis le début de la
pandémie, tandis que 211
nouveaux patients ont guéri
des suites des maladies
entraînées par la Covid-19.

AFRIQUE 
4.032 nouveaux cas de COVID-19, 

près de 11,67 millions au total 

CHINE 
La partie continentale signale 44 nouveaux cas

confirmés locaux 
La partie continentale de la Chine a signalé mardi 44 cas

confirmés de COVID-19 transmis localement, dont 35 dans
la région autonome de Mongolie intérieure, a déclaré mer-
credi la Commission nationale de la santé.

Mardi, les villes de Pékin et de Shanghai ont chacune
signalé quatre cas, tandis que le Sichuan a signalé un cas, a
indiqué la commission.

Un total de 80 cas asymptomatiques locaux ont été nou-

vellement rapportés, dont 46 en Mongolie intérieure, et
onze à Shanghai. Un total de 162 patients de la COVID-19
sont sortis guéris de l'hôpital sur la partie continentale de
la Chine mardi. 

Le nombre total de patients de la COVID-19 ayant quitté
l'hôpital après leur rétablissement s'élevait à 218.258 sur la
partie continentale de la Chine mardi. Aucun nouveau
décès lié à la COVID-19 n'a été signalé mardi.

VACCINS 
Des experts recommandent l'autorisation 

du vaccin anti-Covid de Novavax aux Etats-Unis 
Des experts indépendants ont

recommandé mardi l'autorisation en
urgence aux Etats-Unis du vaccin
contre le Covid-19 de Novavax, laissant
désormais à l'Agence américaine des
médicaments le soin de rendre sa déci-
sion finale sur ce remède, déjà disponi-
ble dans de très nombreux autres pays.
Trois vaccins sont pour le moment
autorisés aux Etats-Unis: ceux à ARN
messager de Pfizer et de Moderna, et
celui de Johnson & Johnson.

Mais l'accès à ce dernier a récem-
ment été limité par les autorités sani-
taires, en raison d'un risque accru de
graves thromboses. Il est désormais
réservé aux adultes refusant d'être vac-
cinés avec Pfizer ou Moderna, ou ne
pouvant les recevoir pour des raisons
médicales ou d'accès limité.

Certains espèrent ainsi que le vaccin
de Novavax, qui utilise une technique

différente des autres, puisse constituer
une alternative supplémentaire pour
les réticents à l'ARN messager, dans un
pays où le taux de vaccination de la
population adulte se maintient à un peu
plus de 76%.

"Nous avons un problème très
sérieux dans le recours aux vaccins aux
Etats-Unis", avait so uligné en introduc-
tion de la réunion Peter Marks, de
l'Agence américaine des médicaments
(FDA). "Tout ce que nous pouvons faire
pour que les gens soient davantage à
l'aise avec l'idée d'accepter ces produits
pouvant sauver des vies, nous devons le
faire." Les experts étaient réunis à la
demande de la FDA pour analyser, lors
de discussions publiques, les données
des essais cliniques de Novavax.

Lors d'un vote en fin de journée, ils
ont estimé que les bénéfices de son
autorisation l'emportaient sur les

risques. La décision finale de la FDA dif-
fère rarement de la recommandation de
ce comité.

TUNISIE 
668 nouvelles contaminations
enregistrées en une semaine 

Au total, 668 nouvelles contaminations
par le coronavirus ont été enregistrées en
Tunisie durant la période allant du 30 mai au
5 juin courant, a indiqué le ministère de la
Santé dans un communiqué rendu public
mardi. Le taux des tests positifs est de l'ordre
de 8% sur un total de 8.386 tests réalisés, a
précisé la même source. Le nombre des nou-
veaux cas admis dans les hôpitaux et les cli-
niques privées est de l'ordre de 21 malades
infectés par le coronavirus durant la même
période. Il s'agit également de la guérison de

483 personnes enregistrée du 30 mai au 5
juin courant. Cinq décès suite à une infection
par le coronavirus, ont été aussi recensés, a
encore rappelé la même source ajoutant que
le nombre total des décès enregistrés depuis
l'apparition de la pandémie en Tunisie a
atteint 28 mille 648 décès.

Le nombre total des infections est estimé à
1 million 43 mille 540 contaminations, dont
la guérison enregistrée de 1 million 29 mille
368 personnes.

APS



Les meilleures huiles:
olive et colza

Elles sont incontournables. 
•L’huile d’olive, pour toutes les

cuissons : elle résiste aux hautes
températures et ses oméga-9
(acide oléique) sont bénéfiques
pour le système cardiovasculaire. 

•Celle de colza, riche en oméga-
3, convient aux assaisonnements
des crudités ou des légumes cuits
(à utiliser après la cuisson). Autre
possibilité, l’huile de noix, excel-
lente pour sa richesse en oméga-
3, mais qui rancit plus
rapidement. 

Gardez-les dans un bidon ou
une bouteille en verre teinté, qui
protège de la lumière. Bannissez
les flacons en plastique, car les
composants du plastique passent
facilement dans les corps gras.
Conservez-les dans un placard, au
frais, pas sur un plan de travail en
pleine lumière. Préférez aussi les
petits conditionnements, qui vous
permettent d’utiliser l’huile avant
qu’elle ne rancisse. C’est surtout
vrai pour l’huile de noix, et un peu
moins pour le colza : moins une
huile est saturée, plus elle s’oxyde
rapidement et rancit.

Le beurre
Oui, au petit déjeuner
Une portion de 10 g sur des tar-

tines, c’est parfait. Cet apport de
cholestérol par voie alimentaire
est bénéfique : l’organisme reçoit
le message qu’il n’a pas besoin
d’en produire lui-même. Or, c’est
ce cholestérol endogène (fabriqué
par le corps) qui est à l’origine de
la plaque d’athérome.

"Le cholestérol est indispensa-
ble ! rappelle Bernard Schmitt.
Grâce à lui, l’organisme fabrique
des hormones, comme le cortisol
et les hormones sexuelles." L’idéal
? Choisir un beurre de la filière
Bleu-Blanc-Cœur, source
d’oméga-3. Ou, au printemps, un
bon beurre fermier : il apporte lui
aussi des oméga-3, grâce à des
vaches élevées en pâturage.

Les margarines
aux phytostérols

On peut s’en passer
Ces phytostérols (cholestérol

naturel des plantes) entrent en
compétition avec le cholestérol
d’origine alimentaire et réduisent
son absorption par l’organisme.
Mais en fait, celui-ci n’est pas le
plus dangereux pour le cœur et la
santé. Il est prouvé que, moins
l’on absorbe de cholestérol capa-
ble d’entrer dans nos cellules,
plus le corps doit en fabriquer
seul. Et c’est ce cholestérol venu
de l’intérieur qui est mauvais
pour la santé, puisque responsa-
ble de la plaque d’athérome.

Les margarines aux phytosté-
rols pourraient même poser
quelques problèmes. "Elles font
bien baisser le taux de cholestérol
sanguin mais on a des doutes sur
leurs effets au plan cardiovascu-
laire, explique Jean-Michel Le-
cerf, de l’Institut Pasteur de Lille.
Des études doivent être menées
pour identifier leurs éventuels
risques. En attendant, dans le
doute, mieux vaut s’abstenir d’en
consommer."

L'huile de palme
C’est l’huile la plus consom-

mée dans le monde, malgré sa
mauvaise réputation nutrition-
nelle. Majoritairement composée
d’acides gras saturés (environ
50%), elle est particulièrement
nuisible pour l’environnement
puisque les plantations, en Indo-
nésie notamment, se développent
aux dépens des autres cultures.

On trouve de l’huile de palme
durable ou bio (bien que le pal-
mier à huile ne nécessite pas d’en-
grais), mais le bilan carbone
(c’est-à-dire les émissions de gaz
à effet de serre) reste calamiteux.
Et, bio ou pas, sur le plan nutri-
tionnel, c’est la même chose.
L’éviter n’est pas simple : une
étude de "conso-réalité", menée
en 2010 par Findus France avec le
nutritionniste Jean-Michel

Cohen, a montré que sa consom-
mation serait d’environ 2 kg par
personne et par an, même chez les
familles attentives à l’équilibre
nutritionnel, qui en avalent sans
le savoir.

Comme elle est pratique et bon
marché, les industriels ne sem-
blent pas décidés à s’en passer.
Certaines marques y ont renoncé
(Findus, Casino…), mais d’autres
(Danone, Leclerc…) semblent plus
récalcitrantes. 

La solution? Surveiller les éti-
quettes et rejeter les produits qui
en contiennent ou qui annoncent
"huile végétale", terme sous lequel
elle se dissimule généralement.
Le pire restant, nutritionnelle-
ment parlant, l’huile végétale
"partiellement hydrogénée".

J’enrichis mon muesli
du matin

Avec des graines de lin, riches
en oméga-3. Pour être bien assi-
milées, elles doivent être broyées
(utilisez un petit moulin, type
moulin à café électrique). Sinon,
on les élimine telles quelles à
cause de leur coque résistante aux
sucs digestifs. Il faut aussi les cuire
cinq minutes dans un peu d’eau à
petits frémissements. Comme
elles s’oxydent rapidement, pré-
parez juste la quantité qu’il vous
faut ou conservez les graines
broyées 48 heures au frais.

Je cuisine à l’huile de lin
"Composée à plus de 60 %

d’oméga-3, c’est une huile très in-
téressante, mais qui s’oxyde très
facilement, souligne le Dr
Schmitt. Trois jours après l’ouver-
ture du flacon, l’huile est déjà
rance ! Seul moyen de mieux la
conserver : la mélanger avec 25 %
d’huile d’olive environ et la
consommer ensuite très rapide-
ment."

J’achète "Bleu-Blanc-Cœur"
Reconnaissables à leur logo

"Bleu-Blanc-Cœur", les produits
de cette filière sont issus d’ani-
maux ayant bénéficié d’une ali-

mentation enrichie en graines de
lin. Lait, jambon, œufs, fromage
blanc… sont ainsi naturellement
enrichis en oméga-3.

Noix, amandes,
noisettes un vrai plus

Les oléagineux apportent des
acides gras intéressants, des phy-
tostérols, de généreuses doses de
vitamine E antioxydante et des mi-
néraux (magnésium, calcium…).
Ajoutez des noisettes dans les flo-
cons de céréales du petit déjeuner,
des noix dans la salade verte, des
amandes effilées sur les com-
potes, les pistaches dans du riz
basmati… 

Seule condition : les acheter
non grillées et non salées, bio si
possible. Et en petites quantités,
car elles rancissent avec le temps.

Oméga-6: oui, mais
sans excès

Ils font partie des acides gras
indispensables. Mais, en excès, ils
augmentent les allergies et les pa-
thologies  inflammatoires
chroniques. On en consomme
trop, car ils sont présents dans de
nombreuses préparations indus-
trielles. En pratique, on limite ces
dernières et on évite les huiles
trop riches en oméga-6 : tourne-
sol, pépin de raisin et maïs. On
mise sur les huiles d’olive et de
colza. Et on consomme des petits
poissons gras (sardines, maque-
reaux…).

Des huiles à
consommer avec
modération

Mélanges tout prêts
Ils contiennent souvent des

huiles à base de tournesol ou de
pépin de raisin, très riches en
oméga-6, dont il ne faut pas abu-
ser. Préférez des huiles à utiliser
en solo. Deux exceptions : Isio 4
olive et Isio mémo. Elles ont
toutes deux un bon ratio oméga-
3 sur oméga-6, mais ne doivent

pas être chauffées.
Maïs et pépin de raisin

Utilisées pour les fritures,
elles sont toutes deux très riches
en oméga-6. Pour les cuissons à
haute température, mieux vaut
donc les remplacer par de l’huile
d’arachide. Longtemps boudée
pour de mauvaises raisons,
celle-ci contient des acides gras
mono-insaturés et reste bien sta-
ble à la chaleur.

Tournesol
Elle apporte principalement

des oméga-6. On trouve parfois
du tournesol dit "oléique" (ou
Oléisol) qui apporte alors des
oméga-6 et des oméga-9 (acide
oléique). Mais autant préférer
une vraie bonne huile d’olive, in-
finiment plus goûteuse.

Les margarines
ordinaires

Elles sont moins intéres-
santes sur le plan nutritionnel
que le beurre… et moins savou-
reuses ! Rien d’étonnant
puisqu’il s’agit d’un mélange
d’huiles végétales (tournesol et
palme, notamment…), souvent
hydrogénées pour obtenir une
texture solide et riche en acides
gras saturés et en oméga-6. Mé-
fiez-vous de celles qui indiquent
la présence d’"huiles végétales"
(en général de l’huile de palme)
et de celles "à l’huile d’olive", qui
n’en contiennent souvent que 6
à 8%.

"Seules les margarines aux
oméga-3 possèdent de vrais
atouts nutritionnels, estime le Dr
 Schmitt. Elles participent à la
prévention des maladies cardio-
vasculaires, puisque les oméga-3
aident à limiter les récidives
d’infarctus grâce à leurs proprié-
tés antiagrégantes (anticoagu-
lantes)." Toutefois, ce sont des
produits dont on peut se passer
puisqu’on peut consommer les
bonnes huiles végétales, comme
l’olive ou le colza.
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ALIMENTATION ?  

L'idéal, c'est de ne rien bannir, y
compris lorsque l'on suit un ré-
gime. Aucun n'est mauvais et, à
l'inverse, il n'existe pas de den-
rée miracle pour une meilleure
santé. Variété et modération sont
donc les maîtres mots de l'ali-
mentation santé. Et cela vaut
également pour le gras et le
sucre. « Lorsque l'on veut mai-
grir, on supprime souvent des
repas ce que l'on préfère : le gras,
le sucre... C'est une erreur, met
en garde la diététicienne Natha-
lie Négro, parce que l'on ne
pourra pas s'en passer toute
notre vie. Or, lorsque l'on mai-
grit, on vide les cellules grais-
seuses qui ne demandent qu'une
chose, se remplir à nouveau. Les
changements apportés dans
notre mode de vie, notre façon
de manger, doivent donc être dé-
finitifs et par conséquent, réali-
sables. Alors modération oui,
suppression non ! »

Les produits
sucrés ne sont pas

à bannir
Essentiellement composés de
sucres simples, ils ont peu d'in-
térêt nutritionnel. Par exemple,
le sucre blanc de canne raffiné
ne comporte ni vitamines ni mi-
néraux et, même si certains ali-
ments comme le miel ou le
chocolat possèdent quelques
vertus nutritionnelles (pouvoir
sucrant plus élevé que le sucre et
quelques traces de minéraux
pour le premier, substances psy-
chostimulantes et antistress
contenues dans le cacao pour le
second), mieux vaut les consom-
mer occasionnellement. Un
carré de chocolat avec son café
du midi, une cuillerée à café de
confiture dans son yaourt, une
part de gâteau au chocolat au
goûter du dimanche, seront sans
préjudice pour votre santé. Ce
qui n'est pas le cas des bonbons,
barres chocolatées, desserts lac-
tés, pâte à tartiner, sodas et au-
tres pâtisseries consommées
régulièrement.
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5 IDÉES REÇUES SUR
LES HUILES VÉGÉTALES 

LIPIDES : LESQUELS CHOISIR
POUR MA SANTÉ ? 

Savez-vous que les lipides existent
sous différentes formes ? Chacun d'entre
eux est nécessaire pour notre organisme.
Mais ils n'ont pas tous les mêmes fonc-
tionnalités. Lesquels faut-il privilégier ?

Les lipides (autrement dit les graisses)
constituent la réserve d'énergie de nos
cellules et participent, avec les protéines,
à l'architecture et au contrôle de l'activité
de nos organes (constitution des hor-
mones, membranes des cellules...). Ils
existent sous forme de réserves impor-
tantes dans le tissu adipeux mais, même
si l'on peut s'en passer durant quelques
jours, ils sont indispensables à notre or-
ganisme qui ne peut fabriquer lui-même
les acides gras essentiels.

Les différents lipides
Les lipides sont constitués de petits

éléments appelés acides gras. Il en existe plu-
sieurs familles dont les qualités diffèrent : Les
acides gras saturés : ils résistent à la dégrada-
tion qui touche les graisses sous l'influence de
l'air ou de la lumière et ils sont généralement
solides à température ambiante. Consommés
en excès, ils ont l'inconvénient d'augmenter la
synthèse du cholestérol, le diabète, l'hyperten-
sion... Ils se trouvent principalement dans les
matières grasses d'origine animale : viande,
charcuterie, jaune d'œuf, fromage, beurre,
crème et dans les huiles solides à température

ambiante (palme, coco...). Les acides gras in-
saturés : leur consommation doit remplacer
les acides gras saturés et non s'y ajouter, afin
de diminuer la concentration en cholestérol
total, de bénéficier au maximum de leurs ef-
fets bénéfiques, et de ne pas risquer une prise
de poids. On différencie :

- Les acides gras mono-insaturés : il s'agit
de l'acide oléique et de ses dérivés qui ne sont
pas considérés comme essentiels. Ils sont
principalement issus de trois huiles (colza,
olive et arachide) mais également des viandes,

des poissons et du foie gras (qui en
contient 50 % environ). Ils protègent nos
artères en diminuant le mauvais choles-
térol sans réduire le bon, mais cette ac-
tion reste modérée.

- Les acides gras poly-insaturés : c'est
parmi eux que l'on recense les acides
gras essentiels que notre organisme ne
fabrique pas mais qui sont indispensa-
bles à sa bonne marche, les fameux
oméga 3. S'il ne faut pas en abuser, il est
nécessaire de veiller à nos apports. Car
les oméga 3 fonctionnent avec les oméga
6. Pour bénéficier des effets protecteurs
des uns et des autres, il est important de
respecter le ratio suivant : 1 molécule
d'oméga 3 pour 4 d'oméga 6. Or, la quan-
tité d'oméga 3 que nous avalons est sou-
vent beaucoup trop faible par rapport aux
oméga 6.

Les graisses trans à bannir 
Elles résultent de l'hydrogénation d'huiles

végétales et on les trouve principalement dans
les produits issus de l'industrie agroalimen-
taire (viennoiseries, biscuits, plats cuisinés...).
« Les acides gras polyinsaturés perdent alors
leur effet bénéfique et ont plutôt tendance à
augmenter le risque cardiovasculaire, met en
garde Nathalie Negro. D'où la nécessité de re-
pérer sur les étiquettes la présence d'huile vé-
gétale partiellement hydrogénée. »

Ceux qui font attention à leur ligne ont tendance à bannir les huiles végétales de leur
alimentation. Pourtant, elles sont essentielles pour le bon fonctionnement de notre orga-

nisme. Découvrez les idées reçues qui circulent sur les huiles et leurs bienfaits sur la santé.
Certaines huiles
sont moins grasses que
d'autres

Faux : toutes les huiles apportent
principalement des lipides et sont
donc équivalentes en terme d'apport
calorique (10 g d'huile équivaut à 90
kilocalories), plus que le foie gras et
le beurre. En revanche, leur compo-
sition respective en acides gras dif-
fère et leur confère des
caractéristiques nutritionnelles spé-
cifiques.

Toutes les huiles ont la
même composition
d'acides gras

Faux : les huiles d'olive et huile de
tournesol oléique sont naturellement
riches en oméga 9. Les huiles de tour-
nesol, de germe de maïs et de pépins
de raisin sont naturellement riches en
oméga 6. Les huiles de colza, de noix et
de lin sont naturellement riches en
oméga 3.

Il faut supprimer
les matières grasses
lors d'un régime
amaigrissant

Faux : dans le cadre d'un régime
amaigrissant, il est recommandé de
maintenir une alimentation équili-
brée et variée. Sauf en cas d'avis mé-
dical particulier, il ne faut pas

éliminer un groupe d'aliments mais
modérer sa consommation. 1 à 2 cuil-
lerées à soupe d'huile par personne
et par jour pour cuire et assaisonner
(1 cuillerée à soupe d'huile = 10 g) ou
2-3 portions de margarines végétales
jour (1 portion = 10 g).

Les matières grasses
sont utiles au bon
fonctionnement
de l'organisme

Vrai : les matières grasses végé-
tales apportent des nutriments (vita-
mine E, acides gras essentiels) qui
sont indispensables au bon fonction-
nement de notre organisme et que
notre corps est incapable de synthé-
tiser. Elles jouent un rôle au niveau
du cerveau, de la peau, des cheveux,
du transit. Il ne faut donc pas suppri-
mer les matières grasses, mais
contrôler les quantités consommées.

Pour un bon équilibre, il
faut varier les sources
d'huiles végétales

Vrai : les matières grasses sont né-
cessaires à une alimentation équili-
brée. Elles apportent des acides gras
et des vitamines, essentiels au bon
fonctionnement de notre corps. Mais
il est indispensable que cette
consommation soit équilibrée entre
les omégas 3, 6 et 9, donc de varier les
huiles en fonction de leur apport.

Consommer de bons gras, en pratique ça se passe comment pour les courses et la cuisine? Conseils et
mises au point, du supermarché jusqu’à la poêle.

CHOISISSEZ VOS BONS ALIMENTS
GRAS D'ORIGINE VÉGÉTALE 



Les meilleures huiles:
olive et colza

Elles sont incontournables. 
•L’huile d’olive, pour toutes les

cuissons : elle résiste aux hautes
températures et ses oméga-9
(acide oléique) sont bénéfiques
pour le système cardiovasculaire. 

•Celle de colza, riche en oméga-
3, convient aux assaisonnements
des crudités ou des légumes cuits
(à utiliser après la cuisson). Autre
possibilité, l’huile de noix, excel-
lente pour sa richesse en oméga-
3, mais qui rancit plus
rapidement. 

Gardez-les dans un bidon ou
une bouteille en verre teinté, qui
protège de la lumière. Bannissez
les flacons en plastique, car les
composants du plastique passent
facilement dans les corps gras.
Conservez-les dans un placard, au
frais, pas sur un plan de travail en
pleine lumière. Préférez aussi les
petits conditionnements, qui vous
permettent d’utiliser l’huile avant
qu’elle ne rancisse. C’est surtout
vrai pour l’huile de noix, et un peu
moins pour le colza : moins une
huile est saturée, plus elle s’oxyde
rapidement et rancit.

Le beurre
Oui, au petit déjeuner
Une portion de 10 g sur des tar-

tines, c’est parfait. Cet apport de
cholestérol par voie alimentaire
est bénéfique : l’organisme reçoit
le message qu’il n’a pas besoin
d’en produire lui-même. Or, c’est
ce cholestérol endogène (fabriqué
par le corps) qui est à l’origine de
la plaque d’athérome.

"Le cholestérol est indispensa-
ble ! rappelle Bernard Schmitt.
Grâce à lui, l’organisme fabrique
des hormones, comme le cortisol
et les hormones sexuelles." L’idéal
? Choisir un beurre de la filière
Bleu-Blanc-Cœur, source
d’oméga-3. Ou, au printemps, un
bon beurre fermier : il apporte lui
aussi des oméga-3, grâce à des
vaches élevées en pâturage.

Les margarines
aux phytostérols

On peut s’en passer
Ces phytostérols (cholestérol

naturel des plantes) entrent en
compétition avec le cholestérol
d’origine alimentaire et réduisent
son absorption par l’organisme.
Mais en fait, celui-ci n’est pas le
plus dangereux pour le cœur et la
santé. Il est prouvé que, moins
l’on absorbe de cholestérol capa-
ble d’entrer dans nos cellules,
plus le corps doit en fabriquer
seul. Et c’est ce cholestérol venu
de l’intérieur qui est mauvais
pour la santé, puisque responsa-
ble de la plaque d’athérome.

Les margarines aux phytosté-
rols pourraient même poser
quelques problèmes. "Elles font
bien baisser le taux de cholestérol
sanguin mais on a des doutes sur
leurs effets au plan cardiovascu-
laire, explique Jean-Michel Le-
cerf, de l’Institut Pasteur de Lille.
Des études doivent être menées
pour identifier leurs éventuels
risques. En attendant, dans le
doute, mieux vaut s’abstenir d’en
consommer."

L'huile de palme
C’est l’huile la plus consom-

mée dans le monde, malgré sa
mauvaise réputation nutrition-
nelle. Majoritairement composée
d’acides gras saturés (environ
50%), elle est particulièrement
nuisible pour l’environnement
puisque les plantations, en Indo-
nésie notamment, se développent
aux dépens des autres cultures.

On trouve de l’huile de palme
durable ou bio (bien que le pal-
mier à huile ne nécessite pas d’en-
grais), mais le bilan carbone
(c’est-à-dire les émissions de gaz
à effet de serre) reste calamiteux.
Et, bio ou pas, sur le plan nutri-
tionnel, c’est la même chose.
L’éviter n’est pas simple : une
étude de "conso-réalité", menée
en 2010 par Findus France avec le
nutritionniste Jean-Michel

Cohen, a montré que sa consom-
mation serait d’environ 2 kg par
personne et par an, même chez les
familles attentives à l’équilibre
nutritionnel, qui en avalent sans
le savoir.

Comme elle est pratique et bon
marché, les industriels ne sem-
blent pas décidés à s’en passer.
Certaines marques y ont renoncé
(Findus, Casino…), mais d’autres
(Danone, Leclerc…) semblent plus
récalcitrantes. 

La solution? Surveiller les éti-
quettes et rejeter les produits qui
en contiennent ou qui annoncent
"huile végétale", terme sous lequel
elle se dissimule généralement.
Le pire restant, nutritionnelle-
ment parlant, l’huile végétale
"partiellement hydrogénée".

J’enrichis mon muesli
du matin

Avec des graines de lin, riches
en oméga-3. Pour être bien assi-
milées, elles doivent être broyées
(utilisez un petit moulin, type
moulin à café électrique). Sinon,
on les élimine telles quelles à
cause de leur coque résistante aux
sucs digestifs. Il faut aussi les cuire
cinq minutes dans un peu d’eau à
petits frémissements. Comme
elles s’oxydent rapidement, pré-
parez juste la quantité qu’il vous
faut ou conservez les graines
broyées 48 heures au frais.

Je cuisine à l’huile de lin
"Composée à plus de 60 %

d’oméga-3, c’est une huile très in-
téressante, mais qui s’oxyde très
facilement, souligne le Dr
Schmitt. Trois jours après l’ouver-
ture du flacon, l’huile est déjà
rance ! Seul moyen de mieux la
conserver : la mélanger avec 25 %
d’huile d’olive environ et la
consommer ensuite très rapide-
ment."

J’achète "Bleu-Blanc-Cœur"
Reconnaissables à leur logo

"Bleu-Blanc-Cœur", les produits
de cette filière sont issus d’ani-
maux ayant bénéficié d’une ali-

mentation enrichie en graines de
lin. Lait, jambon, œufs, fromage
blanc… sont ainsi naturellement
enrichis en oméga-3.

Noix, amandes,
noisettes un vrai plus

Les oléagineux apportent des
acides gras intéressants, des phy-
tostérols, de généreuses doses de
vitamine E antioxydante et des mi-
néraux (magnésium, calcium…).
Ajoutez des noisettes dans les flo-
cons de céréales du petit déjeuner,
des noix dans la salade verte, des
amandes effilées sur les com-
potes, les pistaches dans du riz
basmati… 

Seule condition : les acheter
non grillées et non salées, bio si
possible. Et en petites quantités,
car elles rancissent avec le temps.

Oméga-6: oui, mais
sans excès

Ils font partie des acides gras
indispensables. Mais, en excès, ils
augmentent les allergies et les pa-
thologies  inflammatoires
chroniques. On en consomme
trop, car ils sont présents dans de
nombreuses préparations indus-
trielles. En pratique, on limite ces
dernières et on évite les huiles
trop riches en oméga-6 : tourne-
sol, pépin de raisin et maïs. On
mise sur les huiles d’olive et de
colza. Et on consomme des petits
poissons gras (sardines, maque-
reaux…).

Des huiles à
consommer avec
modération

Mélanges tout prêts
Ils contiennent souvent des

huiles à base de tournesol ou de
pépin de raisin, très riches en
oméga-6, dont il ne faut pas abu-
ser. Préférez des huiles à utiliser
en solo. Deux exceptions : Isio 4
olive et Isio mémo. Elles ont
toutes deux un bon ratio oméga-
3 sur oméga-6, mais ne doivent

pas être chauffées.
Maïs et pépin de raisin

Utilisées pour les fritures,
elles sont toutes deux très riches
en oméga-6. Pour les cuissons à
haute température, mieux vaut
donc les remplacer par de l’huile
d’arachide. Longtemps boudée
pour de mauvaises raisons,
celle-ci contient des acides gras
mono-insaturés et reste bien sta-
ble à la chaleur.

Tournesol
Elle apporte principalement

des oméga-6. On trouve parfois
du tournesol dit "oléique" (ou
Oléisol) qui apporte alors des
oméga-6 et des oméga-9 (acide
oléique). Mais autant préférer
une vraie bonne huile d’olive, in-
finiment plus goûteuse.

Les margarines
ordinaires

Elles sont moins intéres-
santes sur le plan nutritionnel
que le beurre… et moins savou-
reuses ! Rien d’étonnant
puisqu’il s’agit d’un mélange
d’huiles végétales (tournesol et
palme, notamment…), souvent
hydrogénées pour obtenir une
texture solide et riche en acides
gras saturés et en oméga-6. Mé-
fiez-vous de celles qui indiquent
la présence d’"huiles végétales"
(en général de l’huile de palme)
et de celles "à l’huile d’olive", qui
n’en contiennent souvent que 6
à 8%.

"Seules les margarines aux
oméga-3 possèdent de vrais
atouts nutritionnels, estime le Dr
 Schmitt. Elles participent à la
prévention des maladies cardio-
vasculaires, puisque les oméga-3
aident à limiter les récidives
d’infarctus grâce à leurs proprié-
tés antiagrégantes (anticoagu-
lantes)." Toutefois, ce sont des
produits dont on peut se passer
puisqu’on peut consommer les
bonnes huiles végétales, comme
l’olive ou le colza.
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ALIMENTS :
DOIT-ON

EN ÉLIMINER
DE NOTRE

ALIMENTATION ?  

L'idéal, c'est de ne rien bannir, y
compris lorsque l'on suit un ré-
gime. Aucun n'est mauvais et, à
l'inverse, il n'existe pas de den-
rée miracle pour une meilleure
santé. Variété et modération sont
donc les maîtres mots de l'ali-
mentation santé. Et cela vaut
également pour le gras et le
sucre. « Lorsque l'on veut mai-
grir, on supprime souvent des
repas ce que l'on préfère : le gras,
le sucre... C'est une erreur, met
en garde la diététicienne Natha-
lie Négro, parce que l'on ne
pourra pas s'en passer toute
notre vie. Or, lorsque l'on mai-
grit, on vide les cellules grais-
seuses qui ne demandent qu'une
chose, se remplir à nouveau. Les
changements apportés dans
notre mode de vie, notre façon
de manger, doivent donc être dé-
finitifs et par conséquent, réali-
sables. Alors modération oui,
suppression non ! »

Les produits
sucrés ne sont pas

à bannir
Essentiellement composés de
sucres simples, ils ont peu d'in-
térêt nutritionnel. Par exemple,
le sucre blanc de canne raffiné
ne comporte ni vitamines ni mi-
néraux et, même si certains ali-
ments comme le miel ou le
chocolat possèdent quelques
vertus nutritionnelles (pouvoir
sucrant plus élevé que le sucre et
quelques traces de minéraux
pour le premier, substances psy-
chostimulantes et antistress
contenues dans le cacao pour le
second), mieux vaut les consom-
mer occasionnellement. Un
carré de chocolat avec son café
du midi, une cuillerée à café de
confiture dans son yaourt, une
part de gâteau au chocolat au
goûter du dimanche, seront sans
préjudice pour votre santé. Ce
qui n'est pas le cas des bonbons,
barres chocolatées, desserts lac-
tés, pâte à tartiner, sodas et au-
tres pâtisseries consommées
régulièrement.
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5 IDÉES REÇUES SUR
LES HUILES VÉGÉTALES 

LIPIDES : LESQUELS CHOISIR
POUR MA SANTÉ ? 

Savez-vous que les lipides existent
sous différentes formes ? Chacun d'entre
eux est nécessaire pour notre organisme.
Mais ils n'ont pas tous les mêmes fonc-
tionnalités. Lesquels faut-il privilégier ?

Les lipides (autrement dit les graisses)
constituent la réserve d'énergie de nos
cellules et participent, avec les protéines,
à l'architecture et au contrôle de l'activité
de nos organes (constitution des hor-
mones, membranes des cellules...). Ils
existent sous forme de réserves impor-
tantes dans le tissu adipeux mais, même
si l'on peut s'en passer durant quelques
jours, ils sont indispensables à notre or-
ganisme qui ne peut fabriquer lui-même
les acides gras essentiels.

Les différents lipides
Les lipides sont constitués de petits

éléments appelés acides gras. Il en existe plu-
sieurs familles dont les qualités diffèrent : Les
acides gras saturés : ils résistent à la dégrada-
tion qui touche les graisses sous l'influence de
l'air ou de la lumière et ils sont généralement
solides à température ambiante. Consommés
en excès, ils ont l'inconvénient d'augmenter la
synthèse du cholestérol, le diabète, l'hyperten-
sion... Ils se trouvent principalement dans les
matières grasses d'origine animale : viande,
charcuterie, jaune d'œuf, fromage, beurre,
crème et dans les huiles solides à température

ambiante (palme, coco...). Les acides gras in-
saturés : leur consommation doit remplacer
les acides gras saturés et non s'y ajouter, afin
de diminuer la concentration en cholestérol
total, de bénéficier au maximum de leurs ef-
fets bénéfiques, et de ne pas risquer une prise
de poids. On différencie :

- Les acides gras mono-insaturés : il s'agit
de l'acide oléique et de ses dérivés qui ne sont
pas considérés comme essentiels. Ils sont
principalement issus de trois huiles (colza,
olive et arachide) mais également des viandes,

des poissons et du foie gras (qui en
contient 50 % environ). Ils protègent nos
artères en diminuant le mauvais choles-
térol sans réduire le bon, mais cette ac-
tion reste modérée.

- Les acides gras poly-insaturés : c'est
parmi eux que l'on recense les acides
gras essentiels que notre organisme ne
fabrique pas mais qui sont indispensa-
bles à sa bonne marche, les fameux
oméga 3. S'il ne faut pas en abuser, il est
nécessaire de veiller à nos apports. Car
les oméga 3 fonctionnent avec les oméga
6. Pour bénéficier des effets protecteurs
des uns et des autres, il est important de
respecter le ratio suivant : 1 molécule
d'oméga 3 pour 4 d'oméga 6. Or, la quan-
tité d'oméga 3 que nous avalons est sou-
vent beaucoup trop faible par rapport aux
oméga 6.

Les graisses trans à bannir 
Elles résultent de l'hydrogénation d'huiles

végétales et on les trouve principalement dans
les produits issus de l'industrie agroalimen-
taire (viennoiseries, biscuits, plats cuisinés...).
« Les acides gras polyinsaturés perdent alors
leur effet bénéfique et ont plutôt tendance à
augmenter le risque cardiovasculaire, met en
garde Nathalie Negro. D'où la nécessité de re-
pérer sur les étiquettes la présence d'huile vé-
gétale partiellement hydrogénée. »

Ceux qui font attention à leur ligne ont tendance à bannir les huiles végétales de leur
alimentation. Pourtant, elles sont essentielles pour le bon fonctionnement de notre orga-

nisme. Découvrez les idées reçues qui circulent sur les huiles et leurs bienfaits sur la santé.
Certaines huiles
sont moins grasses que
d'autres

Faux : toutes les huiles apportent
principalement des lipides et sont
donc équivalentes en terme d'apport
calorique (10 g d'huile équivaut à 90
kilocalories), plus que le foie gras et
le beurre. En revanche, leur compo-
sition respective en acides gras dif-
fère et leur confère des
caractéristiques nutritionnelles spé-
cifiques.

Toutes les huiles ont la
même composition
d'acides gras

Faux : les huiles d'olive et huile de
tournesol oléique sont naturellement
riches en oméga 9. Les huiles de tour-
nesol, de germe de maïs et de pépins
de raisin sont naturellement riches en
oméga 6. Les huiles de colza, de noix et
de lin sont naturellement riches en
oméga 3.

Il faut supprimer
les matières grasses
lors d'un régime
amaigrissant

Faux : dans le cadre d'un régime
amaigrissant, il est recommandé de
maintenir une alimentation équili-
brée et variée. Sauf en cas d'avis mé-
dical particulier, il ne faut pas

éliminer un groupe d'aliments mais
modérer sa consommation. 1 à 2 cuil-
lerées à soupe d'huile par personne
et par jour pour cuire et assaisonner
(1 cuillerée à soupe d'huile = 10 g) ou
2-3 portions de margarines végétales
jour (1 portion = 10 g).

Les matières grasses
sont utiles au bon
fonctionnement
de l'organisme

Vrai : les matières grasses végé-
tales apportent des nutriments (vita-
mine E, acides gras essentiels) qui
sont indispensables au bon fonction-
nement de notre organisme et que
notre corps est incapable de synthé-
tiser. Elles jouent un rôle au niveau
du cerveau, de la peau, des cheveux,
du transit. Il ne faut donc pas suppri-
mer les matières grasses, mais
contrôler les quantités consommées.

Pour un bon équilibre, il
faut varier les sources
d'huiles végétales

Vrai : les matières grasses sont né-
cessaires à une alimentation équili-
brée. Elles apportent des acides gras
et des vitamines, essentiels au bon
fonctionnement de notre corps. Mais
il est indispensable que cette
consommation soit équilibrée entre
les omégas 3, 6 et 9, donc de varier les
huiles en fonction de leur apport.

Consommer de bons gras, en pratique ça se passe comment pour les courses et la cuisine? Conseils et
mises au point, du supermarché jusqu’à la poêle.

CHOISISSEZ VOS BONS ALIMENTS
GRAS D'ORIGINE VÉGÉTALE 



MAROC 
Entre échec des réformes et accords 
de normalisation, le secteur
de l'éducation en ébullition 
Les secteurs de l'éducation et de l'enseignement au Maroc sont en ébullition, suite à l'échec de
projets de réformes et au rejet des démarches du régime du Makhzen d'impliquer les
établissements d'enseignement supérieur dans la normalisation avec l'entité sioniste dans le
cadre de ce qu'il appelle un "partenariat académique et de recherche".
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Face à la défaillance du système éducatif
au Maroc à plusieurs niveaux, qu'il s'agisse
des ressources humaines ou des pro-
grammes éducatifs, le Syndicat des inspec-
teurs de l'éducation du royaume a confirmé
dans un communiqué qu'"il est impossible
de parvenir à une profonde réforme avec
ceux qui ont accumulé les échecs". 

"A cause des mêmes personnes, des
mêmes mentalités et des mêmes méthodes
(...), on ne peut en aucun cas réformer le
système éducatif marocain", a-t-on relevé
de même source. 

Les membres du syndicat ont également
blâmé ceux qui font de "la résistance" au
sein du ministère de l'Education, pour l'in-
tégration de nouveaux contenus dans le
programme des cours. 

A cet égard, ils ont dénoncé "la tentative
de dissimula tion de la terrible réalité du
système éducatif, en adoptant une politique
dans les médias basée sur l'exagération et
la critique et créant une concurrence inutile
au niveau des directions régionales, des
académies régionales et des services du mi-
nistère." Dans sa déclaration, le syndicat a
également soulevé la question de "l'absence
de transparence et d'égalité des chances
dans les processus associés à l'attribution
des responsabilités au sein du secteur de
l'éducation et de la formation", notant que
le secteur était "inondé" de fonctionnaires
incapables "de suivre le rythme des défis
de la réforme et ont ainsi raté l'occasion de

renforcer le système éducatif avec de réelles
compétences". D'autre part, et dans ce
contexte de tension, l'implication des éta-
blissements d'enseignement supérieur dans
la normalisation des relations entre le régime
marocain du Makhzen et l'entité sioniste, a
conduit au soulèvement du Syndicat ma-
rocain de l'enseignement supérieur et de
la recherche scientifique. 

Le Bureau national du syndicat a déclaré
dans un communiqué que la "réception (en
référence à l'accueil réservé par le ministre
marocain de l'Enseignement supérieur à

son homologue sioniste) ne représente que
le ministre lui-même et ne représente pas
les professeurs et chercheurs", appelant ces
derniers à faire bloc contre toutes les "acti-
vités et initiatives de normalisation qui
visent à infiltrer l'université marocaine et
les établissements d'enseignement supé-
rieur, profaner leurs campus et salir leur
réputation". 

Le syndicat a souligné que "la cause pa-
lestinienne restera vivante dans la conscience
de l'université, des étudiants et de tous les
Marocains." 

LAC TCHAD
Plus de 800
terroristes 
tués en deux
mois 

Plus de 800 terroristes ont été tués
en deux mois sur des îles du Lac Tchad,
aux confins du Nigeria, du Niger, du
Cameroun et du Tchad, dans des opé-
rations de la Force conjointe (FMM) de
ces pays, a assuré mardi cette force. 

Du 28 mars au 4 juin, la FMM a
conduit une opération conjointe dé-
nommée "Lac Sanity" (Intégrité du Lac)
dans les îles du Lac Tchad et des localités
voisines en vue de "neutraliser" des
"terroristes de Boko Haram et de l'Etat
islamique en Afrique de l'Ouest (Iswap)",
explique un rapport de la FMM . 

Selon la FMM, l'opération a été "un
succès retentissant (avec) sur l'ensemble
de l'opération (avec) 805 terroristes
neutralisés (tués), la destruction ou la
capture de 44 véhicules, 22 motos et
une multitude d'armes lourdes et lé-
gères". 

Près de 3.000 soldats ont été engagés
dans ces actions aériennes, terrestres
et navales, lancées dans un premier
temps par le Cameroun, le Niger et le
Nigeria qui ont été rejoints par le Tchad
45 jours après son déclenchement, pré-
cise le document. 

Une "importante" quantité de mu-
nitions a été également saisie et "des
lieux de fabrication" d'engins explosifs
improvisés (EEI) ont ét é "détruits". 

La FMM déplore une vingtaine de
blessés par des EEI dans les rangs de
l'armée nigérienne, dont un dans un
état grave. 

RÉPUBLIQUE
DÉMOCRATIQUE 
DU CONGO 
Réunion sur 
la mise en place
d'une force
régionale
contre des
groupes armés

Les chefs des armées des Etats de la
Communauté d'Afrique de l'Est (EAC)
ont clôturé mardi à Goma une réunion
sur la mise en place d'une force régio-
nale pour combattre les groupes armés
actifs dans l'est de la République dé-
mocratique du Congo. 

Les discussion ont porté sur "des
modalités de la mise en place d'une
force régionale destinée à contenir,
vaincre et éradiquer les forces négatives
qui écument la partie Est de la RDC",
selon le communiqué final de la ren-
contre signé par le général de brigade
congolais Sylvain Ekenge. 

Cette réunion présidée par le général
Robert Kibochi, chef des Forces de dé-
fense du Kenya fait suite à celle des
chefs d'Etats de la région, qui s'est tenue
le 21 avril à Nairobi. 

Les chefs des armés de la RDC, de la
Tanzanie, du Soudan du Sud, du Bu-
rundi, du Kenya et de l'Ouganda ont
pris part à ces assises régionales, selon
des médias. 

La prochaine rencontre doit réunir
les experts et chefs des forces de défense
du 15 au 19 juin à Nairobi avant celle
des chefs d'Etat de la communauté qui
valideront les différentes recomman-
dation, a-t-on indiqué. 

La façade orientale de la RDC (les
régions du Kivu et de l'Ituri notamment)
est en proie aux violences depuis plus
de 25 ans en raison de la présence de
nombreux groupes armés locaux et
étrangers.

APS

CÔTE D'IVOIRE 
Adama Bictogo élu président de l'Assemblée nationale

Adama Bictogo, cadre du parti
au pouvoir en Côte d'Ivoire, a
été élu mardi président de l'As-
semblée nationale, avec le sou-
tien des députés de la majorité
et de l'opposition, un mois après
le décès de son prédécesseur
Amadou Soumahoro. Il a large-
ment battu son adversaire, le dé-
puté Jean-Michel Amankou, 237
voix à 6. Trois votes blancs et
deux bulletins nuls ont égale-

ment été enregistrés. M. Bictogo,
59 ans, qui bénéficiait déjà du
soutien du Rassemblement des
Houphouëtistes pour la Paix
(RHDP), majoritaire à l'Assem-
blée, a bénéficié mardi matin du
ralliement des principaux partis
d'opposition, y compris du Parti
démocratique de Côte d'Ivoire
(PDCI), dont est pourtant issu
son rival Jean-Michel Amankou.
Dans une déclaration lue à la

tribune avant le vote, les groupes
parlementaires d'opposition, no-
tamment le PDCI de l'ex-prési-
dent Henri Konan Bédié, et le
Parti des peuples africains-Côte
d'Ivoire (PPA-CI) de l'ancien chef
d'Etat Laurent Gbagbo ont ainsi
appelé leurs députés à voter pour
M. Bictogo. "Nous voulons don-
ner notre part de signal, à notre
pays pour que le processus de
réconciliation tant espéré p ar

tous, devienne enfin une réalité
pour tous", indique la déclara-
tion. "Nous ne sommes pas dans
un contexte de conflit perma-
nent. Il y a des domaines dans
lesquels des rapprochements
sont possibles. Les populations
ivoiriennes verront que nous ne
sommes pas une opposition dog-
matique", a déclaré à l'issue du
vote le patron du groupe PPA-
CI, Hubert Oulaye. 

NIGERIA 
22 morts dans l'attaque terroriste contre 
une église 

L'attaque menée dimanche
par des hommes armés contre
une église dans le sud-ouest du
Nigeria, a fait 22 morts et 58 bles-
sés, selon un nouveau bilan com-
muniqué mardi soir. 

Elle s'est produite pendant
la célébration de la Pentecôte à
l'église catholique St Francis de
la ville d'Owo, dans l'Etat d'Ondo,
habituellement épargné par les
terroristes et les bandes crimi-
nelles actifs dans d'autres ré-
gions du pays. 

Durant la messe dominicale,
des hommes armés, dont cer-
tains "déguisés en fidèles" et mu-
nis d'explosifs, ont attaqué les
paroissiens, selon la police. 

"Les hôpitaux d'Owo étaient
remplis de blessés, dont la plu-
part étaient dans un état critique. 

Malheureusement, le nombre
de morts s'élève à 22", a déclaré
le gouverneur d'Ondo, Arakun-
rin Oluwarotimi Akeredolu dans
un communiqué. 

Selon lui, 56 personnes
étaient toujours hospitalisées
mardi soir. 

Un précédent bilan commu-

niqué lundi avait fait état de 21
morts et d'une quarantaine de
blessés. 

"Le plus malheureux, c'est
que des enfants innocents ont
été tués dans la fleur de l'âge et

que d'autres ont été gravement
blessés", a ajouté le gouverneur. 

Il a qualifié les responsables
de cette "attaque ignoble et sa-
tanique" de "terroristes assoiffés
de sang", sans donner de préci-

sions sur l'identité des assail-
lants, toujours recherchés. 

Ce massacre a provoqué l'ef-
froi au Nigeria, et l'indignation
de la communauté internatio-
nale. 

AFRIQUE DU SUD 
Indignation suite à un test en afrikaans
de Ryanair

L'Afrique du Sud s'est indignée mardi d'un
test en afrikaans imposé par la compagnie aé-
rienne à bas coûts irlandaise Ryanair à ses pas-
sagers sud-africains afin de prouver leur na-
tionalité, et a qualifié le procédé d'"arriéré". 

Ryanair a reconnu avoir exigé des Sud-Afri-
cains souhaitant se rendre en Grande-Bretagne
et en Irlande qu'ils répondent avant le vol à un
court questionnaire en afrikaans "à cause de la
forte proportion de passeports sud-africains
frauduleux". 

Selon la compagnie, les voyageurs incapables
de répondre se voyaient interdits d'embarquer
et obtenaient le remboursement intégral de
leur billet. 

Langue des descendants des colons d'origine
néerlandaise, l'afrikaans est l'une des 11 langues

officielles en Afrique du Sud, mais elle n'est
parlée que par environ 12% de la population, et
reste profondément associée au souvenir de
l'Apartheid. 

"Nous sommes interloqués par la décision
de cette compagnie aérienne parce que le gou-
vernement communique régulièrement avec
toutes les compagnies aériennes pour les tenir
au courant de la façon de valider les passeports
sud -africains", et met à leur disposition un
centre d'appel fonctionnant 24h sur 24 pour
les aider, a déclaré le ministère de l'Intérieur
sud-africain dans un communiqué. 

"Il est difficile de dire dans quelle mesure
Ryanair a eu recours à ces services avant de re-
courir à ce système de profilage arriéré", ajoute
le ministère. 
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PALESTINE 
Des dizaines de colons envahissent 
la Mosquée Al-Aqsa

Selon l'agence, citant des sources locales pa-
lestiniennes, des colons ont pris d'assaut, la
mosquée sainte, et ont effectué des tours pro-
vocants dans ses esplanades, "sous une haute
escorte des forces de l’occupation". 

L'entité sioniste tente d’empêcher les Pales-
tiniens de pratiquer leur droit de culte alors
que les colons sont autorisés à pratiquer libre-
ment leurs rituels talmudiques. En 2021, plus
de 34.000 colons ont envahi la mosquée Sainte. 

Le Waqf islamique d'Al-Qods occupée a, à
plusieurs reprises, qualifié de "provocatrices"
les séries de violations des colons contre Al-
Aqsa, "devant le silence de la communauté in-
ternationale". 

GRANDE BRETAGNE 
Le Royaume-Uni 
se prépare à la plus
grosse grève du rail
depuis 30 ans 

Le Royaume-Uni se prépare à la plus grosse grève
de trains depuis plus de trente ans entre le 21 et le 25
juin, les syndicats sectoriels demandant de meilleurs
salaires et conditions de travail. 

Le syndicat du rail RMT a aussi annoncé une nou-
velle grève de 24 heures dans le métro de Londres le
21 juin, en plus d'une journée de grève cette semaine
qui a largement entravé l'activité dans la capitale, et
d'autres journées de grève en mars. 

Interrogé sur Sky News mercredi, le ministre de
la Santé Sajid Javid a mis en garde contre l'impact de
la grève pour l'économie après la pandémie. 

Ces mouvements sociaux annoncés risquent no-
tamment de perturber plusieurs événements sportifs
et culturels de grande ampleur comme le festival de
musique de Glastonbury. 

"Plus de 50.000 employés des chemins de fer vont
débrayer dans le cadre de trois jours de grève nationale
plus tard ce mois-ci, lors du plus gros conflit sectoriel
depuis 1989" et les grandes privatisations du secteur,
affirme le syndicat RMT dans un communiqué publié
tard mardi. 

Il attribue ce mouvement social qui se tiendra les
21, 23 et 25 juin à "l'incapacité des employeurs du rail
à parvenir à un compromis négocié avec le RMT". 

RMT affirme que le gestionnaire du réseau de che-
mins de fer Network Rail a l'intention de supprimer
au moins 2.500 emplois de maintenance dans le cadre
d'un plan d'économies de 2 milliards de livres. 

"Network Rail et les compagnies de transport fer-
roviaire ont imposé à leurs effectifs des gels de salaires
sur plusieurs années et prévoient de supprimer des
milliers d'emplois, ce qui va nuire à la sécurité sur
les chemins de fer", argumente le RMT. 

"Nous avons une crise du coût de la vie et il est
inacceptable que les cheminots perdent leur emploi
ou soient confrontés à une nouvelle année de gel de
salaire" avec une inflation galopante, a commenté
Mike Lynch, secrétaire général du RMT. 

Interrogé sur Sky News, le ministre de la Santé
Sajid Javid a mis en garde contre l'impact de la grève
pour l'économie après la pandémie. 

"Nous ne sommes évidemment pas d'accord avec
cette décision des syndicats. Si ces grèves ont lieu, ce
n'est pas seulement une mauvaise chose pour les
voyageurs, je pense que c'est mauvais pour les tra-
vailleurs parce qu'il faut une industrie qui soit durable",
a réagi Sajid Javid sur Sky News. 

Rappelant que le secteur avait reçu une aide pu-
blique de 16 milliards de livres durant la pandémie
pour continuer à f onctionner, il a appelé toutes les
parties au dialogue pour tenter de "trouver une issue". 

Le président vénézuélien
Nicolas Maduro est arrivé
mardi en Turquie pour une
visite officielle lors de la-
quelle il discutera avec son
homologue turc Recep
Tayyip Erdogan de "sujets
régionaux et mondiaux",
rapportent des médias. 

"Je suis très heureux de
débuter cette tournée inter-
nationale sur les terres de
la nation sœur turque", a
écrit le chef de l'Etat véné-

zuélien sur Twitter. "Je suis
sûr que nous allons conso-
lider les liens d'union et de
coopération entre nos deux
peuples", a ajouté M. Ma-
duro. 

La télévision d'Etat véné-
zuélienne VTV a diffusé des
images du chef de l'Etat ac-
cueilli à l'aéroport d'Ankara
par des représentants du
gouvernement turc. 

Nicolas Maduro se réu-
nira avec le président Erdo-

gan, selon la présidence
turque. 

"Les deux dirigeants vont
échanger sur des sujets ré-
gionaux et mondiaux", a pré-
cisé la présidence dans un
communiqué, indiquant
que "tous les aspects" des
relations bilatérales entre
les deux pays "seront passés
en revue et discutés pour
leur amélioration". 

La Turquie est un des
principaux alliés commer-

ciaux du Venezuela, soumis
à des sanctions internatio-
nales de la part des Etats-
Unis. 

En avril, le ministre turc
des Affaires étrangères, Mev-
lut Cavusoglu, s'était rendu
à Caracas pour signer des
accords de coopération. 

Il avait annoncé l'inten-
tion de la Turquie de tripler
les investissements au Ve-
nezuela pour atteindre 1,5
milliard de dollars. 

L'Iran a exhorté l'Agence interna-
tionale de l'énergie atomique (AIEA) à
éviter de "politiser" les questions
concernant le programme nucléaire
iranien, a rapporté mardi la télévision
iranienne Press TV. Selon Kazem Gha-
ribabadi, directeur adjoint du système
judiciaire iranien et ancien envoyé au-
près de l'AIEA, cité par Press TV, l'Iran
a coopéré avec l'agence "de bonne foi
et dans la transparence" et a fourni

des "explications adéquates" aux ques-
tions de l'AIEA. Il réagissait au rapport
de l'AIEA publié la semaine dernière,
qui affirmait que des matières nu-
cléaires "non déclarées" trouvées dans
trois sites iraniens restaient toujours
sans réponse. Pour le responsable,
l'une des raisons pour lesquelles l'AIEA
a amplifié la question et l'a placée en
tête de son ordre du jour est la "pression
politique constante que les Etats-Unis

et certains pays occidentaux exercent
sur l'agence". Il a par ailleurs réitéré
l'opposition de l'Iran à toute résolution
anti-iranienne lors de la réunion im-
minente du Conseil des gouverneurs
de l'AIEA. "J'espère que les pays occi-
dentaux et les Etats-Unis reviendront
à la raison et choisiront de ne pas sou-
mettre officiellement la résolution car
ils savent qu'elle compliquera davan-
tage la situation", a-t-il ajouté. 

NUCLÉAIRE IRANIEN 
L'Iran exhorte l'AIEA à éviter de "politiser" 
son programme nucléaire

TURQUIE 
Le président vénézuélien en visite à Ankara

Des dizaines de colons ont envahi mercredi la Mosquée Al-Aqsa à Al-Qods occupée,
sous la protection de la police d'occupation sioniste, rapporte l'agence de presse
palestinienne, WAFA.

SOMMET DES AMÉRIQUES 
Le Mexique va demander 
la levée de l'embargo
commercial sur Cuba

Le Mexique fera pression pour
que soit levé l'embargo commercial
"inhumain" imposé depuis des dé-
cennies par les Etats-Unis à l'en-
contre de Cuba lors du Sommet des
Amériques prévu à Los Angeles, a
déclaré mardi le ministre mexicain
des Affaires étrangères, Marcelo
Ebrard. 

Lors d'une conférence de presse
avant son départ pour Los Angeles
pour participer au sommet du 6 au
10 juin, le ministre mexicain a an-
noncé que la levée des sanctions,
que Cuba décrit comme un blocus
financier, économique et commer-
cial, sera le thème central du som-
met. "Nous insisterons sur le fait
que le blocus est inhumain (...), inef-
ficace et qu'il a été condamné par
tous les pays qui participeront au
sommet", a-t-il souligné. 

"Aucun pays n'a le droit de dire à
un autre comment se gouverner. Le
fondement d'une nouvelle étape
dans les Amériques est le respect
mutuel. C'est ce que nous défendons
et défendrons", a ajouté M. Ebrard.
La position du Mexique à cet égard
est conforme à sa politique étran-
gère, qui appelle à la non-ingérence
dans les affaires intérieures des au-
tres pays et au respect de l'autodét
ermination, a poursuivi le chef de
la diplomatie mexicaine. Le Mexique
"n'a jamais été d'accord" avec le blo-
cus ou la politique américaine à
l'égard de l'île des Caraïbes après la
Révolution cubaine de 1959, a-t-il
ajouté. 

M. Ebrard est à la tête de la délé-
gation mexicaine au Sommet des
Amériques, le président mexicain
Andrés Manuel Lopez Obrador ayant
refusé d'y participer après l'exclusion
de Cuba, du Venezuela et du Nica-
ragua par Washington de ce ras-
semblement régional. M. Lopez
Obrador souhaitait que le sommet
ouvre une "nouvelle ère" dans les
relations hémisphériques, marquée
par le respect mutuel entre les Etats-
Unis et les pays d'Amérique latine.

APS

VIETNAM 
Le ministre de la Santé et le maire 
de Hanoï arrêtés pour "corruption"

Le ministre vietnamien de la
Santé et le maire de Hanoï, ac-
cusés d'être impliqués dans un
scandale de corruption pour
avoir permis la vente aux hôpi-
taux de tests anti-coronavirus à
des prix plus élevés, ont été ar-
rêtés mardi par la police, a an-
noncé le ministère de la Sécurité
publique. 

Les deux hommes avaient déjà
été exclus lundi du Parti com-
muniste. 

Un mandat d'arrêt a été émis
mardi à l'encontre du ministre
de la Santé Ngoc Anh, accusé
d'avoir "violé les règles de gestion
et d'utilisation des biens de l'Etat,
causant des pertes et du gaspil-
lage" lorsqu'il était ministre des
sciences et technologies, selon
un communiqué du ministère
de la Sécurité publique. 

Un mandat d'arrêt a égale-
ment été émis à l'encontre du
maire de Hanoï Nguyen Thanh
Long, accusé d'abus de pouvoir. 

Le ministère de la Sécurité
publique a appliqué "les ordres
et décisions conformément à la
loi", selon le communiqué. 

Les deux responsables, qui
ont été démis de leurs fonctions
avant leur arrestation, sont im-

pliqués dans un scandale de cor-
ruption ayant rapporté 172 mil-
lions de dollars (160 millions
d'euros) à la société productrice
d e tests anti-Covid Viet A Tech-
nologies. 

Le groupe est accusé d'avoir
versé des pots-de-vin à des fonc-
tionnaires du secteur de la Santé
afin de permettre la vente de
tests aux hôpitaux et aux centres
de contrôle de la pandémie à des
prix bien plus élevés que ceux
de la production. 

Plusieurs responsables de
centres de contrôle des maladies

des provinces ont été arrêtés aux
cours des derniers mois pour
leur implication dans ce scan-
dale. Le directeur général de Viet
A, Phan Quoc Viet, fait face à des
poursuites judiciaires, accusé
d'avoir corrompu des fonction-
naires de la Santé pour que le
groupe puisse vendre ses kits de
dépistage aux hôpitaux et centres
de contrôle de l'épidémie à des
prix bien plus élevés. 

Ces malversations ont rap-
porté 172 millions de dollars,
dont 34 millions réinvestis dans
les pots-de-vin. 



Cette manifestation organisée
dans le cadre de la célébration de
la Journée Nationale de l'Artiste
par le Centre des Arts et de la Cul-
ture (Bastion 23) avec la partici-
pation de la Direction du Tourisme
et de l'Artisanat de la wilaya d'Alger,
et la Chambre de wilaya de l'Arti-
sanat, vise à valoriser l'artisanat
et à traiter l'héritage artisanal dans
une perspective touristique et pa-
trimoniale. Les participants à l'ex-
position présentent leurs créations
distinctives dans le domaine de la
céramique artistique, qui consis-
tent en un ensemble d'œuvres d'art
destinées à la décoration, ainsi que
des services de table, des peintures
artistiques, des morceaux de car-
relage et de beaux ustensiles de
poterie créés par les mains et l'ima-
ginati on de leurs propriétaires. 

Les pièces exposées se distin-
guaient également par une touche
de modernité, que ce soit en termes
de formes ou de couleurs, ainsi
de nouvelles couleurs ont été in-
troduites dans les œuvres d'art ex-
posées sans compromettre l'au-
thenticité de cet ancien métier. 

Cet manifestation, qui se pour-
suivra jusqu'au 14 juin, a été mar-
qué par la présence de noms bien

connus dans ce domaine, qui ont
exposé des œuvres d'art qui révè-
lent, par excellence, le développe-
ment continu de cet art. 

Parmi les noms connus présents
à cette exposition figure l'artiste
peintre Djahida Houadef, qui pré-
sente une collection particulière
d'œuvres d'art inspirées du patri-
moine amazigh de la région de
Chaouia, dont elle est originaire. 

"Il ne s'agit pas de ma première
expérience avec la céramique d'au-
tant que j'ai déjà utilisé cette ma-
tière au début de ma carrière ar-
tistique, mais j'ai encore envie de
travailler avec l'argile", a-t-elle dé-
claré avant d'indiqué qu'elle était
attachée au métier de ses aïeux
auquel elle a ajouté sa touche d'ar-
tiste-peintre. 

Pour sa part, la directrice du
Centre des arts et de la culture,
Faiza Riache, organisatrice de l'évé-
nement, a souligné que le but de
la manifestation était de valoriser
cet atout. 

Jouissant de plusieurs caracté-
ristiques, la céramique "peut aussi
constituer un levier important et
une matière touristique de pro-
motion par excellence, mais aussi
un document historique témoi-

gnant de l'authenticité et des trans-
formations civilisationnelles tra-
versées par l'Algérie. 

Elle a rappelé en outre que cet
événement s'inscrivait également
dans le cadre des efforts visant à

créer une plateforme de partena-
riat et d'échange entre les différents
secteurs en vue de préserver ce
métier. Par ailleurs, plusieurs au-
tres activités culturelles ont été
programmées au titre de cet évè-

nement, dont des ateliers pour les
enfants et une journée d'étude sur
le thème de l'événement, animée
par des professeurs de l'Institut
d'archéologie et la Direction du
Tourisme.

DK NEWS16 Jeudi 9 juin 2022CULTURE & MEDIAS
PALAIS DES RAÏS (ALGER) 
Exposition d’œuvres d'art avec des touches modernes
Une exposition d'art s'est ouverte mardi au Palais des Raïs (Bastion 23), sous le titre "La céramique artistique: un artisanat, un art
et un patrimoine", avec la participation de plus de 20 artistes parmi les noms les plus connus dans le domaine de la poterie
artistique et de la céramique, qui présentent leurs dernières œuvres d'art réalisées, avec de nouvelles techniques et esthétiques. 
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Le palais de la Culture, Moufdi
Zakaria a accueilli, mardi, la re-
présentation "Crayon de Disney",
pièce de théâtre pour enfants
mise en scène par Sid Ahmed
Draoui, sur un texte de Nadjia
Mameri, qui emprunte des per-
sonnages aux contes merveilleux
et romans célèbres du monde
pour instiller l'amour, la paix,
l'amitié et tant de valeurs nobles
dans le cœur des enfants. 

Produit par l'association "Amis
de Mansourah" de Tlemcen et
présenté dans le cadre du pro-
gramme du mois de l'Enfance,
ce spectacle a vu la présence d'un
public nombreux d'enfants ac-
compagnés de leurs parents qui
a interagi avec les comédiens tout
au long de la pièce, d'une durée
de 45 minutes et emporté par
l'histoire tellement passionnante. 

La pièce tourne autour de l'en-
fant "Hakim", un vendeur de cha-

peaux confectionnés à la main
par sa mère et qui rêve de devenir
un écrivain riche et célèbre. 

Un jour, il rencontre une
vieille dame bouquiniste qui lui
vend un livre "magique" qui l'em-
mène vers l'inconnu.  Hakim se
retrouve involontairement dans
le livre où il rencontre de nou-
veaux amis, Zaatout et Baatout,
tous deux à la recherche de la
fille du roi "Boutheina", qui a
perd u le sourire et la joie de vivre
et a fui le palais de son père.  Sur
sa route pour retrouver la prin-
cesse, il rencontre aussi Aladin
avec sa lampe merveilleuse que
Zaatout parvient à voler afin de
demander au "génie" (djinn) de
lui exaucer ses vœux mais ce der-
nier refuse, se plaignant d'avoir
perdu sa liberté.  Les personnages
se réunissent à la fin de la pièce
et demande à Hakim d'utiliser
son crayon magique grâce auquel

il libère le "génie" et rend le sou-
rire à la fille du roi. Cette œuvre
dont la scénographie a été réalisée
par Nakadi Abdellatif, a été in-
terprétée par les comédiens Dani
Adel dans le rôle de Hakim, Na-
kadi Ahlam Najwa dans le rôle
de la vieille dame et de Boutheina,
Saidi Moncef dans le rôle de "Zaa-
tout" et Nakadi Badreddine dans
le rôle de Baatout.  Les comédiens
vêtus d'habits d'époque portés
par les rois, ont mis en scène le
texte avec brio, occupant tous les
coins de la scène et échangeant
des répliques avec une intonation
ascendante pour mieux jouer
cette histoire aux énigmes cryp-
tées et chargée de mystère autour
de chaque personnage.  Le met-
teur en scène a opté pour des ex-
traits de musique variés, véritable
source de joie et de plaisir, pour
créer une atmosphère bon enfant. 

APS

THÉÂTRE 
La pièce de théâtre "Mania" 
de Benhadid Dris en 
avant-première au TNA

L'avant-première de la pièce de
théâtre "Mania", mise en scène par
Benhadid Dris a été projetée, mardi
soir, au Théâtre national algérien
(TNA), Mahieddine Bachtarzi (Alger).
Produite par l'association "Ennous-
sour" de Tindouf en collaboration
avec le TNA, cette œuvre théâtrale re-
late le quotidien de "Mania", une jeune
femme gitane qui se marie avec un
jeune homme de la ville dont elle est
tombée follement amoureuse et ac-
cepte de vivre avec lui loin de son mi-
lieu habituel.  Mais en dépit des sa-
crifices de cette femme qui tarde à
enfanter, l'homme succombe au doute
et pense qu'elle le trompe.  Dès lors,
leur vie bascule, hantée par le spectre
de la trahison.  60 minutes durant, la
pièce met en lumière une atmosphère
de méfiance exacerbée entre les deux
époux, nourrie par les ragots des gens
sur cette belle femme.  Après la pré-

sentation, le metteur en scène, Dris
Benhadid, a précisé à l'APS que le
titre de cette pièce "Mania" évoque
un trouble de l'esprit possédé par une
idée fixe ou une obsession patholo-
gique pour une personne ou un sujet,
en allusion au mari jaloux hanté par
le spectre de la trahison.  La pi èce
aborde le concept oriental de la tra-
hison conjugale, a-t-il dit, expliquant
que dans la société orientale, la tra-
hison finit forcément par un drame.
Le metteur en scène a, par ailleurs,
évoqué les entraves à la pratique du
théâtre dans le sud, appelant le mi-
nistère de la tutelle à "lever le gel sur
le projet de Théâtre régional de Tin-
douf pour qu'il soit un exutoire et un
incubateur de talents à même d'ap-
puyer le mouvement théâtral dans
cette région". Dris Benhadid a égale-
ment insisté sur l'importance de la
formation dans ce secteur.  

THÉÂTRE POUR ENFANTS
"Crayon de Disney", pièce théâtrale 
pour enfants à Alger
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Ce forum a été organisé
en Algérie à l'occasion de
la 41ème session du Comité
arabe permanent de la Poste
(5-9 juin), au Centre inter-
national des conférences,
Abdelatif-Rahal (CIC, Alger)
ayant vu la participation du
Directeur général de l'Or-
ganisation arabe des tech-
nologies de l'information et
de la communication, du
directeur de la gestion des
télécommunications et de
l'information au sein de la
Ligue arabe et le représen-
tant et du directeur général
de l'Union postale univer-
selle (UPU). 

Le directeur général d'Al-
gérie Poste, Louai Zaidi , a
indiqué que l'Algérie voulait
faire de ce forum un "espace
fertile" d'échange d'exper-
tises et d'expériences et une
occasion pour lancer une
réflexion sur tout ce qui
concerne les projets de dé-
veloppement du commerce
électronique et de l 'écono-
mie numérique dans la ré-
gion arabe afin de parvenir
à un développement dura-
ble pour les peuples arabes. 

A ce propos, M. Zaidi a
souligné que parmi les prio-
rités majeures de l'Algérie

figurait " le lancement d'une
économie numérique basée
sur l'innovation technolo-
gique" en assurant un en-
vironnement numérique
permettant aux organes et
institutions "d'accélérer le
rythme de transition nu-
mérique". 

Il a ajouté que l'Algérie
soutenait le secteur postal,
qui joue un rôle "vital" dans
la vie quotidienne du ci-
toyen et l'accompagnait
dans son parcours numé-
rique qu'il a engagé il y a
des années afin de moder-
niser ses services. 

Et d'ajouter qu'Algérie
Poste avance à "pas sûrs en
matière de numérisation et
de e-paiement, grâce au lan-
cement de services électro-
niques à travers tout le ter-
ritoire national". 

De son côté, le directeur
général de l'Organisation
arabe des TIC , Mohamed
Ben Omar, a fait savoir que
"le secteur de la Poste était
à l'avant-garde tout au long
de la pandémie du Covid-
19 en contribuant à la ré-
duction des difficultés aux-
quelles ont fait face les gou-
vernements arabes tout en
assumant la responsabilité

à travers l'élargissement et
l'innovation de différents
services sociaux et finan-
ciers". L'Organisation arabe
des TIC a classé le secteur
de la poste parmi les sec-
teurs conce rnés par la nu-
mérisation et la technologie,
ce qui traduit "la prise de
conscience" de l'Organisa-
tion quant au rôle vital du
secteur de la poste et de
l'importance d'en faire l'une
des principales bases de sa
stratégie et de son plan d'ac-
tion. 

Il a appelé les partici-
pants à ce séminaire annuel
à en faire "une plateforme
régionale" pour renforcer
l'échange d'expertises et
renforcer la coopération,
en sus de traiter plusieurs
thèmes importants posés
sur la scène internationale,
comme le développement
du commerce électronique,
la sécurisation des transac-
tions financières électro-
niques et le développement
des moyens de paiement
électronique. 

Le représentant du se-
crétariat technique du
Conseil des ministres arabes
de la communication et de
l'information, Khaled Dali

a souligné que le commerce
électronique occupe "une
grande place" dans le travail
du Conseil des ministres
arabes. Une réflexion est
engagée actuellement, en
coordination avec l'Union
arabe de la communication
numérique et l'organisation
arabe des technologies de
l'information et de la com-
munication avec les repré-
sentants des administra-
tions postales arabes pour
"former une équipe de tra-
vail et moderniser la stra-
tégie arabe de l'information
et de la communication, et
ce en s'inspirant de l'expé-
rience de l'UPU durant la
pandémie du n ouveau co-
ronavirus qui avait démon-
tré l'importance de l'admi-
nistration électronique dans
l'appui des économies
arabes". 

Les participants au fo-
rum ont passé en revue
leurs expériences nationales
dans le développement du
commerce électronique et
le paiement à distance, et
dans les modalités de sécu-
risation des transactions fi-
nancières électroniques et
de protection des données
personnelles des clients. 

PROCUREUR PARAGUAYEN
ASSASSINÉ 
Les tueurs le suivaient
grâce aux réseaux
sociaux

Les assassins du procureur anti-mafia paraguayen,
tué le 10 mai sur une île des Caraïbes colombiennes, le
suivaient à la trace grâce aux publications de son épouse
sur les réseaux sociaux, selon les détails de l'enquête ré-
vélés mardi en Colombie. Quatre des cinq personnes
arrêtées vendredi à Medellin (nord-ouest), la deuxième
ville de Colombie, ont plaidé coupable, a indiqué au
cours d'une conférence de presse le procureur Francisco
Barbosa. 

Ces suspects étaient "réunis depuis le 5 mai à Medellin
pour organiser le crime, avec différentes fonctions au
sein de l'opération", a expliqué M.Barbosa. Une sixième
personne impliquée serait en fuite au Venezuela, a-t-il
précisé. Cette "structure criminelle" était dirigée par un
dénommé Francisco Correa,qui a contacté le tueur à
gages et deux autres personnes, dont une femme, pour
"suivre et localiser" le couple. 

Marcelo Pecci, un procureur paraguayen de 45 ans
spécialisé dans la lutte contre le trafic de drogue et le
blanchiment, a été assassiné le 10 mai sur l'île de Baru
au large de la Colombie où il passait sa lune de miel avec
son épouse, la journaliste colombienne Claudia Aguilera,
enceinte depuis peu. "Les criminels ont déclaré qu'à de
nombreuses reprises ils étaient perdus,mais grâce aux
réseaux sociaux ils ont réussi à localiser" le procureur
dans un hôtel de luxe de Baru où il a été finalement
exécuté par deux hommes débarqués sur la plage en
jetski, selon M. Barbosa. 

Les autorités n'ont pas déterminé les commanditaires
du meurtre. Mais selon le bureau du procureur colombien,
les assaillants se sont partagé quelque 530.000 dollars. 

En première ligne dans plusieurs affaires de crime
organisé, liées notamment aux activités au Paraguay
d'organisations criminelles brésiliennes,Marcelo Pecci
était aussi connu pour son implication dans l'enquête
qui avait conduit le footballeur Ronaldinho en prison
entre mars et août 2020 pour être entré au Paraguay
avec de faux papiers. Le meurtre du procureur a provoqué
une onde de choc au Paraguay où des milliers de per-
sonnes avaient manifesté à Asuncion.

APS

L'Algérie a abrité mardi le premier Forum arabe annuel sur le développement des capacités
postales arabes dans le e-commerce et le e-paiement, consacré à l'échange d'expertises et à la
réflexion sur les mécanismes de développement de ces domaines dans la région arabe.

P U B L I C I T É
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E-COMMERCE 
Alger : premier Forum arabe annuel 
sur le développement des capacités
postales arabes dans le e-commerce
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R É P U B L I Q U E  A L G É R I E N N E  D É M O C R AT I Q U E  E T  P O P U L A I R E
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C E N T R E  H O S P I TA L O - U N I V E R S I TA I R E  D E  T I Z I - O U Z O U
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Avis de consultation ouvert N°06/2022
Conformément  aux articles 13 et 21 du décret présidentiel  15-247 du 16 septembre

2015 portant réglementation des marchés publiques et des délégations de service
public, le centre Hospitalo-universitaire de Tizi-Ouzou, lance un avis de
consultation relatif à :

• Fourniture d'habillement au profit du chu Tizi-Ouzou

Les soumissionnaires intéressés par la présente consultation sont invités à retirer
le cahier des charges auprès de la sous-direction des services économiques  du
centre hospitalo-universitaire de Tizi-Ouzou sis : Rue LAMALI AHMED TIZI OUZOU.

La date limite de dépôt des offres est fixée au                   , pour une durée de 10 Jours
à compter

La date et l’heure limite de dépôt des offres sont fixés au dernier jour de la durée
de préparation des offres avant 12h00 mn.

L'ouverture des plis se fera, en présence des soumissionnaires qui le désirent le
jour même de la date limite de dépôt des offres à 13h30h (à la salle de réunion), si ce
jour coïncide avec un jour férié ou un jour a repos légal, le jour ouvrable suivant ferra
foi.

Les offres doivent comporter le dossier de candidature, l’offre technique et l’offre
financière.

Le dossier de candidature, l'offre technique et l'offre financière sont insérés dans
des enveloppes séparées et cachetée,  indiquant  la dénomination  de l'entreprise, la
référence et l'objet de la consultation ainsi que la mention «dossier de candidature »
« offre technique » ou «offre financière» selon le cas.

Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe cachetée  et anonyme,
comportant la mention suivant :

« A n'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et d'évaluation des offres » 

A Mr le directeur général du centre hospitalo-universitaire de Tizi-Ouzou
Avis de consultation ouvert n°06/2022

Soumission à ne pas ouvrir

Les offres doivent être accompagnées des pièces exigées par l'article 09 du cahier
des charges.

N B : les pièces accompagnant les soumissions doivent être lisibles, en cours de
validité.

La durée de validité des offres est égale à la durée de préparation des offres
augmentée de trois (03) mois, les soumissionnaires restent engagés par leurs offres
pendant toute la durée de validité

NB : toute offre reçue par le service contractant après la date et l'heure limites de
dépôt des Offres sera non acceptée.

MINISTÈRE DES TRAVAUX PUBLICS
DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS DE LA  WILAYA DE MEDEA 

Service de l'administration et des moyens- bureau des marchés
NIF 0991 2601 9 0002 38

2éme Avis d'appel d'offres ouvert avec 
exigence de capacités minimales après
l'avis d'infructuosité n° 14/ DTP/2022

La Direction des Travaux Public de la Wilaya de
Médéa, lance un Avis d'appel d'offres ouvert
avec exigence de capacités minimales pour la
réalisation des travaux:

Dans le cadre du programme entretien 
des chemins communaux tranche 2022.

Lot 09: Entretien du chemin reliant CW27 
et fraction Khoukhda Ouest sur 1,9 kms
Lot 10: Entretien du chemin Communal reliant
Aissaouia et Tablat passant par fraction
Chemallil sur 4,2 kms (3eme tranche)
CONDITIONS D’ÉLIGIBILITÉ :
Ne peuvent participer au présent avis d'appel
d'offres ouvert avec exigence de capacité
minimales que les entreprises, qui satisfassent
les conditions d'éligibilité suivantes :
• Avoir un Certificat de qualification et
classification professionnelle en activité
principale dans le domaine des Travaux
Publics, catégorie Cinq (05) et plus «activité
principale en travaux publics »  
à jour.
• Avoir réalisé d'au moins un 1 projet Similaire
en « BB » (entretien ou réhabilitation CC ou CW
ou RN) justifié par des attestations de bonne
exécution à partir 2015.
• Avoir au moins un chiffre d'affaire moyen des
(03) dernières années (2018-2019-2020)
supérieur ou égale : 20.000.000.00 DA justifie
par C20.
Le délai de préparation des offres est fixé de
quinze (15) jours à partir de première
publication dans le Bulletin officiel des
marchés de l'opérateur public ou dans les
quotidiens nationaux.
- Le dossier d’appel d'offres doit être composé
trois enveloppes séparées, l'une portant La
mention 
«dossier de candidature» ; « offre technique » et
l'autre «offre financière». 
1/- Le dossier de candidature : Contient les
documents de dossier candidature exigés dans
le cahier des charges (article 11)
2/- Offre technique : Contient les documents de

dossier candidature exigés dans le cahier des
charges (article 11) 
3/- Offre financière : Contient les documents de
dossier candidature exigés dans le cahier des
charges (article 11)
Le dossier de candidature, l’offre technique et
I’offre financière, sont insérés dans des
enveloppes séparées et Cachetées; indiquant la
dénomination de l'entreprise, la référence et
l'objet de l'appel d'offres ainsi que la mention :
Direction des travaux publics

Avis d'appel d'offres ouvert avec exigence 
de capacité minimales

N° : ………… 14 …………….. / DTP/2022
Pour le projet :………………………………….

À n’ouvrir que par la commission d'ouverture
des plis et d'évaluation des offres
Toutes les offres doivent être déposées le
dernier jour du délai de dépôt des offres défini
quinze (15) jours à compter de la première
publication de l'avis d'appel d'offres dans le
bulletin officiel des marchés de l'opérateur
publics (BOMOP) ou la presse ou le portail des
marchés publics, et si ce jour coïncide avec un
jour férié ou un jour de repos légal, la durée de
préparation des offres est prorogée jusqu'au
jour ouvrable suivant et cela à 12H00 au siège de
la direction des Travaux Publics de la Wilaya de
MEDEA – service de l'administration et des
moyens, sise à Nouveau Pôle Urbain- quartier
annasr- MEDEA.
L'ouverture, en séance publique, des plis des
dossiers de candidatures, des offres technique,
et financière, intervient, pendant la même
séance en présence des soumissionnaires ou
ses représentants au siège de la direction des
Travaux Publics de la Wilaya de MEDEA-
Service de 
l'administration et des moyens, sise à Nouveau
Pôle Urbain quartier annasr – MEDEA- dans le
dernier jour du délai de dépôt à 14h00.
Les soumissionnaires resteront engagés par
leurs offres à la durée égale 105 jours = (15 jours
délai de préparation des offres + 03 mois).
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Programme de la soirée

Morgane a enfin trouvé une
maison à elle. Celle de la mère
d'Henri, qu'elle s'engage à
louer et à rénover. Des traces
de strangulation ayant été
découvertes lors de sa toilette
mortuaire, le parquet a de-
mandé une autopsie d'Hélène
Lecoq. Mais son cercueil est
vide. Cette dirigeante d'une
entreprise familiale de surge-
lés de 59 ans, qui souffrait
d'un cancer en phase termi-
nale, avait été retrouvé morte
dans son lit trois jours plus tôt
par son mari. Pourquoi une
statue en plâtre a-t-elle été
mise à sa place ? Morgane et
Karadec commencent par in-
terroger la famille de la vic-
time.

20:10 20:10 20:10 20:10

A la veille des élections législa-
tives françaises, l’émission po-
litique Elysée 2022 devient
France 2022. A quelques jours
du premier tour, les journa-
listes Léa Salamé et Laurent
Guimier reçoivent les princi-
paux leaders politiques. A
cette occasion, ils débattront
avec eux des grands sujets qui
font l’actualité (écologie, pou-
voir d'achat, sécurité, chô-
mage, énergie, ruralité, cul-
ture, questions internatio-
nales, etc.). Les différents invi-
tés répondront également aux
questions de la communauté
des 200 Français(e)s
connecté(e)s en visioconfé-
rence à l'émission.

France 2022HPI

Dans un village de Charente-
Maritime, le corps de Flavie
Dulac, une adolescente capi-
taine d'une équipe de majo-
rettes, est retrouvé dans une
glacière, un bâtiment qui
servait jadis au stockage des
aliments et appartenant à
une riche viticultrice chi-
noise, Madame Li, installée
depuis quinze ans dans la ré-
gion. Chargée de l'enquête, la
capitaine de gendarmerie
Claire, épaulée par David,
un criminologue, décou-
vrent que la jeune fille flir-
tait avec Zao, le fils de Ma-
dame Li.

Les mystères des
majorettes

20:00

Travis constate avec fureur
que la société concurrente
Lyft parvient à lui voler
quelques bonnes idées pour
attirer plus de clients. Bill
Gurley lui conseille de se
concentrer sur son entre-
prise en trouvant des as-
tuces commerciales pour la
développer. Travis décide
d'offrir des primes à ses
chauffeurs en échange de
leur fidélité à Uber. De son
côté, Gurley trouve de nou-
veaux investisseurs prêts à
verser 350 millions de dol-
lars.

Samouraï-Sudoku n°2555                                         
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" Il n'y a pas de gens plus vides que ceux qui
sont pleins de leur mérite. "

Jean-Étienne-Judith Forestier

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Splendeur luxueuse
2 - Soutient - Vieux billet de sortie
3 - Logeurs familiers - Perdit son épiderme
4 - Epoques - Astrologue - Mot de liaison
5 - Pot de terre réfractaire - Plantation de coni-
fères
6 - Trés variés
7 - Prendront des risques - Vitesse de navire
8 - Fer pour la terre - Bien parti
9 - Le meilleur dans son genre - Démêla l'in-
trigue - Renfort de oui
10 - Vin andalou - Blancheurs hivernalesH

or
iz

on
ta

le
m

en
t:

 

A - Partie du corps d'un insecte
B - Apothéoses - Point de la rose
C - Gâteaux plats
D - Fais du tort - Ronge
E - Terre en mer - Litige juridique
F - Particule fondamentale
G - Mesure répréssive
H - Démonstratif - Prise d'eau - Distinguée
I - Enverrai au loin
J - Eclose - Créature
K - Trés compétent dans sa matière - Fin de
verbe - Bouclier de tailleur
L - Nationaliseras

Super Pumped : 
La face cachée d'Uber

Bad Boys

A Miami, Mike Lowrey et
Marcus Burnett, amis de
longue date, font équipe à
la brigade des stupéfiants.
Mike est un vrai coureur
de jupons tandis que
Marcus est un homme
rangé, marié et père de
famille. Ils sont chargés de
récupérer de l'héroïne qui
a été volée dans les locaux
de la brigade. Marcus et
Mike soupçonnent vite
Dominguez, un de leurs
collègues, d'être complice
de Fouchet, un trafiquant
français.

Mots croisés n°2555



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1255

Jeudi 9  juin 2022 19DK NEWSDÉTENTE



DK NEWS20 SPORTS
JUDO 

La réussite du championnat d’Afrique
de judo un bon signe avant les 

JM d'Oran (Souakri)

Dans une déclaration à
l'APS, Souakri, membre du
bureau exécutif de la Fédé-
ration internationale de
judo (FIJ), a rapporté ''avec
fierté'' les témoignages des
responsables des différentes
instances internationales
de judo qui ont assisté au
rendez-vous continental
que la capitale de l'Ouest
du pays, qui s’apprête à or-
ganiser les Jeux méditerra-
néens ( JM), a abrité du 26
au 29 mai dernier.

"Les hauts responsables
des différentes instances
internationales du judo, tels
le secrétaire général de la
FIJ, Jean-Luc Rougé, le pré-
sident de l’Union africaine
de judo, Thierry Siteny,
ainsi que le président de la
Confédération asiatique de
la discipline Laazri Obeid,
qui est également vice-pré-
sident de la FIJ, ont tous été
épatés par le niveau élevé
qui a marqué l’organisation
du 43e championnat
d’Afrique, ainsi que par les
installations sportives dont
dispose Oran", s'est réjouie
l'ancienne championne
africaine.

Elle a, en outre, estimé
que le succès ayant carac-
térisé le déroulement de
l’épreuve continentale, qui

a permis à l’Algérie de re-
nouer avec l’organisation
du championnat d’Afrique
de judo après 22 ans d’ab-
sence, est un "signe encou-
rageant en prévision des
JM".

"Les témoignages des
hôtes de l’Algérie lors de la
compétition africaine
constituent une motivation
supplémentaire pour notre
pays et la ville d’Oran en
particulier avant les JM, sa-
chant que l’évènement était
aussi un test expérimental
en vue de ces jeux en ques-
tion ", a-t-elle ajouté.

A propos du site choisi
pour le déroulement du
championnat d’Afrique de
judo, à savoir le Centre des
conventions "Mohamed-Be-
nahmed", retenu également

pour abriter les épreuves
de la même discipline lors
des JM, Salima Souakri a
qualifié ce choix de "parfait",
souhaitant au passage que
la capacité d’accueil du site
soit renforcée pour permet-
tre au plus grand nombre
d’amateurs du judo d’as-
sister aux combats de la
messe sportive méditerra-
néenne.

Invitée à donner ses pro-
nostics concernant la par-
ticipation des judokas al-
gériens lors des JM, la mé-
daillée d’or lors de l’édition
de 2001 à Tunis s’est mon-
trée optimiste.

"Au vu du parcours réa-
lisé par nos judokas et ju-
dokates, lors des champion-
nats d’Afrique, je suis très
optimiste quant à leur ca-

pacité de gagner des mé-
dailles pendant les JM. Le
fait d’avoir brillé pendant
le rendez-vous continental
est un stimulant de taille
pour nos sportifs sur le plan
psychologique ", a-t-elle en-
core dit.

Lors des épreuves conti-
nentales, l’Algérie a rem-
porté sept médailles d’or,
trois d’argent et cinq de
bronze. Les judokas algé-
riens ont également décro-
ché le titre africain par
équipes.

Salima Souakri a d’ail-
leurs mis en valeur cette
moisson, qualifiant le fait
d’avoir eu dix finalistes
"d’historique". A ce propos,
elle a tenu à saluer " les sa-
crifices de nos judokas qui
ont travaillé très dur ces
derniers mois, y compris
pendant le Ramadhan".

"Les performances de
nos athlètes ont énormé-
ment de valeur quand on
sait qu’il y avait pas moins
de 26 pays qui ont pris part
à l’épreuve, de surcroît avec
leurs meilleurs judokas ve-
nus à la recherche de points
supplémentaires pour leur
permettre de se qualifier
aux prochains jeux olym-
piques", a-t-elle conclu. 
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Le récent championnat d’Afrique de judo, tenu à Oran, a prouvé le potentiel 
de l’Algérie pour organiser avec succès des compétitions internationales 

de haut niveau, a estimé l'ancienne championne algérienne de cette discipline,
Salima Souakri.

BASKET  - COUPE FÉDÉRALE
2021-2022  

Une finale inédite chez
les messieurs et une
autre indécise en dames 
Les finales de la Coupe fédérale de basket-ball 2021-2022,
prévues vendredi à la salle Harcha-Hacène d'Alger, met-
tront aux prises le WO Boufarik au TRA Draria chez les
messieurs et le Hussein-Dey Marines au MC Alger chez les
dames.
La finale féminine, prévue à partir de 16h00, entre les
Marines d'Hussein-Dey, tenantes du trophée, et les
Mouloudéennes en course pour le doublé Coupe-
Championnat, s'annonce indécise. Toutefois, les basket-
teuses du MCA, sacrées championnes d'Algérie 2021-2022,
partent avec les faveurs des pronostics après avoir battu à
plusieurs reprises leurs adversaires en cours de saison,
dont la dernière victoire remonte au mois de mai en finale
du Championnat.
Côté statistiques, les filles d'Hussein-Dey tenteront d'of-
frir une quatrième trophée au club, après ceux de 2016,
2017 et 2019, alors que leurs homologues du MCA sont en
quête d'un sixième succès, après ceux obtenus en 2011,
2012, 2013, 2015 et 2018.   
Chez les messieurs, la finale inédite entre le WO Boufarik
et le TRA Draria, s'oriente vers le succès des Orange et
Vert, en quête d'un huitième trophée en Coupe d'Algérie
après deux décennies de disette, même si les joueurs de
Draria nourrissent l'espoir d'offrir une premier titre à la
jeune histoire sportive du club.
Les finales seniors de la Coupe fédérale seront précédées
par celles des espoirs, mettant aux prises le GS Cosider à la
JF Kouba chez les filles et le NA Hussein-Dey au Rouiba CB
chez les garçons.
Pour rappel, les deux dernières éditions de la Coupe fédé-
rale de basket-ball (2020 et 2021) n'ont pas été disputées en
raison de la pandémie de Covid-19.

Programme des finales de la Coupe fédérale 
de basket-ball vendredi à la salle Harcha-Hacène :

Espoirs filles : GS Cosider - JF Kouba (10h00)
Espoirs garçons : NA Hussein-Dey - Rouiba CB (14h00)
Seniors dames : Hussein-Dey Marines - MC Alger (16h00)
Seniors messieurs : WO Boufarik - TRA Draria (18h00). 

COUPE NATIONALE MILITAIRE DE JUDO  
Les équipes de la 1ère RM messieurs  et de la
Gendarmerie Nationale dames sacrées à Oran
Les judokas messieurs de la 1ère
région militaire et leurs homo-
logues dames du Commandement
de la Gendarmerie Nationale (CGN),
ont remporté la Coupe nationale
militaire de judo, organisée lundi et
mardi, à la salle omnisports du com-
plexe sportif régional de la 2ème RM
d'Oran.
Chez les messieurs, la formation de
la 1ère RM a battu en finale l’équipe
de la 2ème RM, alors que le podium a
été complété par les équipes du
Commandement gendarmerie
nationale et la Garde républicaine.
Chez les dames, les judokates du
Commandement de la Gendarmerie
Nationale se sont imposées en finale
devant celles du Commandement
des forces navales.
Les deux médailles de bronze sont
revenues respectivement à l'équipe
du Commandement des forces

aériennes et de l’école d’application
des services de santé militaire.
La cérémonie de clôture a été prési-
dée par Chef d'Etat-major de la 2ème
RM, le Général Nassir Bouhama, au
nom du Commandant de la 2ème
RM, en présence d'officiers supé-
rieurs et cadres de l'ANP.
Dans son allocution de clôture, le
Général Bouhama a relevé le cadre

compétitif et sportif de cette compé-
tition et le fair-play des athlètes. 
"Les bons résultats obtenus
aujourd'hui doivent constituer un
stimulant pour déployer davantage
d'efforts dans ce genre de sport pour
bien préparé les capacités physiques
de nos éléments et conserver les per-
formances obtenues", a-t-il indiqué.
Tout en félicitant les équipes
gagnantes, le Général Bouhama a
exhorté les sportifs à poursuivre leur
préparation et à consolider les résul-
tats acquis et les améliorer pour
enrichir leur palmarès au niveau
national et international.
Cent-quinze judokas (85 messieurs
et 30 dames) représentant dix-sept
équipes relevant différents com-
mandements, des six régions mili-
taires, des écoles et des unités de
l'ANP ont pris part à cette compéti-
tion nationale. 

TENNIS - BILLIE JEAN KING CUP 2022
(1RE JOURNÉE)
Débuts réussis de l'Algérie
contre le Ghana (3-0)

La sélection algérienne féminine (seniors) a réussi ses
débuts à la Coupe Billie Jean King (ex-Fed Cup) groupe 3
(zone Europe-Afrique), en dominant mardi le Ghana (3-0) à
Ulcinj (Monténégro), pour le compte de la 1re journée (Gr.B).
En simple, l'Algérienne Ines Bekrar s'est imposée devant Eli-
zabeth Kapari Bagerbaseh (6-1, 6-2), alors que sa compatriote
Amira Benaïssa a disposé de Ruth Crawford  (6-0, 6-2). En
match double, la paire algérienne composée de Lynda Ben-
kaddour et Ines Bekrar s'est imposée contre le duo composé
d'Elizabeth Kapari Bagerbaseh et Ruth  Crawford  (6-3, 6-4). 

"Les Algériennes seront fixées dans quelques heures, sur
leur adversaire pour le compte de la seconde journée, pro-
grammée mercredi", a précisé la Fédération algérienne (FAT)
sur sa page officielle Facebook.

Lors de cette compétition, les Algériennes évolueront dans
la poule B, en compagnie également de Chypre et de l'Azer-
baïdjan. L'équipe nationale est représentée par Amira Benaïssa,
Lynda Benkaddour et Ines Bekrar, alors que M. Wakil Keciba
est chargé du capitanat d’équipe.  La Coupe Billie Jean King,
appelée Coupe de la Fédération jusqu'en 1994, puis Fed Cup
jusqu’en septembre 2020, est un tournoi mondial de tennis
féminin disputé par des équipes nationales, considérée
comme l’équivalent de la Coupe Davis (messieurs). 

CHAMPIONNAT RÉGIONAL DE TIR SUR CIBLE SUBAQUATIQUE EN APNÉE  

Oran hôte de la compétition le week-end prochain
Le championnat régional de tir sur cible subaquatique
en apnée aura lieu vendredi et samedi prochains au
niveau de la piscine d’Oued Tlélat (Oran), a-t-on
appris, mardi, des organisateurs.
Cette compétition, organisée par la ligue de wilaya
d’Oran de sauvetage, de secourisme et des activités
subaquatiques en collaboration avec la FASSAS, verra
la participation d’une trentaine d’athlètes (hommes et
dames) issus de dix clubs de la wilaya d'Oran.
Le programme de ce challenge régional prévoit le
déroulement des épreuves de tir de précision en apnée
et le biathlon, a-t-on indiqué. 



«Un club de l'envergure
du MCO ne mérite pas de
lutter pour son maintien. 

Vu son standing, il est
censé jouer les premiers
rôles chaque saison, mais
pour ce faire, il faudra y
remettre de l’ordre en
mettant en place notam-
ment une direction très
forte», a déclaré Amrani,
mardi soir, à la presse en
marge de la dernière
séance d’entrainement de
son équipe à Oran avant
d’affronter vendredi le MC
Alger pour le compte de
l’ultime journée de cham-
pionnat. 

Des supporters du MCO
ont profité de cette der-
nière session de travail à
domicile de leurs capés
pour honorer le coach Am-
rani qui a réussi à éviter

la descente aux «Ham-
raoua» qu’il avait rejoint
lors de la précédente trêve
hivernale, un geste qui est
allé droit à son cœur, a-t-
il dit. 

«Franchement, je suis
surpris par l’attitude des
fans. 

C’est un geste qui tra-
duit leur reconnaissance
et surtout leur attache-
ment au club. 

Mai s je dois dire aussi
que le mérite ne revient
pas à moi seul, mais aussi
à tous les joueurs et les
membres du staff tech-
nique. 

J’espère que les choses
vont s’améliorer la saison
prochaine, pour que le
MCO ne vive plus une telle
situation», a-t-il souhaité. 

La formation d'El Bahia

a connu une instabilité
chronique cette saison,
aussi bien sur le plan tech-
nique qu’administratif, ce
qui lui a valu d’attendre
jusqu’à deux journées
avant la fin du champion-
nat pour assurer son main-
tien parmi l’élite. 

L'arrivée d’Amrani,
troisième technicien à
avoir dirigé l’équipe cette
saison après Azeddine Ait
Djoudi et Mouaz Bouak-
kaz, s’est avérée salvatrice. 

Sous sa houlette, les
Rouge et Blanc n’ont
concédé qu’une seule dé-
faite en 16 matchs, avec à
la clé une série d’invinci-
bilité de 13 matchs, une
performance qu’aucun au-
tre club de la Ligue 1 n’a
réalisé cet exercice. 

Grâce à ce parcours, la

cote de popularité d’Am-
rani auprès des supporters
a beaucoup augmenté,
comme l’atteste leur re-
vendication pour qu’il
reste en poste en vue de la
saison prochaine. Une ré-
clamation à laquelle le
concerné n’a pas encore
tranché. 

«Le plus important est
qu’il y ait du changement
au sein du club qui devra
disposer d’une forte di-
rection. J’ai vécu la même
situation au CR Belouizdad
quand je l’avais rejoint il
y a quatre saison s. 

Et comme il y avait une
direction compétente en
place, nous avons ensem-
ble sauvé le club de la re-
légation, et depuis, il en-
chaîne les consécrations»,
a-t-il encore insisté. 

Le match RC Arbaâ-JS Saoura,
programmé initialement le vendredi
10 juin, dans le cadre de la 34e et
dernière journée du championnat
de Ligue 1 de football, a été décalé
au samedi 11 juin (16h45), a annoncé
la Ligue de football professionnel
(LFP) mardi sur son site officiel. 

« La LFP a pris cette décision afin

de permettre aux clubs dont l'enjeu
est important pour des places qua-
lificatives aux compétitions afri-
caines, de disputer leurs rencontres
le même jour et à la même heure»,
précise-t-elle dans un communiqué. 

La JSS (3e, 57 pts), l'USM Alger
(4e, 54 pts), et l'ES Sétif (9e, 48 pts)
qui compte deux matchs en moins,

sont toujours en course pour une
place qualificative à une compétition
africaine. 

Par ailleurs, le match MC Alger-
MC Oran, domicilié précédemment
au stade olympique du 5-juillet, a
été délocalisé au stade de Dar El-
Beïda (16h45) à huis clos. 

La Ligue de football
professionnel a annoncé
lundi soir avoir débouté
le Paradou Athlétique Club
dans l'affaire des réserves
qu'il a formulées contre
deux joueurs du Hilal
Chelghoum-Laïd, lors de
la 33e journée du cham-
pionnat de Ligue 1. 

«La Commission a dé-
cidé de rejeter les réserves
formulées par PAC concer-
nant la participation des
joueurs du HBCL, Harrari
Ishak et Ghorab Abdelhak,
en lui infligeant également
une amende de 50.000

DA» a ajouté l'instance
dans un communiqué, dif-
fusé sur son site officiel. 

Ce match s'était soldé
par une victoire à domicile
de l'HBCL (3-0). 

Mais le secrétaire du
Paradou avait formulé des
réserves contre la partici-
pation de Harrari et Gho-
rab, conformément aux
articles 92 et 93 du règle-
ment du championnat de
football professionnel. 

Pour pouvoir poursui-
vre leur cours, ces réserves
devaient être intégrale-
ment transformées en ré-

clamation écrite, et accom-
pagnées du paiement des
droits de réserves. 

Ce qui n'a pas été le cas,
et cela représente «un
manquement sur la
forme» selon la LFP. 

C'est ce qui a d'ailleurs
fait que la commission dé-
clare «l 'irrecevabilité de
ces réserves en la forme»,
et idem sur le fond,
puisque là encore, et après
une vérification approfon-
die, «la commission a
constaté que le joueur
Harrari Ishak n'a reçu au-
cun avertissement pour

contestation de décision». 
Pour ce qui est du

joueur Ghorab Abdelhak,
«la commission a constaté
que les réserves portées
sur sa participation
concernent la saison 2017-
2018, conformément à l'ar-
ticle 125 du règlement du
championnat profession-
nel, alors que les re-
cherches sont limitées à
la saison en cours, et a
celle d'avant. Ainsi, et par
ces motifs, la commission
a décidé de débouter le
PAC, en lui infligeant une
amende de 50.000 DA. 
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LIGUE 1 - MC ORAN 
L'entraîneur Amrani appelle à
''remettre de l'ordre'' dans le club

PAIEMENT SUSPECT 
Ouverture en Suisse
du procès de Platini 
et Blatter 

Le procès de Michel Platini et de l'ex-président
de la Fifa Sepp Blatter, jugés pour un paiement
suspect accordé au Français en 2011, s'est ouvert
mercredi en Suisse. 

Les deux anciens dirigeants du football européen
et mondial, alliés devenus rivaux, comparaissent
libres devant le Tribunal pénal fédéral de Bellinzone
(sud-est) jusqu'au 22 juin, dans l'affaire qui a brisé
leur carrière. 

Le Français de 66 ans et le Suisse de 86 ans, qui
connaîtront leur sort le 8 juillet, encourent jusqu'à
5 ans de prison pour «escroquerie», «gestion dé-
loyale», «abus de confiance» et «faux dans les titres». 

Le parquet les accuse d'avoir «obtenu illégale-
ment, au détriment de la Fifa, un paiement de 2
millions de francs suisses» (1,8 million d'euros)
«en faveur de Michel Platini». 

Défense et accusation s'accordent sur un point:
le Français a bien conseillé Sepp Blatter entre 1998
et 2002, lors du premier mandat de ce dernier à la
tête de la Fifa, et les deux hommes ont signé en
1999 un contrat convenant d'une rémunération
annuelle de 300.000 francs suisses, intégralement
payée par la Fifa. 

Mais en ja nvier 2011, «plus de huit ans après la
fin de son activité de conseiller», l'ex-capitaine des
Bleus «a fait valoir une créance de 2 millions de
francs suisses», acquittée par l'instance du football
«avec le concours» de Sepp Blatter, relève le parquet. 

Pour l'accusation, il s'agit d'un paiement «sans
fondement», obtenu en induisant «astucieusement
en erreur» les contrôles internes de la Fifa par des
affirmations mensongères des deux dirigeants, soit
le critère clé de l'escroquerie. 

Les deux hommes martèlent de leur côté qu'ils
avaient dès l'origine décidé d'un salaire annuel
d'un million de francs suisses, oralement et sans
témoins, sans que les finances de la Fifa n'en per-
mettent le versement immédiat à M. Platini. 

FOOTBALL FÉMININ
L'Allemande Dabritz
(Paris SG) signe à Lyon 

La milieu de terrain internationale allemande
du Paris Saint-Germain, Sara Dabritz, a signé un
contrat de trois ans avec Lyon, a-t-on appris mercredi
auprès du club champion de France et d'Europe. 

Agée de 27 ans, Dabritz est donc liée à l'OL
jusqu'en 2025 après avoir joué au SC Fribourg (2012-
2015) puis quatre saisons au Bayern Munich (2015-
2019) avec un titre de championne d'Allemagne
(2016). 

L'Allemande évoluait depuis trois ans au PSG,
où elle a été sacrée championne de France en 2021
et a gagné la coupe de France en 2022. 

Elle a disputé 45 matches en première division
sous les couleurs parisiennes (15 buts). 

Avec l'Allemagne, Sara Dabritz a été championne
d'Europe (2013) et a remporté les Jeux olympiques
(2016). 

SLOVAQUIE 
Le sélectionneur
slovaque Stefan
Tarkovic limogé

La sélectionneur de la Slovaquie Stefan Tarkovic
a été limogé après une série de résultats décevants,
a annoncé mardi la Fédération slovaque de football
(SFZ) dans un communiqué.  En poste depuis oc-
tobre 2020, Tarkovic, 49 ans, n'a pas réussi à qualifier
son équipe pour le Mondial-2022 en terminant
troisième du groupe H derrière la Croatie et la
Russie.  La Slovaquie, 45e au classement mondial,
n'a remporté que trois de ses huit derniers matchs.
«La défaite contre le Kazakhstan (1-0) en Ligue des
nations lundi était le dernier match de Tarkovic»,
a déclaré la SFZ.  Ses adjoints Samuel Slovak et
Marek Mintal dirigeront l'équipe lors des prochains
matchs de Ligue des Nations contre l'Azerbaïdjan
vendredi et le Kazakhstan trois jours après.

APS

LIGUE 1 (34E ET DERNIÈRE JOURNÉE) 
RCA-JSS décalé à samedi, MCA-MCO délocalisé 
à Dar El-Beïda (LFP)

LIGUE 1 ALGÉRIENNE (33E JOURNÉE) 
Paradou AC débouté dans l'affaire des réserves
contre deux joueurs de HBCL

L'entraineur du MC Oran, Abdelkader Amrani, a appelé à mettre de l’ordre dans la
maison de ce club après avoir réussi difficilement à éviter la relégation en Ligue deux
de football, laissant au passage planer le doute sur son avenir.



DK NEWS22 FOOTBALL

LIGUE DES NATIONS
L'Allemagne, la Belgique et l'Espagne 
avec le maillot des féminines

La Mannschaft, quadruple
championne du monde, a joué avec
un maillot à deux étoiles seulement
mardi contre l'Angleterre car les
féminines sont doubles cham-
pionnes du monde (2003, 2007). 

«C'est un petit coucou de l'équipe
masculine, cela prouve que nous
nous soutenons les uns les autres,
c'est ça le football», a expliqué une-
porte-parole de la sélection fémi-
nine, Annette Seitz. 

L'an dernier, l'équipe de la sé-
lectionneuse Martina Voss-Teck-
lenburg avait fait la même chose,
évoluant avec le maillot des garçons
contre le Chili, juste avant l'Euro-
2020. 

La Belgique va faire de même
contre la Pologne, mercredi en
Ligue des nations. 

«Nos Diables affronteront la Po-
logne avec le maillot des Flames»,
explique sur son site la Fédération
belge de football (URBSFA). 

«Par ce geste», les Diables Rouges
afficheront clairement leur soutien
pour leurs homologues féminines,
qui disputeront en Anglet erre leur
deuxième Championnat d'Europe
de suite», poursuit le communiqué,

accompagné de photos de «la tenue
au design spécialement conçu pour
nos Belgian Red Flames, composée
d'un maillot noir, d'un short rouge
et de chaussettes rouges». 

Et la «Roja» espagnole aussi va
jouer une fois avec la tenue des
filles pour un match du mois de
juin, «en hommage au très bon tra-
vail qu'accomplissent leurs
consoeurs», a expliqué le directeur
général d'Adidas Football, Nick

Craggs. Les différents équipemen-
tiers ont ces derniers jours «assuré
une présentation des nouveaux
maillots des sélections féminines
en grande pompe, comme ils le
font pour ceux des équipes mas-
culines», explique Kevin Geoffroy,
du site spécialisé FootPack, cité par
l'agence AFP. «Ils ont vraiment bossé
sur les nouveaux designs», assure-
t-il. L'Euro féminin se joue du 6 au
31 juillet en Angleterre. 

L'entraîneur de la sé-
lection portugaise de

football, Fernando San-
tos, a estimé mercredi

que son attaquant star,
Cristiano Ronaldo, est tel-
lement exceptionnel qu'il
sera "difficile" de le rem-
placer dans le monde du
football. "C'est difficile
que quelqu'un dans le
football remplace Cris-
tiano Ronaldo, non seu-
lement au Portugal, mais
aussi dans le monde", a
déclaré Santos en confé-
rence de presse, à la veille
de son prochain match
de Ligue des nations,
prévu jeudi contre la Ré-
publique tchèque.

Répondant à une
question sur le statut de
l'attaquant de l'AC Milan
Rafael Leao, champion
d'Italie et élu meilleur
joueur de Série "A" cette
saison, l'entraîneur de 67
ans a refusé de le voir

comme le successeur de
"CR7".

"Ces questions ne de-
vraient pas être posées,
car ce n'est pas bon pour
Rafael Leao. Il doit être
lui-même avec ses carac-
téristiques et ses quali-
tés", a ajouté le coach
vainqueur de l'Euro en
2016, qui fêtera son cen-
tième match sur le banc
du Portugal contre les
Tchèques.

Après deux journées,
les Portugais sont en tête
du Groupe (B), avec 4
points, ex aequo avec la
République tchèque,
alors que l'Espagne est
troisième, à deux lon-
gueurs, au moment où la
Suisse ferme la marche,
sans le moindre point au
compteur.

Le club de Serie «A» ita-
lienne de football, l'Udinese,
a annoncé mardi avoir
nommé son ex-joueur, An-
drea Sottil, comme nouvel en-
traîneur de l'équipe senior,
en remplacement de Gabriele
Cioffidu. 

«Andrea Sottil est le nouvel
entraîneur de notre équipe
première. 

Il a signé un contrat qui le
lie au club jusqu'au 30 juin
2023, avec une option pour la
saison suivante», a indiqué le
club du Frioul (nord-est). 

«Il s'agit pour Andrea d'un
grand retour, après avoir dé-
fendu nos couleurs comme

joueur pendant quatre saisons
(1999-2003) avec 115 matchs
et 7 buts, contribuant notam-
ment à certains de nos grands
moments, comme la victoire
en Intertoto (2000) et les deux
qualifications en Europe», a-
t-on ajouté. Agé de 48 ans,
Sottil entraînait depuis dé-
cembre 2020 le club d'Ascoli,
en Serie «B», après avoir dirigé
plusieurs formations en 3e et
4e divisions depuis ses débuts
d'entraîneur en 2011. 

Il est le père de Riccardo
Sottil, actuel joueur de la Fio-
rentina. L'Udinese avait ter-
miné l'an dernier 12e de Serie
«A». 

MONDIAL-2022
L'Australie bat les
Emirats 2-1 et se
qualifie pour le
barrage contre 
le Pérou

L'Australie a battu les Emirats Arabes Unis 2-1
mardi à Al-Rayyan (ouest de Doha) et affrontera le
Pérou en barrage intercontinental le 13 juin pour
une place au Mondial-2022 au Qatar (21novembre-
18 décembre). 

Ajdin Hrustic a offert la victoire en fin de match
(84e) aux Australiens face aux Emiratis. Le vainqueur
du barrage entre l'Australie et le Pérou intégrera en
novembre le groupe B avec la France championne
du monde, le Danemark et la Tunisie. 

LIGUE DES CHAMPIONS
2022-2023
Début de la
compétition le 21 juin
(UEFA)

La Ligue des champions d'Europe de football,
saison 2022-2023, débutera le 21 juin 2022 par les
tours préliminaires, tandis que la finale aura lieu le
10 juin 2023, selon le calendrier de la compétition
révélé par l'UEFA mardi. 

Le 21 juin auront lieu les demi-finales du tour
préliminaire. La phase de groupes débutera quant
à elle en septembre prochain. La finale de la Ligue
des champions se jouera à Istanbul, le 10 juin 2023. 

Qualifications
Tour préliminaire, demi-finales : 21 juin 2022
Tour préliminaire, finale : 24 juin 2022
Premier tour de qualification : 5-6 et 12-13 juillet
2022
Deuxième tour de qualification : 19-20 et 26-27 juillet
2022
Troisième tour de qualification : 2-3 et 9 août 2022
Barrages : 16-17 et 23-24 août 2022
Phase de groupes
Journée 1: 6-7 septembre 2022
Journée 2: 13-14 septembre 2022
Journée 3: 4-5 octobre 2022
Journée 4: 11-12 octobre 2022
Journée 5: 25-26 octobre 2022
Journée 6: 1-2 novembre 2022
Phase à élimination directe
Huitièmes de finale : 14-15-21-22 février et 7-8-14-15
mars 2023
Quarts de finale : 11-12 et 18-19 avril 2023
Demi-finales : 9-10 et 16-17 mai 2023
Finale : 10 juin 2023.
L'UEFA précise que ces dates peuvent être modi-
fiées.

LIGA ESPAGNOLE 
Le Français
Tchouameni va
s'engager avec 
le Real Madrid

Le milieu international français de l'AS Monaco
Aurélien Tchouameni (22 ans) va s'engager avec le
Real Madrid, annoncent mardi plusieurs médias
européens. L'accord est «total» depuis mardi entre
le joueur et le récent détenteur de la Ligue des cham-
pions, selon Marca et The Athletic, une information
confirmée par RMC qui évoque un transfert de 80
millions d'euros plus 20 millions d'euros de bonus. 

Tchouameni est la deuxième recrue des champions
d'Europe 2022, après le défenseur international al-
lemand Antonio Rüdiger (ex-Chelsea). Le joueur
intéressait également le Paris SG, mais a donné sa
préférence au Real. 

Transféré de Bordeaux pour 20 millions d'euros
en janvier 2020, le milieu axial a explosé à Monaco,
puis en équipe de France, où il compte 10 sélections
(1 but). Il était titulaire en Bleu pour les deux derniers
matches de la Ligue des nations, contre le Danemark
(1-2) et en Croatie (1-1).

APS
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Les équipes masculines d'Allemagne, de Belgique et d'Espagne vont jouer en Ligue
des nations avec le maillot des sélections féminines pour attirer l'attention sur le
football féminin avant l'Euro.

ITALIE 
Andrea Sottil nouvel entraîneur de l'Udinese

LIGUE DES NATIONS 2022 - PORTUGAL 
Fernando Santos : "Difficile de remplacer
Cristiano Ronaldo"



MANCHESTER
UTD 
Pogba explique
ses attentes

En fin de contrat en juin, le milieu
de terrain Paul Pogba (29 ans, 20
matchs et 1 but en Premier League
cette saison) va quitter Manchester
United. Annoncé avec insistance
à la Juventus Turin, l'international
français a expliqué ses attentes
pour son avenir pour le média
Uninterrupted.

"Je prends le temps de me dé-
cider car j'ai envie de bien réfléchir.

Je veux le meilleur pour moi. Je
ne m'intéresse qu'au fait de

jouer au football et d'être
moi-même. Je veux

m'amuser, sinon je
ne peux pas tout
donner. Vous
pouvez perdre
un match ou un
trophée, mais
vous devez
être en accord
avec vous-
même et
vous amuser.
Je cherche
juste ça", a

confié l'an-
cien Ha-
vrais.

Pogba
peut-il re-
t rouver
c e t t e
s e n s a -
tion à la
Juve ?

CHELSEA 
Alonso
confirme son
envie de partir

Marcos Alonso (31 ans, 46
matchs et 5 buts toutes compéti-
tions cette saison) souhaite quitter
Chelsea. A un an du terme de son
contrat, le latéral gauche espagnol
a réaffirmé son souhait de retourner
dans son pays natal. "J'ai déjà dit
que j'aimerais retourner jouer en
Espagne mais après cela ne dé-
pend pas entièrement
de moi", a indiqué

le Blue pour Onda
Cero. Pour rappel, le

champion d'Europe
2021 dispose déjà
d'un accord pour
rejoindre le FC

B a r c e -
lone.
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REAL MADRID
Bale

proposé 
à Getafe

Grâce à la quali-
fication du Pays
de Galles pour

le Mon-
dial

hi-
ver-
n a l
au Qatar,
Gareth Bale
(32 ans, 5
matchs et 1
but en Liga
cette saison) ne
prendra pas sa
retraite de suite, lui
qui va tenter de
trouver un nouveau
club pour garder la
forme. L'ailier gallois
a assuré disposer
de "tonnes d'offres"
pour rebondir, mais

cela n'a pas empêché
ses agents de le pro-
poser à Getafe.

"J’ai parlé avec le re-
présentant de Bale il y a tout

juste 45 minutes. Il me l’a pro-
posé. Nous devons mainte-

nant étudier cette op-
tion avec l’entraîneur

et la direction sportive",
a déclaré - le plus sé-
rieusement du monde -
le président du club de
la banlieue madrilène ce
mercredi, dans des pro-
pos rapportés par
Marca.

Cardiff, capitale du
Pays de Galles et

ville de naissance
de Bale (et acces-

soirement en
Championship,

la D2 britannique,
ndlr), fait égale-
ment partie
des destina-
tions possi-
bles pour
l'ailier.

LIVERPOOL 
Mané, le Bayern
encore recalé

Le Bayern Munich a revu son
offre à la hausse pour convaincre
Liverpool de lui céder Sadio Mané
(30 ans, 34 matchs et 16 buts en
Premier League cette saison), à
un an de la fin de son contrat.
Mais les champions d’Alle-
magne ont encore une
fois été recalés selon
la presse britan-
nique.

Le montant de
cette nouvelle of-
fre ? 35 millions
d’euros au total,
dont 7,5 mil-
lions d’euros
de bonus.
Lesquels au-
raient été at-
teints en cas
de victoire du
Bayern Munich en
Ligue des Cham-
pions et du Séné-
galais dans la
course au Ballon
d’Or. Pas une
mince affaire,
donc, et Li-
verpool a
préféré dire
non. Pour
l â c h e r
Mané, les
Reds at-
t e n d e n t
50 millions
d’euros.

REAL MADRID
Un an de
plus pour
Modric

Comme at-
tendu depuis plu-
sieurs semaines,
Luka Modric (36
ans, 45 matchs
et 3 buts toutes
compétitions
cette saison)
jure fidélité au
Real Ma-
drid. En fin de
contrat à la
fin du mois,
le milieu de
t e r r a i n
croate a
p r o l o n g é
d'une an-
née, soit
jusqu'en juin
2023, avec la
Maison Blanche.
Selon la presse
espagnole, les
négociations en-
tre le Ballon d'Or
2018 et la forma-
tion espagnole
n'ont duré "que trois
minutes". Une belle ré-
compense pour le
quintuple champion
d'Europe.



"Le système actuel du
Conseil de sécurité de
l'ONU n'est pas conçu pour
faire face aux conflits que
nous connaissons de nos
jours, encore moins pour
les prévenir. Il a été conçu
uniquement pour mainte-
nir l'équilibre entre les
pays membres et le reste
des Etats. Cet avis est par-
tagé même par le SG de
l'ONU, Antonio Guterres",
a expliqué M. Taalas au cours d'une
conférence sur "Les retombées du
conflit en Ukraine à l'échelle inter-
nationale", organisée par l'Institut
diplomatique et des relations inter-
nationales (IDRI). Saluant, dans le
même contexte, les appels inces-
sants de l'Algérie au désarmement
nucléaire et le professionnalisme de
ses diplomates au niveau des ins-
tances internationales en faveur de
la paix, le diplomate f inlandais a
souligné que "la conception d'un
nouveau système au sein du Conseil
de sécurité est désormais faisable, à
la faveur de la prise de conscience
des Etats du caractère brusque de la

résurgence des guerres". Autre fac-
teur qui devrait inciter les Etats et
décideurs politiques à trouver un
nouveau mécanisme à même de fa-
ciliter la résolution des différends
de façon pacifique, "les retombées
de la guerre sur les populations du
monde entier", relève le conféren-
cier. 

"Le déclenchement du conflit en
Ukraine a fait installer la crise ali-
mentaire dans beaucoup de pays.
Les images parvenant d'Inde et du
Liban, du fait de l'absence du blé,
sont tragiques", a-t-il noté, préve-
nant que "la situation se compli-
quera davantage dans le cas où ce

conflit perdure". Dans le
même registre, le chef de dé-
légation du CMI a fait obser-
ver que "la résurgence des
guerres et conflits a fait reve-
nir quelque part le monde en
arrière". Poursuivant son plai-
doyer en faveur de la résolu-
tion des conflits de façon
pacifique, le conférencier a
indiqué qu'outre les enjeux
géopolitiques, les guerres
viennent aussi à bout des res-

sources financières des pays impli-
qués dans ces conflits. Saluant,
enfin, les organisations indépen-
dantes qui œuvrent sans relâche
pour le triomphe de la paix à travers
le monde en dépit des dif ficultés
qu'elles rencontrent dans l'accom-
plissement de leurs missions, M.
Taalas a invité "les leaders du digital
et du numérique à contribuer à cet
objectif noble". 

"La technologie et les réseaux so-
ciaux sont malheureusement le pire
ennemi de la paix en cette époque.
L'on déclenche et attise les guerres
à travers ces technologies et réseaux
sociaux", a-t-il regretté. 
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La compagnie aérienne natio-
nale Tassili Airlines (TAL) a an-
noncé, mercredi dans un
communiqué, la reprise à partir
du 27 juin courant, de ses vols ré-
guliers internationaux, après plus
de deux ans de suspension, due
aux restrictions sanitaires liées à
la pandémie du Covid-19.

"Dès le lundi 27 juin, l’aéroport
de Strasbourg-Entzheim verra
l’atterrissage des Boeings 737-
800NG de Tassili Airlines, en pro-
venance d'Alger, à raison d’une
fréquence bihebdomadaire pro-
grammée chaque lundi et jeudi",
a précisé la compagnie.

Dans le même sillage, la liaison
Alger - Paris-Charles de Gaulle -
Alger sera opérée chaque di-
manche, mardi et vendredi, et ce,
à compter du mardi 28 juin,
ajoute la même source. Les liai-
sons bihebdomadaires reliant

Alger à la ville de Nantes (France),
quant à elles, seront opération-
nelles chaque dimanche et ven-
dredi à partir du 1 juillet.

"La communauté algérienne
se trouvant en région Alsace-
Champagne-Ardenne-Lorraine,
et voulant relier l’ouest de l’Algé-
rie ne sera pas en reste, la ville de
Strasbourg sera reliée à Oran, à
raison d’une fréquence hebdo-
madaire, programmée chaque j
eudi", a fait savoir la compagnie.

Il sera de même pour la liaison
C o n s t a n t i n e - S t r a s b o u r g -
Constantine programmée chaque
samedi, selon le programme de
TAL. En prévision de la mise en
œuvre de ce programme de vols,
Tassili Airlines a entamé l'opéra-
tion de la vente des billets au ni-
veau de ses agences
commerciales, ses agents agréés,
ainsi que sur son site web. 

TRANSPORTS AÉRIEN
Tassili Airlines : reprise 
des vols internationaux 

à partir du 27 juin

DIPLOMATIE
Prévention des conflits : l'engagement

de l'Algérie au sein de la Ligue arabe
est salutaire (diplomate)

L'engagement et les efforts de l'Algérie au sein de la Ligue arabe pour la réso-
lution des différends sont salutaires et doivent inspirer d'autres pays à faire

de même au niveau du Conseil de sécurité de l'ONU, a plaidé, mardi à Alger, le
chef de délégation de la fondation finlandaise Crisis Management Initiative

(CMI), Janne Taalas.

Le procureur de la
République près la Cour
d'Alger a requis, mardi,
une peine de 10 ans de
prison ferme assortis
d'une amende de 3 mil-
lions DA contre de l'an-
cienne ministre de
l'Industrie Djamila Ta-
mazirt, poursuivie dans
une affaire de corruption
lorsqu'elle était direc-
trice générale du com-
plexe des minoteries de
Corso (Boumerdes) entre
2009 et 2015.

Dans la même affaire,
une peine de cinq (5) ans
de prison ferme assortis
d'une amende de 3 mil-
lions DA a été requise
contre Hafid Akhenach,
époux de l'accusée Ta-
mazirt. Quant aux autres
accusés poursuivis pour
mauvaise gestion et abus
de fonction, le parquet
général  a requis une
peine de quatre (4) ans
de prison ferme assortis
d'une amende d'un mil-
lion DA. Le parquet gé-
néral a requis la
confiscation de tous les
indus avoirs transférés et
l'argent des comptes
bancaires saisi sur ordre
du juge d'instruction.
Pour rappel, le pôle
pénal économique et fi-
nancier près le tribunal
de Sidi M'hamed (Alger)
avait condamné, février
dernier, Djamila Tama-
zirt à 5 ans de prison
ferme assortis d'une

amende de 300.000 DA et
son époux à deux ans de
prison ferme. Tamazirt a
été condamnée dans
cette affaire pour fausse
déclaration de patri-
moine, abus de fonction
en vue de l'obtention de
privilèges et octroi d'in-
dus avantages aux tiers
lors de la conclusion de
marchés, lorsqu'elle était
directrice du complexe
agroalimentaire de
Corso relevant du groupe
Eriad entre 2009 et 2015,
ainsi que pour conflits

d'intérêt, avec son ac-
quittement de dilapida-
tion de deniers publics et
de trafic d'influence.

La même juridiction
avait rendu un verdict
portant saisie de tous les
avoirs criminels mobiles
et des fonds déposés
dans les comptes ban-
caires. Parmi les plus im-
portants dossiers
présentés dans cette af-
faire, figure le contrat de
partenariat entre le
Groupe Amor Benamor
et la minoterie de Corso

(Eriad Alger), ainsi que
les procédures liées à
l'expertise sur l'équipe-
ment et les raisons de
son démantèlement.

Il a été établi durant le
procès des accusés, que
l'équipement a été vendu
sous forme de déchets
ferreux moyennant un
montant ne dépassant
pas les 44 millions de DA,
et ce, sans se référer aux
prix proposés par les
membres de la commis-
sion de vente aux en-
chères publiques. 

JUSTICE
Affaire des minoteries de Corso : dix ans de prison

ferme requis contre l'ancienne ministre de
l'Industrie Djamila Tamazirt 

Une ex-ministre espagnole des
Affaires étrangères a indiqué
mardi que le Maroc avait procédé
à des "écoutes" l'an dernier du-
rant la crise diplomatique avec
Madrid, provoquée par l'accueil
en Espagne du Président sah-
raoui, Brahim Ghali, pour raisons
médicales. "Tout a été utilisé du-
rant cette crise pour couvrir de
boue cette aide humanitaire" en-
vers Brahim Ghali, a déclaré
Arancha Gonzalez Laya qui a
quitté le gouvernement espagnol
lors d'un remaniement en juillet
2021, dans un entretien publié par
le quotidien El Periodico de Es-
pana. "Et quand je dis tout, c'est
tout : des écoutes, des plaintes,
des campagnes, et notamment
des campagnes de presse", a-t-
elle ajouté, interrogée sur le pira-
tage, révélé début mai par
Madrid, de téléphones de certains
membres de son gouvernement,
au printemps 2021 durant la crise
diplomatique ayant opposé les
deux pays. Le gouvernement de
gauche espagnol a assuré que ces
piratages au moyen du logiciel de
l'entité sioniste Pegasus étaient
une "attaque externe", et nombre
de médias espagnols ont évoqué
l'implication de Rabat. L'arrivée

en Espagne en avril 2021, de B
rahim Ghali pour y être soigné du
Covid-19 avait provoqué une
grave crise diplomatique avec
Rabat. Arancha Gonzalez Laya
avait indiqué en 2021 que l'hospi-
talisation en Espagne du prési-
dent sahraoui était "un geste
envers une personne qui était
dans un état de santé critique".
Pegasus permet, une fois installé
sur un portable, d'accéder aux
messageries, aux données ou
d'activer l'appareil à distance à
des fins de captation de son ou
d'image. Selon l'ONG Amnesty In-
ternational, ce logiciel pourrait
avoir été utilisé pour pirater
jusqu'à 50.000 portables dans le
monde. Pour rappel, les agences
de presse internationales et des
journaux, dont "The Guardian",
"Washington Post" et "Le Monde",
ont révélé, en juillet 2021, un
scandale d'espionnage à grande
échelle qui a touché des hommes
politiques, y compris des chefs
d'Etat, des journalistes et des mi-
litants du monde entier, via le lo-
giciel espion Pegasus fabriqué
par la société sioniste NSO. 

Le Maroc est parmi les pays
pointés du doigt pour avoir utilisé
ce logiciel. 

ESPIONNAGE VIA PEGASUS
Le  Maroc a procédé à des
"écoutes" (ex-MAE espagnole)

Deux éléments de soutien aux groupes terro-
ristes ont été arrêtés par des détachements de
l'Armée nationale populaire (ANP) qui ont égale-
ment déjoué des tentatives d'introduction plus de
cinq quintaux de kif traité à travers les frontières
avec le Maroc, durant la période du 1er au 7 juin
en cours, selon un bilan opérationnel rendu pu-
blic mercredi par le ministère de la Défense na-
tionale (MDN).

"Dans la dynamique des efforts soutenus de la
lutte antiterroriste et contre la criminalité orga-
nisée multiforme, des unités et des détachements
de l'Armée nationale populaire ont exécuté, du-
rant la période du 1er au 7 juin 2022, plusieurs
opérations ayant abouti à des résultats de qualité
qui reflètent le haut professionnalisme, la vigi-
lance et la disponibilité permanente de nos
Forces armées à travers tout le territoire national,
précise la même source, relevant que dans le
cadre de la lutte antiterroriste, des détachements
de l'ANP "ont arrêté deux (02) éléments de soutien
aux groupes terroristes dans des opérations dis-

tinctes à travers le territoire national". "Dans le
cadre  de la lutte contre la criminalité organisée
et en continuité des efforts intenses visant à
contrecarrer le fléau du narcotrafic dans notre
pays, des détachements combinés de l'ANP ont ar-
rêté, en coordination avec les différents services
de sécurité au niveau des territoires des 2ème et
3ème Régions militaires (RM), 17 narcotrafi-
quants et ont déjoué des tentatives d'introduction
de grandes quantités de drogues à travers les
frontières avec le Maroc, s'élevant à cinq (05)
quintaux et 72 kilogrammes de kif traité, indique
le communiqué du MDN, ajoutant que "19 autres
narcotrafiquants ont été arrêtés en leur posses-
sion 138 717 comprimés psychotropes lors de di-
verses opérations exécutées à travers les autres
Régions militaires", .

Par ailleurs, des détachements de l'ANP "ont
intercepté, à Tamanrasset, Bordj Badji Mokhtar,
In Guezzam et Djanet, 101 individus et saisi 24 vé-
hicules, 104 groupes électrogènes, 115 marteaux-
piqueurs et des outils de détonation et des

équipements utilisés dans des opérations d'or-
paillage illicite", ajoute le communiqué, relevant
que "sept (07) autres individus ont été appréhen-
dés et 05 fusils de chasse, 3 000 cartouches, 11 521
unités de diverses boissons, 51,7 tonnes de déchets
de cuivre et 30 tonnes de denrées alimentaires
destinées à la contrebande ont été saisis à Ouargl
a, El-Oued, In Guezzam, Batna, Khenchela, Chlef,
Bouira et M’Sila". En outre, les Garde-frontières
"ont déjoué avec les services de la Gendarmerie
nationale, des tentatives de contrebande d'im-
menses quantités de carburants s'élevant à 98 348
litres à Tamanrasset, Bordj Badji Mokhtar, Té-
bessa, El-Tarf et Souk Ahras", selon la même
source, précisant que dans un autre contexte, "les
Garde-côtes ont déjoué, au niveau de nos côtes
nationales, des tentatives d'émigration clandes-
tine et ont procédé au sauvetage de 145 individus
à bord d'embarcations de construction artisanale,
alors que 31 immigrants clandestins de diffé-
rentes nationalités ont été arrêtés à travers le ter-
ritoire national".

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ ET LE TERRORISME
Deux éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés 

par les forces de l'ANP en une semaine (MDN)
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